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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Con Cámara sitiada, inicia discusión del Presupuesto 2023.- La Mesa Directiva, que preside Santiago 
Creel, será la encargada de garantizar el ingreso a la Cámara tras el diálogo con los manifestantes. 
Previo al inicio de la discusión en lo general del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 este 
martes, la sede de la Cámara de Diputados fue tornada por maestros inconformes; sin embargo, se 
espera que no sea necesario usar una sede alterna, corno sucedió con la Jucopo y más tarde con la 
Comisión de Hacienda que la noche de lunes tuvo que comenzar el análisis y votación del dictamen 
correspondiente, y votarlo desde el Hotel Hilton. [CONTRA RÉPLICA/p12] 

Santiago Creel solicitó a la SCJN pronunciarse sobre militarización del país.- Santiago Creel, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, urgió a la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación a que se pronuncie respecto a las reformas en materia de seguridad propuestas por el 
Gobierno federal respecto al uso de las Fuerzas Armadas y a la Guardia Nacional. El pasado domingo 
6 de noviembre, a través de sus redes sociales, informó que presentó ante la Corte una solicitud “de 
atención prioritaria” a 10 asuntos pendientes en materia de militarización. Detalló que la solicitud 
incluye cinco acciones de inconstitucionalidad, cuatro controversias constitucionales y un amparo en 
revisión. [INDEPENDIENTE / p22] 

Los obispos de México inician su Asamblea Plenaria con la presencia del nuevo nuncio apostólico 
y políticos.- A partir de este lunes y hasta el próximo viernes, los obispos de México llevarán a cabo 
su 113 Asamblea Plenaria en Casa Lago, sede de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), 
ubicada en el Estado de México. Los obispos tendrán la presencia de personajes de la política y 
funcionarios del gobierno federal. Durante el segundo día de actividades, participará el presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, en el tema Democracia y Libertad 
en México, en el que estará acompañado por los senadores Ricard Monreal (Morena), Clemente 
Castañeda (MC) y Beatriz Paredes (PRI). [VIDA NUEVA] 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 2023 

Dictamen del PEF 2023 pasa a discusión en el pleno de la Cámara de Diputados.- Definidas las 
posiciones en favor y en contra del enfoque del gasto público, la Comisión de Presupuesto de la 
Cámara de Diputados avaló anoche, con los votos de Morena y sus aliados, el dictamen del 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, que incluye recursos por casi 8.3 billones de 
pesos, monto 11.5 por ciento superior al del año pasado. [JORNADA/p5; ECONOMISTA/pp-p7] 

Avanza recorte a órganos autónomos en PEF.- Desde una sede alterna y con el voto a favor de 
Morena, PT y PVEM, la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados avaló el dictamen del 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, con lo que se confirma un recorte a los órganos 
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autónomos de más de 6 mil 437 millones de pesos y será el INE el más afectado, con una disminución 
de 4 mil 475 millones de pesos. [UNIVERSAL/p4; HERALDO DE MÉXICO/p6; MILENIO/p17] 

Tendrá Sedena 38% del gasto para seguridad.- La Cámara de Diputados alista la asignación de 181 
mil 67 millones de pesos etiquetados para seguridad pública en el Presupuesto 2023, de los cuales 
Sedeña ejercerá casi 70 mil millones una vez que la Secretaría de Seguridad le transfiera alrededor 
de 44 mil489 millones correspondientes a la Guardia Nacional. El gasto para ese rubro en la iniciativa 
presidencial prevé 96 mil 215 millones parala Secretaría de Seguridad, 31 mil 556 millones a 
aportaciones federales a estados y municipios, 25 mil 508 millones a la Defensa Nacional, 18 mil 770 
millones a FGR, 7 mil 854 millones a la Marina y 1 mil 161 millones a la Segob. [MILENIO/p4] 

Prevén ampliar montos por adjudicación directa.- La Cámara de Diputados prevé aumentar los 
montos que las dependencias y entidades federales podrán asignar en cada contrato entregado 
mediante adjudicación directa o invitación a cuando menos tres personas. De acuerdo con el 
dictamen del Presupuesto de Egresos 2023, el gasto para el próximo ejercicio fiscal prevé fortalecer 
las contrataciones que se realizan por mecanismos distintos a las licitaciones públicas. 
[REFORMA/p6] 

AMLO celebra recorte al INE.- "Que se disminuya el presupuesto destinado a aparatos onerosos, a 
lujos, lo voy a aplaudir siempre", expresó el presidente Andrés Manuel López Obrador al cuestionarle 
que se proyecta un recorte de cuatro mil 475 millones de pesos al presupuesto del INE. Aunque dijo 
que al final la Cámara de Diputados es la que aprobará el presupuesto, manifestó que esos recursos 
se pueden destinar al gasto social. [HERALDO DE MÉXICO/p7] 

Presupuesto de este año para el Tren Maya ha aumentado 45%.- El Tren Maya avanza a pasos 
acelerados en la inyección de presupuesto. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) detalló 
en sus informes sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública que entre julio 
y septiembre se volvieron a incrementar los recursos a ejercer durante el 2022 en su construcción: 
ahora cuenta con 91 mil 338.1 millones de pesos, monto que es 45% superior a los 62,942.1 millones 
de pesos que se asignaron en la Cámara de Diputados. [ECONOMISTA/p30] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Anuncia Ignacio Mier que Reforma Electoral será analizada la primera semana de diciembre.- 
Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena y presidente de la Junta de Coordinación 
Política de la Cámara de Diputados, anunció que la Reforma Electoral será analizada la primera 
semana de diciembre. Mier dijo que confía en que para entonces esté lista la propuesta en la que 
participan la mayoría de los partidos. [RADIO FÓRMULA] 

Entrevista / Rubén Moreira (Coordinador de Diputados - PRI).- “Nosotros vamos a defender el INE, 
nosotros vamos a defender los tribunales electorales y vamos a defender a las OPLES. Por otro lado, 
comentó, el tema de la extensión de la posibilidad de que esté el Ejército en la calle. Nosotros nos 
sentimos orgullosos de haber votado eso, en un país que se está deshaciendo por la violencia, no 
dejar esa posibilidad es una actitud francamente criminal, pero regresando a MC quiero ser muy 
puntual: en MC hay un doble discurso, un doble discurso muy evidente, hipócrita y convenenciero”. 
[RADIO FÓRMULA] [MILENIO TV] 
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PRI no ha limado asperezas con MC; “no cuentan, andan viendo a ver quién los escucha” dice 
Moreira.- El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, afirmó que su partido 
y Movimiento Ciudadano no han limado asperezas, luego de que la semana pasada protagonizaron 
un intercambio de descalificaciones. [LA RAZÓN] 

Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador Diputados de Movimiento Ciudadano).-  “Me 
consta que hay una negociación que tenían pensado presentar en estos días, una contrapropuesta, 
era un poco la misma estrategia de la militarización, de las reformas al Quinto Transitorio. El PRI iba 
a presentar, como propia, una propuesta pactada con la Secretaría de Gobernación y con el Gobierno 
de México. Además, me consta, que el gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, que tiene una 
cercanía especial con esta dirigencia nacional, salió a defender la reforma electoral, a decir que no 
había que estigmatizarla y que había que darle el beneficio de la duda. Permitirle a Morena destruir 
el sistema electoral, que permitió ponerle fin a 70 años del PRI, que le permitió al presidente de la 
República llegar al poder desde la oposición, que permitió la alternancia, sería permitirle a Morena 
construir una nueva hegemonía de 70 años”. [RADIO FÓRMULA] 

Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados - MC).- “Es muy sencillo, no es una 
especulación, es un hecho lo que ha estado sucediendo con el PRI y con  Morena, es un hecho público 
que había una campaña de acoso, de desprestigio contra el dirigente  nacional del PRI y que hoy ha 
cesado. Es un hecho que había una petición de juicio político que hoy ya no está en la Cámara de 
Diputados, que había una petición formal de destituirlo de la Comisión de Gobernación y hoy eso ya 
está encarpetado y es un hecho que votaron a favor de la militarización del país en el Congreso de la 
Unión tanto en la Cámara de Diputados, como en la Cámara de Senadores y en las legislaturas de los 
estados. de los estados. El PRI está próximo a presentar una supuesta contrapropuesta de Reforma 
Electoral que pactó con la Secretaría de Gobernación”. [LA OCTAVA] 

Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD).- “Un momento de altísimo 
riesgo. De pronto creo que no se dimensiona lo que está enfrente de nosotros, lo que propone el 
gobierno es un retroceso democrático, que es como inician las dictaduras, no es un cambio por 
encimita, no es un cambio superfluo a la vida democrática de nuestro país, es trastocar el avance 
democrático que a los mexicanos nos ha llevado 30 años y al PRD muchas vidas, por cierto, poder 
construir. El adagio popular dice que lo que sirve no lo cambies, tenemos un árbitro que le da certeza 
a los mexicanos de que su voto cuenta y hoy el gobierno quiere modificar esto, pues quizá porque 
no está seguro que en 2024 vaya a ser un árbitro imparcial quién le dé un triunfo que puede no tener 
en las urnas”. [TELEFÓRMULA] 

DIPUTADOS 

Reprochan a la SFP omisión en investigaciones.- Diputadas del PAN y del PRI reclamaron al titular 
de la Secretaría de la Función Pública (SFP), Roberto Salcedo Aquino, durante su comparecencia ante 
la Comisión de Transparencia y Anticorrupción de la Cámara de Diputados por omisión en 
investigaciones a las obras del Tren Maya, Dos Bocas y el presunto desvío de recursos en Segalmex. 
[UNIVERSAL/p11] 

Interpone la SFP 79 denuncias ante FGR.- El secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo 
Aquino. informó que se presentaron 79 denuncias ante la FGR por la probable comisión de delitos 
asociados con el enriquecimiento ilícito, uso indebido de las funciones, abuso de autoridad, fraude y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_J_RAZON_0_PRINOHALIMADO_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_J_RADIOFOR_0_ENTREVISTAMAYNEZ_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_J_OCTAVA_0_ENTREVISTAMAYNEZ_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_J_TELEFOR_0_ENTREVISTACHAZARO_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_L_UNIVERSAL_11_REPROCHANALASFP_INVESTIGACIONESSFP_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

peculado. El funcionario federal compareció ayer en la Cámara de Diputados ante las comisiones 
unidas de Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación. 
[SOL DE MÉXICO/p5] 

Urgen a tener espacios libres de violencia para hijos de mujeres presas.- La asociación civil Reinserta 
celebró que, dentro del dictamen aprobado en la Cámara de Diputados para modificar diversas 
disposiciones en la Ley Nacional de Ejecución Penal en materia de mujeres privadas de la libertad 
con sus hijas e hijos, se hayan tomado mejores condiciones para los menores. No obstante, lamentó 
que en los centros penitenciarios siguen sin contar con las condiciones para albergar a este sector 
infantil en un ambiente libre de violencia. Indicó que, de acuerdo con el Diagnóstico de Maternidad 
en México, hay casi 13 mil mujeres en prisión y alrededor de 500 menores de edad con sus madres 
en la cárcel. [JORNADA/p14] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Querétaro, sin recursos por aclarar a la ASF.- En Querétaro no se determinaron montos por aclarar 
respecto al gasto federalizado programable, de acuerdo con la segunda entrega de la revisión de la 
Cuenta Pública 2021 de la Auditoría Superior de la Federación. En este ejercicio revisaron los recursos 
asignados al estado, así como recursos derivados a los municipios, a instituciones de educación 
media superior, a instituciones de educación superior y de servicios de salud, informó el secretario 
de Contraloría del estado, Óscar González García. [ECONOMISTA/p36] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

México busca mejores prácticas de seguridad.- Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, 
afirmó que el Gobierno de México buscará las mejores prácticas de policías de Europa, Asia y Estados 
Unidos para combatir a los delincuentes. Al inaugurar el Foro Internacional Seguridad para el 
progreso: mejores prácticas internacionales en seguridad pública, el canciller señaló que se 
escuchará lo que hacen otros países, pues “me parece que es algo interesante para las policías y para 
la Guardia Nacional”. [LA RAZÓN / p11] 

JUDICIAL 

Claudia Sheinbaum confronta al fiscal de Morelos por “tratar de tapar” feminicidio.- La jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, acusó al fiscal de Morelos, Uriel Carmona 
Gándara, de ocultar el feminicidio de Ariadna Fernanda López Díaz, luego de que éste declaró el 
viernes pasado que la joven murió por broncoaspiración derivada de una congestión alcohólica. La 
mandataria acusó la existencia de “presuntos nexos” entre Rautel ‘N’, uno de los dos implicados en 
el asesinato -quien ayer se entregó a las autoridades en Nuevo León- y el fiscal de Morelos. [LA 
RAZÓN / pp-p13] 

GENERAL 

Universidades del Bienestar ha dado solo 345 títulos.- A tres años de su creación, las Universidades 
para el Bienestar Benito Juárez solo han entregado 345 títulos profesionales reconoció Raquel Sosa, 
directora general del Organismo Coordinador del programa Universidades para el Bienestar “Benito 
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Juárez García”. Aseguró se incrementará el número de sedes en el país para estudiar las carreras de 
Medicina y Enfermería, por lo que se prevé que pasen de 40 a 137 en 2023. [24 HORAS / p6] 

Nueva ola de migrantes en el sur.- Organizaciones civiles y empresariales estimaron este lunes que 
hay más de 125 mil migrantes diseminados en Chiapas, frontera con Guatemala y en ruta al estado 
de Oaxaca. Entre los migrantes hay Venezolanos, Cubanos, Nicaragüenses, Hondureños, pero 
también de India, Bangladés, Arabia Saudita, China y naciones de África. [CRÓNICA / pp-p9] 

ECONOMÍA 

Récord de empleo formal en octubre.- De acuerdo con cifras del IMSS, el número de trabajadores 
formales en octubre creció en 207 mil 968 puestos, lo que implica un incremento histórico mensual. 
Al cierre de octubre, el número de asegurados fue de 21 millones 617 mil 326 personas, también con 
un nivel récord, que supera en un millón de empleos a los registrados antes de la pandemia. La 
creación de empleos de enero a octubre sumó 997 mil 178 puestos, la cifra más alta desde 2017. 
[FINANCIERO / pp-p4] 

El ‘superpeso’ sigue firme y cierra en 19.45 unidades.- Las expectativas de que la Reserva Federal 
(Fed) moderará su postura y de que el Banco de México elevará la tasa de referencia en 75 puntos 
base en esta semana, apuntalaron al peso a niveles por debajo de las 19.50 unidades, un registro que 
no se observaba desde marzo de 2020. Así, el tipo de cambio cerró en 19.4494 pesos por dólar, de 
acuerdo con información del Banco de México, lo que representó una apreciación de 0.36 por ciento. 
[FINANCIERO / p12] 

INTERNACIONAL  

EU a comicios, polarizado y bajo sombra de Trump.- Pese a la polarización que persiste en Estados 
Unidos desde 2020, el país entra a una nueva fase electoral en la que los republicanos que agitan las 
teorías de conspiración se abren paso para arrebatar la mayoría legislativa a los demócratas y frenar 
la gestión de Joe Biden. En un análisis con La Razón, los internacionalistas Dámaso Morales y María 
Guadalupe Peña resaltaron que las encuestas apuntan a un revés de Biden por una mala evaluación 
a su política económica, al no reconocer una recesión, y ante el protagonismo que tiene el 
expresidente Donald Trump. [LA RAZÓN / pp-p22] 

“Cooperar o morir”, ante cambio climático.- Antonio Guterres, secretario general de la ONU, 
advirtió que la humanidad se enfrenta a la disyuntiva de “cooperar” ante el cambio climático o 
“morir”. Ante un centenar de líderes reunidos en Egipto, en el marco de la COP27, Guterres señaló 
que la cumbre climática arranca bajo la presión de mejorar la financiación de los países más 
vulnerables, devastados por los efectos del calentamiento, por lo que llegó el momento de alcanzar 
un pacto. “La humanidad tiene la elección: cooperar o morir. O un pacto por la solidaridad climática, 
o un pacto por el suicidio colectivo”, afirmó. [FINANCIERO / pp-p35] 

OPINIÓN 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Santiago Creel Miranda urgió a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) a que se pronuncie respecto a las reformas en materia de seguridad 
que planteó el Gobierno federal respecto al uso de las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional. (…) 
[SOL DE MÉXICO] Aborda el tema EN LA POLÍTICA [OVACIONES/p.20] 
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COLUMNA/LOS TRES PODERES/.- (…) Santiago Creel Miranda, enfrenta en la Mesa directiva, primer 
plantón de trabajadores de la educación de Cecyt, Conalep y Colegio de Bachilleres, para exigir más 
presupuesto a esos centros de enseñanza media superior, si es que los trabajadores de la educación 
aplican este martes no dejar para a ningún legislador, hasta que no lleven a cabo diálogo... El ex 
titular de Gobernación revisó la logística para hoy y seguramente, si no pueden sesionar en San 
Lázaro, buscarán sede alterna. [LOS TRES PODERES] Del tema escribe: EN PRIVADO [MILENIO/p.3]; 
REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; TRAS LA PUERTA DEL PODER 
[INDEPENDIENTE/p.3] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/.- (…) El diputado por Guanajuato y aspirante presidencial, Juan 
Carlos Romero Hicks, mostró músculo político en su primer informe legislativo. Logró una buena 
convocatoria al agrupar a liderazgos como Jorge Romero, Marco Cortés, Beatriz Paredes, Jorge 
Álvarez Maynez, Salomón Chertorivsky y Santiago Creel, entre otros. [INDEPENDIENTE/p.10] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/.- (…) La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, anunció el fin de 
semana su interés en contender en las elecciones de 2024 para buscar la Jefatura de Gobierno de la 
Ciudad de México. La noticia la dio al rendir su informe de primer año ante 14 mil personas, donde 
estuvo acompañada por los líderes nacionales del PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano; 
por el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; la senadora Beatriz Paredes y la 
diputada Margarita Zavala, entre otros. [EXCÉLSIOR/p.11] Escribe del tema: SIGNOS VITALES 
[ECONOMISTA/p.40] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/.- (…) Maratónico se prevé el debate sobre la aprobación del Presupuesto 
2023 en el Congreso de la Unión. Hay 2 mil reservas para su discusión en lo particular por lo que en 
la Jucopo de la Cámara de Diputados, que coordina Ignacio Mier, perfilan una sesión que inicie este 
martes y concluya la madrugada del próximo sábado en San Lázaro. [HERALDO/p.2] El tema lo 
comenta: HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.8] 

COLUMNA/ROZONES/.- (…) Hacer las paces, pidió el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, a 
los líderes del PAN y PRD, Marko Cortés y Jesús Zambrano. Con motivo de la discusión de la Reforma 
Electoral que se dará luego de aprobarse el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, el priista 
hizo un llamado a sus pasados aliados para que hagan las diferencias a un lado y “fortalezcan” la 
coalición Va por México. [RAZÓN/p.2] El tema se comentan en: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.39]; 
SEXTANTE [EXCÉLSIOR/p.6]; CORPORATIVO [HERALDO/p.17]; LA DIVISA DEL PODER [24 
HORAS/p.4]; JULEN REMENTERÍA [HERALDO/p.14] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/.- (…) Ignacio Mier, coordinador del partido del Gobierno (Morena), 
desde hace días deslizó el propósito de sus diputados de imponer su mayoría para designar 
consejeros electorales. Ya tienen varios prospectos y aquí damos uno: Mario Rafael Llergo 
Latournerie, diputado federal tabasqueño y a quien desde ahora perfilan como el próximo presidente 
del sucedáneo del Instituto Nacional Electoral (INE). [24 HORAS/p.7] Comentan el tema: ROZONES 
[RAZÓN/p.2]; CÉSAR CRAVIOTO [HERALDO/p.14-15] 

COLUMNA/ESTA BOCA ES MÍA/(…) Cobra fuerza la declaración del diputado de Movimiento 
Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, quien acusa de manera concreta al dirigente nacional del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, de haber pactado con Morena la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_CREELENFRENTABLOQUEO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_MIL_3_ENPRIVADO_BLOQUEANACCESOACAMARA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_PRESUPUESTO2023_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_RAZON_2_ROZONES_PEFEDUCACION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_INDEP_3_TRASLAPUERADELPODER_PRESUPUESTO2023_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_INDEP_10_AQUIENELCONGRESO_ELECCIONES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_EXC_11_FRENTES_SANTIAGOCREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_ECO_40_SIGNOSVITALES_SIGNOSVITALES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_HER_2_SACAPUNTAS_PEF2023_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_24H_8_DOLORESCOLIN_PRESUPUESTO2023_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_RAZON_2_ROZONES_PEFEDUCACION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_FIN_39_CONFIDENCIAL_ALIANZA_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_EXC_6_SEXTANTE_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_HER_17_CORPORATIVO_REFORMAELECTORAL_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_24H_4_ADRIANTREJO_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_24H_4_ADRIANTREJO_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_HER_14_JULENREMENTERIA_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_24H_7_JOSEURENA_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_RAZON_2_ROZONES_PEFEDUCACION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_C_HER_14.15_CESARGRAVIOTO_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

aprobación de la reforma electoral, siguiendo el mismo camino que se dio con la enmienda de la 
permanencia, hasta 2028, de las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública (…) [24 HORAS/p.12] 

El tema se comenta en: APOYAR LA REFORMA ELECTORAL [TABASCO HOY] POR LA DEFENSA DEL 
INE [PROTA] JAQUE MATE [REFORMA/p.8] TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2]; PERSPECTIVA GLOBAL 
[FINANCIERO/p.8] DESDE SAN LÁZARO [FINANCIERO/p.33] JUEGOS DE PODER [EXCÉLSIOR/p.9] 
VOTO PARTICULAR [ECONOMISTA/p.2,47]; CAFÉ POLÍTICO [ECONOMISTA/p.42]; EMPEDRADO 
[CRÓNICA/p.4]; SIN MIEDO [RAZÓN/p.8]; SE COMENTA SOLO CON… [INDEPENDIENTE/p.9]; 
FRANCISCO MARTÍN MORENO [REFORMA/p.10]; CLEMENTE ROMERO [CONTRARÉPLICA/p.6] 

COLUMNA/ALHAJERO/(…) Las reformas aprobadas por los diputados permiten que la Secretaría de 
Hacienda pueda realizar aportaciones adicionales consistentes en “activos financieros” al Fondo de 
Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP), en caso de una disminución de los ingresos en 
el Gobierno Federal. Tales “activos financieros” incluyen -según especialistas- que el gobierno pueda 
hacer uso de los ahorros de las Afores, reservas y pensiones del IMSS, del ISSSTE y del Infonavit (…) 
[HERALDO/p.2] El tema se comenta en: PERAS Y MANZANAS [UNIVERSAL/p.20]; BAJO RESERVA 
EXPRES [UNIVERSAL]; DÍA CON DÍA [MILENIO/p.3]; DESDE EL PISO DE REMATES 
[EXCÉLSIOR/p.4Dinero]; IQ FINANCIERO [CRÓNICA/p.12] 

COLUMNA/¿SERÁ?/ (…) Pocos han preguntado ¿qué pasará con la comparecencia del director de 
CFE, Manuel Bartlett, programada para hoy. Ayer el titular de la SFP, Roberto Salcedo, salió a toda 
prisa cuando no iba ni la mitad de su comparecencia ante el riesgo de quedarse encerrado en San 
Lázaro… ¿Los manifestantes permitirán que se lleve a cabo? [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/DIARIO DE DEBATES/.- (…) La minuta de vacaciones dignas aprobada por el Senado, se 
turnó a la Cámara de Diputados para que nuestra colegisladora realice el análisis correspondiente, y 
en caso de que su aprobación sea durante este periodo legislativo, la reforma podría entrar en vigor 
a partir del 1 de enero de 2023. [EXCÉLSIOR/p.16] 
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Jucopo no buscará sede alterna para discutir PEF 2023; negociará 

 

 

 

 

 

 

 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados definió que no se buscará una sede alterna 

para discutir, a partir de mañana, el presupuesto de egresos de la federación 2023 y resaltó que la Mesa 

Directiva, a cargo del panista Santiago Creel Miranda, debe negociar con los maestros de educación 

media superior que bloquean el recinto legislativo, permitir el ingreso de los legisladores. 

“Vamos a negociar” con los maestros, ofreció el presidente de la junta y coordinador de Morena, Ignacio 

Mier, al término de una reunión que se trasladó a las oficinas que la cámara tiene en la calle de Tacuba, 

en el Centro Histórico. 

La junta acordó que el debate en lo general del dictamen, que esta tarde aprobará la Comisión de 

Presupuesto, se realizará este martes de las 11 de la mañana a las 9 de la noche. Mientras que la 

discusión en lo particular, donde se esperan al menos 2 mil reservas de todas las bancadas, se desarrolle 

en subsecuentes sesiones todos los días, hasta agotar el debate, también en horarios de 11 a 21 horas. 

El coordinador del PRI, Rubén Moreira, informó que su bancada presentará reservas específicas 

precisamente para definir apoyos económicos para los profesores de educación media superior.  

“Hoy no hay sede alterna”, insistió Moreira, luego de que PAN y PRD señalaron que se propuso buscar 

un recinto donde sesionar, ante el bloqueo. Tanto Mier como Moreira manifestaron que las comisiones 

de Presupuesto y de Educación buscarán un diálogo con los profesores. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/07/politica/no-se-buscara-sede-alterna-para-discutir-

pef-2023-jucopo/?from=homeonline&block=ultimasnoticias 
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Diputados preparan aval a Presupuesto 2023 en sesión semipresencial 

 

Los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados acordaron que será en sesión semipresencial 

como se apruebe el Presupuesto de Egresos 2023 y descartaron, por el momento, ir a una sede alterna 

para evadir el bloqueo que se mantiene la sede legislativa. 

Por lo pronto, sigue firme la convocatoria a sesión ordinaria de la Cámara para mañana a las 11:00 en 

San Lázaro, donde se prevé la discusión y aprobación del PEF 2023, en lo general. 

Los coordinadores parlamentarios acordaron el formato para la aprobación del PEF 2023 en sesiones 

diferidas, hasta que se agoten todas las reservas que se presenten al dictamen, las cuales pueden ser 

hasta 2,000. El año pasado la aprobación duró cuatro días. 

“Mañana será de 11 a 21 horas, salvo que no se agote la discusión en lo general, puede extenderse un 

poco, y los días subsecuentes de 11 a 21 horas hasta que se agoten las reservas”, adelantó el coordinador 

de los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira. 

Será la mesa directiva de la Cámara, que preside el panista Santiago Creel, la que en su caso decida si el 

pleno se lleva a otra sede, sin embargo, eso dependerá del diálogo ya iniciado por integrantes de la 

Comisión de Presupuesto y de Educación con los manifestantes, quienes exigen más recursos para 

infraestructura, salarios y prestaciones. 

https://politica.expansion.mx/mexico/2022/11/07/diputados-preparan-aval-a-presupuesto-2023-en-

sesion-semipresencial 
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Presupuesto 2023 se aprobará en San Lázaro este martes 8 de noviembre: diputados 

 

 

 

 

 

 

 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados decidió mantener las previsiones 

establecidas para la discusión del Presupuesto 2023, tanto en Comisión como en el Pleno. 

Los líderes parlamentarios tuvieron que reunirse en una sede alterna, establecida en la Biblioteca del 

Congreso, localizada en la calle de Tacuba, en el Centro Histórico, para analizar la situación y definir el 

formato de la discusión de los Egresos para el año entrante. 

Al finalizar el encuentro, los coordinadores del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ignacio 

Mier; y del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira, coincidieron en afirmar que la 

tarde de este lunes, habrá sin falta una reunión de la Comisión de Presupuesto. 

Indicaron que la determinación sobre la sede definitiva del cónclave, corresponde a la Mesa Directiva de 

esa instancia dictaminadora, la cual estableció que sus integrantes sesionarán en la citada Biblioteca, en 

modalidad semipresencial, a partir de las 18:00 horas. 

En tanto, los diputados Mier Velazco y Moreira Valdez reiteraron su certeza de que la discusión 

presupuestal se llevará a cabo en el Salón de Sesiones de San Lázaro, a partir de este martes 8 de 

noviembre. 

Al aclarar que si bien se puso sobre la mesa de discusión la posibilidad de buscar una sede alterna para 

el debate presupuestal, al final se refrendó que los Egresos del año entrante deben discutirse en el 

complejo parlamentario. 

Cuestionados respecto a si contemplan un “plan B”, ante la posibilidad de que el bloqueo de los 

sindicalizados de bachilleratos en distintos puntos del país, telesecundarias y escuelas de enseñanza 

técnica, se refuerce este martes 8 de noviembre, ambos líderes parlamentarios señalaron que las 

garantías de acceso a la Cámara las tiene que brindar la Mesa Directiva. 
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Reiteraron que el responsable de generar condiciones de acceso a la Cámara de Diputados, es el 

presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/7/presupuesto-2023-se-aprobara-en-san-lazaro-este-

martes-de-noviembre-diputados-571146.html 
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Presupuesto de Egresos 2023 propone recortes al INE y 
Poder Judicial 

 
El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, que será sujeto a dictaminación este 
lunes, propone recortes a los órganos autónomos por 6 mil 437 millones 533 mil 326 pesos. 
La propuesta, que comenzó a circular ayer, plantea que la mayor reducción de recursos será para el 
Instituto Nacional Electoral (INE) a quien les restan 4 mil 475 millones, 501 mil 178 pesos, para pasar de 
una asignación inicial de 24 mil 696 millones a 20 mil 221 millones de pesos. 
 
https://lajornadaestadodemexico.com/presupuesto-de-egresos-2023-propone-recortes-al-ine-y-
poder-judicial/ 
 
 
 

https://www.ine.mx/
https://lajornadaestadodemexico.com/presupuesto-de-egresos-2023-propone-recortes-al-ine-y-poder-judicial/
https://lajornadaestadodemexico.com/presupuesto-de-egresos-2023-propone-recortes-al-ine-y-poder-judicial/
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Presupuesto 2023 de México avanza en comisión 

de Cámara de Diputados; va a Pleno 

 

 

 

 

 

 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados aprobó esta noche el dictamen 
del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el ejercicio fiscal 2023 con una 
bolsa de reasignaciones por MXN$6,437 millones entre organismos autónomos y programas sociales 
emblema. 

Con 31 votos a favor de Morena y sus aliados, y 24 votos en contra de los partidos de oposición, fue aprobado 
el dictamen del PPEF en la Comisión, por lo que fue enviado a la Mesa Directiva de la Cámara para su 
discusión y eventual aprobación en el Pleno durante la sesión de este martes. 

Organizaciones sindicales del sector educativo bloquearon desde las primeras horas de este lunes 

algunos accesos de la Cámara de Diputados, lo que ocasionó el desalojo del personal y que la Comisión de 

Presupuesto cambiara de sede para sesionar y dictaminar el Presupuesto. 

Los diputados finalmente lograron sesionar en un hotel en el Centro Histórico de Ciudad de México y retomar 
la discusión del dictamen del PPEF para llevarlo a la brevedad a discusión en el Pleno de San Lázaro, como 
es conocido el recinto legislativo. 

Los diputados aprobaron un dictamen que plantea reducciones a los organismos autónomos por 
MXN$6,437 millones para 2023, de los cuales, la mayor parte corresponde al Instituto Nacional Electoral 
(INE), al cual se propone recortar MXN$4,475 millones de su presupuesto para el siguiente año. 

En contraparte, los diputados de la Comisión avalaron ampliaciones al gasto por MXN$6,437 millones, de 
los cuales, 98% serán destinados a la Secretaría de Bienestar, específicamente para los programas Pensión 
para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores y Pensión para el Bienestar de las Personas con 
Discapacidad Permanente. 

Presupuesto 2023 de México avanza en comisión de Cámara de Diputados; va a Pleno (bloomberglinea.com) 

 

https://www.bloomberglinea.com/2022/11/08/presupuesto-2023-de-mexico-avanza-en-comision-de-camara-de-diputados-va-a-pleno/
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• Del 7 al 11 de noviembre analizarán seis ejes transversales: construcción de la paz y violencia, 
sinodalidad, cultura vocacional, familia y vida, migrantes y jóvenes y adolescentes 

• Contarán con la presencia de personajes de la política y funcionarios como el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López, y la de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela 
Rodríguez 

• A partir de este lunes y hasta el próximo viernes, los obispos de México llevarán a cabo su 113 
Asamblea Plenaria en Casa Lago, sede de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), 
ubicada en el estado de México. 

• La asamblea contará con la presencia del nuevo nuncio apostólico, Joseph Spiteri, quien dará 
un mensaje durante el primer día de trabajos y presidirá la eucaristía; además guiarán sus 
trabajos en torno a seis ejes transversales: construcción de la paz y violencia, sinodalidad, 
cultura vocacional, familia y vida, migrantes y jóvenes y adolescentes. 
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• De acuerdo con lo previsto, los obispos tendrán la presencia de personajes de la política y 
funcionarios como el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y la de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, quienes participarán en el tercer día de trabajos. 

• El objetivo general de la asamblea es reflexionar, a partir de las experiencias del proceso 
sinodal de México (Encuentro Eclesial y Sínodo de la Sinodalidad), para el fortalecimiento y 
continuidad del Proyecto Global de Pastoral 2031+2033, en la “reconstrucción del tejido 
social y eclesial, la construcción de la paz, la promoción de la participación ciudadana, el 
ejercicio de la democracia y la vivencia de la libertad en todas sus expresiones”. 

• El primer día de trabajos, el presidente de la CEM y arzobispo de Monterrey, Rogelio Cabrera, 
dará un mensaje inaugural; mientras que el nuncio apostólico dará su primer mensaje a los 
obispos, y por la tarde presidirá la eucaristía. 

• Rumbo al II Encuentro Eclesial de México 

• En el segundo día, luego de la eucaristía presidida por el arzobispo de Tulancingo, Domingo 
Díaz, los obispos se darán a la tarea de analizar la realidad y los desafíos en materia de 
seguridad y de justicia, así como la situación política y económica que enfrenta nuestro país. Y 
así, conocer la propuesta que se está construyendo como Iglesia a través de los Diálogos 
Sociales por la Paz, para valorarlos y enriquecerlos. 

• Ese día, bajo el tópico de ‘Democracia y Libertad en México’, se llevará a cabo una mesa 
plural de diálogo con políticos en activo, en la que participarán el senador Clemente 
Castañeda Hoeflich, coordinador del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano; el 
diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; 
el senador Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de MORENA; y la 
senadora Beatriz Paredes Rangel, del PRI. 
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• El 9 de noviembre los obispos se enfocarán, por la mañana, en diálogos sobre el 
acompañamiento al Pueblo de Dios en el camino sinodal; así como sobre el Primer 
Encuentro Eclesial de México, respecto a lo cual hablará el obispo de Tapachula, Jaime 
Calderón. 

• Posteriormente, el arzobispo de Monterrey, Rogelio Cabrera, hablará acerca del II Encuentro 
Eclesial de México que tendrá lugar del 3 al 7 de julio de 2023. Se referirá a cómo comenzar 
el camino hacia el referido encuentro y su preparación, cuyo inicio se prevé para el próximo 
mes de enero. 

• La tarde de ese tercer día los obispos compartirán los resultados y experiencias sobre el 
Primer Encuentro Eclesial y el proceso sinodal, “preparando el camino hacia nuestro 
Segundo Encuentro Eclesial”. El coordinador será el arzobispo de Yucatán, Gustavo Rodríguez. 

• Al finalizar los trabajos, los obispos llevarán a cabo la votación y aprobación de la versión 
actualizada de los Estatutos de la CEM que serán presentados por la Comisión de revisión. 

• Evaluación del Proyecto Global de Pastoral 

• El día 10 de noviembre, el arzobispo de San Luis Potosí, Jorge Alberto Cavazos, coordinará los 
trabajos concernientes a “compartir el camino que ha seguido el Proyecto Global Pastoral 
(PGP), revisando su difusión, profundización e implementación de cara a su 5º aniversario”. 

• Por la tarde de ese día, el obispo de Tapachula, Jaime Calderón, coordinará los trabajos en 
torno al objetivo de “discernir sobre el camino que ha seguido el PGP y su evaluación, de cara 
a su 5º aniversario”. 
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• Se llevará a cabo además la aprobación y votación de los Criterios para la Institución del 
Ministerio del Catequista. La actividad estará coordinada por el obispo de Orizaba, Eduardo 
Cervantes y el responsable de la Dimensión de Nueva Evangelización y Catequesis. 

• El último día de trabajos, la eucaristía con Laudes será presidida por el arzobispo de 
Monterrey, Rogelio Cabrera; además se contempla un espacio espiritual en el que contarán 
con reliquias de San Charbel. 

• El obispo de Irapuato, Enrique Díaz, coordinará la conclusión de la Asamblea Plenaria 
CXIII con los acuerdos alcanzados. Asimismo, se atenderán los diversos asuntos varios e 
invitaciones. 

• Finalmente, se abordarán los proyectos de Pastoral Educativa: Comunidades Emergentes, 
Proyectos 1,000 días y formación de agentes para la pastoral educativa y de la cultura. La 
actividad será coordinada por el arzobispo de León y responsable de la Dimensión Episcopal 
para la Pastoral Educativa y de Cultura, Alfonso Cortés. 

•  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.vidanuevadigital.com/2022/11/07/los-obispos-de-mexico-inician-su-asamblea-plenaria-con-la-presencia-del-nuevo-

nuncio-apostolico-y-politicos/  

https://www.vidanuevadigital.com/2022/11/07/los-obispos-de-mexico-inician-su-asamblea-plenaria-con-la-presencia-del-nuevo-nuncio-apostolico-y-politicos/
https://www.vidanuevadigital.com/2022/11/07/los-obispos-de-mexico-inician-su-asamblea-plenaria-con-la-presencia-del-nuevo-nuncio-apostolico-y-politicos/
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Comentario / Guillermo Vázquez Handall (Analista Político) 

 

“Pablo Gómez es un viejo luchador de izquierda, es el actual titular de la Unidad de Inteligencia Financiera 
de la Secretaría de Hacienda. Ha sido diputado, ha sido senador, es un legislador de una gran experiencia. 
Creo que mañana va a estar Pablo Gómez en la mañanera”. 

Guillermo Vázquez Handall: “Qué lamentable que ahora Pablo Gómez parezca un Ministerio Público del 
tribunal del pueblo justo y sabio. No va a ir a platicar de los avances de la UIF o del combate contra el 
cuello blanco, va a ir a acusar a Santiago Creel de malos manejos financieros personales. Si somos 
malpensados, ¿será que esto es una prioridad nacional, cómo maneja Santiago Creel su dinero o más 
bien se trata de que como ha estado siendo muy crítico del gobierno del Presidente, le quieren poner un 

‘estate quieto’? No olvidemos que en este momento, como Santiago es el Presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados tiene mucho reflector, habla bastante y además está en esta otra 
condición de ser aspirante a la candidatura de su partido, el PAN, a la Presidencia de la República. Lo que 

vamos a ver mañana es literalmente un ‘estate quieto’”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Sr-9KfSijA7tloXfr-fOJL_PPbvfIjmg/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Sr-9KfSijA7tloXfr-fOJL_PPbvfIjmg/view
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Santiago Creel pide a la Corte resolver 10 pendientes sobre militarización 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, anunció que envió al máximo tribunal  del país 

una solicitud de atención prioritaria para 5 acciones de inconstitucionalidad en torno a la intervención 

de las Fuerzas Armadas en la seguridad. Hay que recordar que se han venido presentando diversos 

recursos; ante el tribunal supremo, si mal no recuerdo, hay una acción de inconstitucionalidad que 

presentó Laura Rojas. “Es urgente y necesario y de interés público contar con una interpretación 

constitucional y convencional del máximo tribunal del país sobre estos delicados y relevantes asuntos, 

que están estrechamente vinculados al combate de la violencia y la inseguridad que impera en el país”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOeT2E949dZmb0I&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21188&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOeT2E949dZmb0I&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21188&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOeT2E949dZmb0I&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21188&parId=root&o=OneUp
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Creel urge a SCJN pronunciarse respecto a participación de 
Fuerzas Armadas en seguridad pública 

 
Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la Unión, anunció, el 6 de 
noviembre de 2022, que interpondrá ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), una solicitud 
de atención prioritaria a 10 asuntos pendientes en materia de militarización, “para que se pronuncien 
sobre la constitucionalidad o no de reformas y acciones de gobierno”, entre ellas, la participación de las 
Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública. 
 
https://zetatijuana.com/2022/11/creel-urge-a-scjn-pronunciarse-respecto-a-participacion-de-fuerzas-
armadas-en-seguridad-publica/ 
 
 
 
 

https://zetatijuana.com/2022/11/creel-urge-a-scjn-pronunciarse-respecto-a-participacion-de-fuerzas-armadas-en-seguridad-publica/
https://zetatijuana.com/2022/11/creel-urge-a-scjn-pronunciarse-respecto-a-participacion-de-fuerzas-armadas-en-seguridad-publica/
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Santiago Creel solicitó a la SCJN pronunciarse sobre militarización del país 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, urgió a la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación a pronunciarse respecto a  la militarización en México. Anunció que acudirá formalmente 

al máximo tribunal de justicia del país. “Presento ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación una 

solicitud de atención prioritaria para 5 acciones de inconstitucionalidad, para 4 controversias 

constitucionales y un amparo en revisión. La Suprema Corte tiene 10 asuntos pendientes de resolución, 

que versan sobre la actuación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública vinculadas a la 

Guardia Nacional, el primero de ellos fue planteado hace 40 meses”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1qgKAlx9RXvO4ok3ziyFFjHPzJohQ08nr/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1qgKAlx9RXvO4ok3ziyFFjHPzJohQ08nr/view
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Creel pide a ministros que se pronuncien sobre recursos pendientes en materia de militarización 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo que presentó ante la Suprema Corte de la 
Nación una solicitud de atención prioritaria a diez recursos pendientes en materia de militarización que 
hasta ahora no han sido discutidos, para que los ministros se pronuncien sobre la constitucionalidad o 
no de reformas y acciones de gobierno y solicita al máximo tribunal dar una interpretación jurídica sobre 
la participación de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública. Se trata de cinco acciones de 
inconstitucionalidad, cuatro controversias y un amparo en revisión. 

 

https://drive.google.com/file/d/1rvjJdVqvTtu8pHTVtRF9G0ze33x745X3/view 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1rvjJdVqvTtu8pHTVtRF9G0ze33x745X3/view
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Santiago Creel solicitó a la SCJN 
pronunciarse sobre militarización del país 

 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, urgió a 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a que se pronuncie respecto a las reformas en 
materia de seguridad que planteó el Gobierno federal respecto al uso de las Fuerzas Armadas y a 
la Guardia Nacional.  

El pasado domingo 6 de noviembre, a través de sus redes sociales, el diputado por el Partido Acción 
Nacional (PAN) informó que presentó ante la Corte una solicitud “de atención prioritaria” a 10 asuntos 
pendientes en materia de militarización que, acusó, los ministros tienen sin resolver desde hace 
varios años. 

El político detalló que la solicitud de atención prioritaria incluye cinco acciones de 
inconstitucionalidad, cuatro controversias constitucionales y un amparo en revisión, que, según 
indicó, el primero de los 10 asuntos pendientes fue planteado hace 40 meses. 

“Vivimos en el país una grave situación de violencia e inseguridad que afecta a todas y todos los 
mexicanos y que ha causado un gran dolor entre miles y miles de familias. La Suprema Corte 
tiene 10 asuntos pendientes de resolución que versan sobre la actuación de las fuerzas armadas 
en tareas de seguridad pública vinculadas a la Guardia Nacional” recordó el diputado en un 
videomensaje publicado en redes. 

 

Santiago Creel solicitó a la SCJN pronunciarse sobre militarización del país - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/santiago-creel-urgio-a-la-scjn-pronunciarse-sobre-militarizacion-del-pais/
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Usted, ¿por quién quiere votar? Resultados del tracking diario hoy 8 de noviembre 

El tracking realizado por MetricsMx es publicado diariamente por SDPnoticias. Este ejercicio 
ofrece un seguimiento diario y puntual a la intención de la ciudadanía sobre los posibles candidatos. 
De esta forma el ciudadano puede tener un mejor pulso de estos y también, de cómo reaccionan los 
posibles votantes a las propuestas, trabajo o dichos de unos y otros. 
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Las mediciones se realizan de la siguiente manera: 

¿Por quién de los siguientes políticos es más probable que votara si fuera candidato de Morena a la 
Presidencia de México en 2024? 

• Claudia Sheinbaum tiene 31.7% (un punto más que ayer). Seguida por Marcelo Ebrard con 
26% (tres décimas más que ayer). 

¿Por quién de los siguientes políticos es probable que votara si fuera candidato del PAN a la 
Presidencia? 

• Santiago Creel, presidente de la Cámara de diputados, con 14.2% (un punto y tres décimas 
menos que ayer), seguido de Mauricio Kuri actual gobernador de Querétaro con 10.9% (un 
punto y dos décimas menos que ayer) 

De los siguientes políticos, ¿por quién es más probable que votara si fuera candidato del PRI a la 
Presidencia? 

• Beatriz Paredes con 12.7% (dos décimas menos que ayer) pasa a segundo sitio y Enrique de 
la Madrid pasa a primero con 13.4% (seis décimas más que ayer). 

De los siguientes políticos, ¿por quién es más probable que votara si fuera candidato de Movimiento 
Ciudadano a la Presidencia? 

• Ricardo Monreal con 14.8% (un punto y cinco décimas menos que ayer) y Enrique Alfaro, 
gobernador de Jalisco con 12.2% (nueve décimas menos que ayer). 

Este seguimiento diario se realiza a través de una encuesta telefónica de robot con 1,050 casos 
semanales. El margen de error es de +/-3.02% y tiene un 95% de nivel de confianza. En cada 
escenario se muestran los dos posibles candidatos. 

 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/quienes-van-a-ser-los-candidatos-a-la-presidencia-en-2024-resultados-del-tracking-diario-

hoy-8-de-noviembre-de-2022/  

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/claudia-sheinbaum-asegura-que-es-distinta-a-marcelo-ebrard-le-recuerda-su-pasado-con-carlos-salinas-de-gortari/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/marcelo-ebrard-pide-a-las-otras-corcholatas-no-ser-un-problema-para-amlo/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-es-beatriz-paredes-la-senadora-del-pri-que-quiere-ser-presidenta-de-mexico/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quienes-van-a-ser-los-candidatos-a-la-presidencia-en-2024-resultados-del-tracking-diario-hoy-8-de-noviembre-de-2022/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quienes-van-a-ser-los-candidatos-a-la-presidencia-en-2024-resultados-del-tracking-diario-hoy-8-de-noviembre-de-2022/
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HOY SE CELEBRAN ELECCIONES DE MEDIO TÉRMINO EN EU 

Este martes 8 de noviembre todo está listo en Estados Unidos para que se realicen las llamadas elecciones de 

medio término. Estos comicios son muy importantes para los presidentes en turno pues sirven de termómetro 

para medir su fuerza. En esta ocación en la Unión Americana se renueva la totalidad de la Cámara de 

Representantes con 435 escaños, 35 de los 100 senadores y 36 gobernadores de los estados de la Unidos. 

Resalta la relevancia de estas elecciones porque el resultado será fundamental para el futuro de la democracia de ese país pues 

serán las primeras a celebrarse luego de la toma del Capitolio por simpatizantes de Trump. Así que no sólo para Biden serán una 

prueba de fuego, sino también para el ex presidente pues medirá su fuerza rumbo a la reelección en el 2024, que aunque sigue 

teniendo fuerza en el Partido Republicano pues de los 77 candidatos que apoyó en las elecciones primarias, 60 ganaron, necesitará 

sumar más apoyos para cristalizar sus aspiraciones. En el caso de México, los resultados de estos comicios también pueden 

representar la clave de nuestro futuro en varias cuestiones. Y es que actualmente los demócratas de Biden poseen la mayoría de 

la Cámara baja con 220 representantes; y una mayoría simple de facto en la de Senadores, ya que aunque solo cuentan con 50 

por ciento de los legisladores, el voto definitorio lo ejerce la vicepresidenta Kamala Harris, así que de perder la mayoría en el 

Congreso, a México no le conviene pues sin duda los republicanos podrían avanzar y endurecerse las medidas en contra de 

nuestro país en materia energética por violaciones al T-MEC, de seguridad y  migratoria que ha sido utilizado por Trum para su 

capital político. Estaremos atentos aunque algunos analistas vaticinan que el riesgo de que los demócratas pierdan la mayoría es 

muy alta, ya veremos pues la única encuesta que vale es la votación.   

AMLO FESTEJA RECORTE AL INE CONTEMPLADO EN EL PRESUPUESTO 

Con el argumento de que el dinero es del pueblo el presidente Andrés Manuel López Obrador aplaudió el 

recorte de 4 mil 475 millones de pesos al presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) que contempla el 

proyecto de presupuesto de Egresos para el próximo año.  López Obrador mencionó que hay que cuidar los 

recursos para que haya financiamiento a los programas sociales. “El que se disminuya el presupuesto 

destinado a aparatos onerosos, a lujos, lo voy a aplaudir siempre. Que vaya al adulto mayor, que vaya a las 

becas para los estudiantes de familias pobres. ¿Cuántos se quedan sin estudiar todavía porque no tienen para estudiar?, y la 

atención médica, que todo mundo tenga la posibilidad de atenderse y que ese dinero se utilice para que haya tratamientos de 

hemodiálisis en todos los hospitales. Cuánto sufre la gente por eso, y hay que ahorrar”, remarcó. 

SANTIAGO CREEL PIDE A LA CORTE RESOLVER SOBRE TAREAS DEL EJÉRCITO EN SEGURIDAD 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, sigue causando 

controversia con sus declaraciones y ahora urgió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a que 

se pronuncie respecto a las reformas en materia de seguridad que planteó el Gobierno federal respecto al 

uso de las Fuerzas Armadas y a la Guardia Nacional. Y es que el aspirante presidencial del PAN detalló que 

la solicitud de atención prioritaria incluye cinco acciones de inconstitucionalidad, cuatro controversias constitucionales y un amparo 

en revisión, que, según indicó, el primero de los 10 asuntos pendientes fue planteado hace 40 meses. “Vivimos en el país una 

grave situación de violencia e inseguridad que afecta a todas y todos los mexicanos y que ha causado un gran dolor entre miles y 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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miles de familias. La Suprema Corte tiene 10 asuntos pendientes de resolución que versan sobre la actuación de las fuerzas 

armadas en tareas de seguridad pública vinculadas a la Guardia Nacional” recordó. 

IGNACIO MIER LLAMA A VOTAR POR REFORMA ELECTORAL 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, sige pugnando  por crear los consensos para 

que se apruebe la reforma electoral y por ello hizo un llamado para que se avale por los legisladores de todos los 

partidos. Mier consideró que si la oposición se niega “se estaría dando un balazo en el pie. El poblano dijo que sería 

grave para la democracia y los partidos políticos no atender el mandato del pueblo que quiere un Instituto Nacional 

Electoral “más ciudadano”. “Ayudemos al Presidente de México, él necesita a su pueblo, las y los diputados federales de Morena 

necesitamos al pueblo para continuar en esta lucha de transformar las instituciones de nuestro país para volverlas más ciudadanas, 

menos costosas y más justas”. “Sería grave para la democracia y para los propios partidos no atender el mandato del pueblo que 

quiere un INE más ciudadano, sin sueldos ofensivos y privilegios; menos número de legisladores y regidores; menor participación 

de los partidos en la conformación del Consejo y elección de un menor número de consejeros electorales; reducir el financiamiento 

a los partidos políticos, entre muchas otras cosas”, aseguró. Por lo pronto la discusión de este tema se pospuso hasta diciembre 

antes de que concluya el periodo ordinario.Estaremos atentos pues al tratarse de una reforma electoral el tiempo corre y por ley 

está establecido un limite para modificar la legislación ante la proximidad de las elecciones presidenciales del 2024. 

ALEJANDRO MORENO NIEGA ACUERDO PARA APROBAR REFORMA ELECTORAL 

 Alejandro Moreno, líder del PRI sigue dando de qué hablar pero lo que no se cansa de negar es que tenga algún 

acuerdo con la Secretaría de Gobernación para avalar la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, como en su momento lo aseguró Adán Augusto López. Eso sí Moreno Cárdenas, acusó 

que el partido Movimiento Ciudadano evita a toda costa integrarse a la alianza opositora con el propósito de 

beneficiar a Morena. Sin embargo, se dio a conocer que el diputado de Movimiento Ciudadano Jorge Álvarez Máynez aseveró que 

la dirigencia nacional del PRI que encabeza Alejandro Moreno Cárdenas presentará una iniciativa de reforma electoral que servirá 

de justificación para que sus diputados voten en favor de la iniciativa del presidente López Obrador. Estaremos atentos a ver qué 

pasa ya no falta mucho. 

RICARDO MONREAL RECIBE APOYO CIUDADANO. NI VAMOS A DEJAR NI VAMOS A RAJAR, DICEN 

Nada preocupado está Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en el Senado a pesar de la guerra 

sucia en su contra pues ya está recibiendo los frutos de su trayectoria política y por eso, muestra el músculo político. 

Y es que a pesar de que lo quieren dejar fuera de la carrera presidencial en Morena sus partidarios ni se dejan ni 

se rajan y el apoyo de diversas organizaciones sociales se hace más que visible. Sus simpatizantes que se hicieron 

presentes en 100 ciudades del país aseguran el zacatecano “es un hombre de palabra” y por ello ya crearon la red ciudadana 

‘Reconciliación por México’, que respalda al político para consolidar la transformación y construir un México mejor. “Monreal es 

una figura clave para entender la actividad política mexicana y los cambios legales del Congreso de la Unión. Su oficio político y 

pragmatismo resuelve, apuntala y crea nuevas alternativas para las líneas de la política que mueven al país. Ha sido un ente 

político fiel a sus convicciones y leal a Andrés Manuel López Obrador”, dicen sus seguidores. En medio de este apoyo, Monreal 

sigue demostrando conguencia pues aseguró que el apoyo por parte de los gobernadores a la Jefa de Gobierno propicia que se 

cometan delitos de financiamiento ilegal y campañas adelantadas. “Que las y los gobernadores se pronuncien ya por un 

candidato/a a la Presidencia anticipa una cargada arbitraria y antidemocrática, y provoca que se cometan delitos de financiamiento 

ilegal y campañas adelantadas. Es una copia del viejo régimen al que combatimos; no debe tolerarse”, dijo. 

CLAUDIA SHEINBAUM EN SINALOA FIRMA CONVENIO CON EL GOBIERNO DE RUBÉN ROCHA Y SUMA SIMPATIZANTES  

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, estuvo de visita en Sinaloa como invitada del 

gobernador, Rubén Rocha donde impartió la conferencia magistral ‘’Políticas Exitosas de Gobierno’’. Frente a 

más de cinco mil personas, quienes le refrendaron su apoyo en sus apiraciones presidenciales, Sheinbaum 

presumió los logros de su gobierno. La sede fue la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), donde el rector 

Jesús Madueña Molina y Rubén Rocha Moya, coincidieron en la importancia de mantener el apoyo entre 

entidades para realizar un trabajo coordinado a favor de las mexicanas y los mexicanos. Sin duda la Jefa de Gobierno sigue 

avanzando en lo apoyos en las entidades del país lo que la acerca cada día más a la candidatura presidencial de Morena. Además 

la Jefa de Gobierno firmó un convenio de "Intercambio de Buenas Prácticas de Gobierno" entre  Claudia Sheinbaum Pardo, Jefa 

de Gobierno de la Ciudad de México y el gobernador de la entidad Rubén Rocha. El convenio tiene por objeto generar un 
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instrumento para acentuar e intensificar la colaboración entre las dos entidades federativas y busca reforzar áreas como tecnología, 

innovación, el buen gobierno, la seguridad, la cultura, el desarrollo económico y la sustentabilidad, entre otras. 

VÍCTOR FUENTES SOLÍS IMPULSA VISAS DE TRABAJO PARA HABITANTES DE NUEVO LEÓN 

Muy orgulloso está el senador del PAN, Víctor Fuentes Solís luego de que el Senado aprobó el dictamen presentado 

por él donde solicitó al gobierno de Nuevo León y a la Comisión Nacional del Agua revisar la disponibilidad de las 

fuentes de abastecimiento de la presa El Cuchillo y en caso de verse necesario suspender el trasvase de agua a Tamaulipas. “Por 

medio de la aprobación de este dictamen hacemos un llamado al Gobierno de Nuevo León, autoridades municipales y a la Comisión 

Nacional del Agua para revisar la disponibilidad de las fuentes de abastecimiento de la presa el Cuchillo y determinar si, ante la 

sequía, es factible enviar agua a Tamaulipas como lo marca el obsoleto Acuerdo de Coordinación del Año de 1996”, mencionó el 

Senador. Puntualizó que actualmente la presa El Cuchillo es la que tiene más agua en todo el estado para poder satisfacer las 

necesidades de consumo e higiene de los habitantes de Monterrey y la Zona Metropolitana por dos años, por lo que el trasvase 

representaría un peligro para el bienestar de los regiomontanos. Así una vez más el legislador pugna por sus representados, lo 

que lo convierte en uno de los senadores más productivos y con un gran número de propuestas avaladas por la Cámara alta. 

Enhorabuena. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA: DESAPARICIÓN DE LEGISLADORES PLURINOMINALES SÓLO BENEFICIA A 

MORENA 

Siempre empapado de los grandes temas nacionales y en especial de los legislativos, el coordinador del PRD en el 

Senado, Miguel Ángel Mancera manifestó su rechazo a la reforma electoral que propuso el presidente Andrés Manuel 

López Obrador debido a que la desaparición de plurinominales dijo, sólo beneficiaría a Morena. Conocedor de la ley Mancera 

señaló que una reforma de este tipo se debe pactar con todas las fuerzas políticas y se debe impulsar con un nuevo gobierno, no 

en la recta final de la actual administración. Finalmente, al referirse a las elecciones presidenciales consideró que “si no hay una 

política de alianza consistente, no se podría ganar en un proyecto de 2024”, aunque “para temas específicos el PRD puede ir solo 

en distritos estratégicos”. De paso destapó a Ricardo Monreal quien “podría participar (como candidato a la presidencia de la 

República), porque es un perfil fuerte y tiene interlocución con todas las fuerzas políticas, “lo veo para poder competir”. A pregunta 

expresa de si ve su nombre en las boletas electorales, contestó: “Si el PRD quiere que participemos: participo, no tengo 

inconveniente en hacerlo siempre y cuando haya un proyecto mayor. De esta suma de participaciones puede salir el perfil que 

verdaderamente las personas quieran, eso es lo que verdaderamente hay que atender”. 

HÉCTOR MELESIO CUÉN, ARTURO ÁVILA Y ALEJANDRA PEÑA ENCABEZAN MOVIMIENTO EN SINALOA EN FAVOR 

DE LA CANDIDATURA ADÁN AUGUSTO LÓPEZ  

 El movimiento que encabeza el líder moral del Partido Sinaloense, Héctor Melesio Cuén Ojeda para apoyar la 

candidatura del secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández cada vez toma más fuerza pues el 

fin de semana se realizó un evento donde se congregaron más de 5 mil personas, en el Centro de Convenciones 

de Mazatlán, donde se realizó la toma de protesta de los delegados municipales en el movimiento "Que siga 

López". Cuén Ojeda manifestó su confianza en que de la mano del funcionario federal continuará el proyecto 

del presidente Andrés Manuel López Obrador y señaló: "Hoy estoy muy contento de ver a toda esta gente aquí reunida, pero sobre 

todo ver a los encargados municipales tomar está responsabilidad con mucho compromiso, hoy inicia un gran proyecto y estamos 

seguros que esto será un éxito, desde aquí les decimos que en Sinaloa somos gente de lucha, de compromiso y lo que nos 

proponemos lo logramos, sabemos que el principal problema que enfrenta México es la falta de continuidad de los proyectos de 

nación, hoy estamos frente a esta oportunidad de darle continuidad a la transformación del país y por eso es nuestra frase "Que 

siga López, porque estamos Agusto", mencionó. Mientras que Arturo Ávila y Alejandra Peña, coordinadores generales del 

movimiento, fueron los responsables de entregarle a los encargados municipales de San Ignacio, Mazatlán, Concordia, El Rosario 

y Escuinapa, la constancia que plasma el compromiso de este movimiento en pro de México. Arturo Ávila reconoció el gran respaldo 

con el que nace este comité en Sinaloa y dijo que está completamente seguro de que lograrán seguir sumando seguidores que 

respalden esta gran red de colaboradores del seguimiento de transformación. 
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Semana pasada, el presidente de la Junta de Coordinación Política en Cámara de Diputados, Moisés 

Ignacio Mier Velazco, trazó ruta para el desahogo legislativo al dictamen de gasto público para el 

siguiente año, por 8.3 billones de pesos, y de esa manera, en tiempo y forma, antes del plazo fatal 

que marca artículo 74 párrafo IV en Ley de leyes, aprobar el proyecto. 

Calendario que aprobaron en ese órgano de gobierno los coordinadores parlamentarios, señaló día 

de ayer, para dictaminar en comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, el asunto, empero, siempre 

surgen imprevistos en un proyecto legislativo, el del Presupuesto, no es excepción. 

Horas previas al inicio del análisis, discusión, votación y aprobación al dictamen, arribaron en las 

inmediaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, grupos de trabajadores de centros de educación 

media superior, como el Conalep, Cecyt, Colegio de Bachilleres, para exigir más recursos públicos a 

esos centros de enseñanza. 

Ello, propició desalojo del recinto legislativo, de personal no indispensable, para evitar que el 

plantón, impidiera que salieran, lo cual, pudieron hacer. 

Ayer, a las 16:00 horas, cual señalamos aquí, se programó reunión de la comisión dictaminadora, 

para el asunto del Presupuesto 2023, pero ante la imposibilidad de no poder sesionar, en sede 

alterna al “Salón Protocolo” del edificio “C”, cumplieron su responsabilidad. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PEF-2023: EN SEDE ALTERNA A CD, APRUEBAN DICTAMEN; OPOSICIÓN, CRITICA OBRAS “SIN 

RENTABILIDAD”: AIFA, REFINERÍA “DOS BOCAS”... 
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El presidente de la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo González Robledo, Morena, 

envió comunicación a los integrantes de la comisión ordinaria de trabajo, para avisar que la reunión, 

“sigue en pie, de acuerdo con lo comunicado, para el día de hoy lunes (ayer), a las 17:00 horas, de 

manera semipresencial”. 

La séptima reunión ordinaria, se programó en la Biblioteca de Cámara de Diputados, en el Centro 

Histórico CDMX, y finalmente, se llevó a cabo en amplio salón de reuniones en un hotel cercano a 

la Alameda capitalina, previo a las 19:00 horas. 

Hoy, en sesión ordinaria, el dictamen, se espera poner a consideración del pleno, para desahogo 

legislativo, es decir, discusión, votación y aprobación. 

Para esas horas, trabajadores de aquellos centros de educación media superior, desistieron de 

plantón permanente, pero amenazan con volver a sitiar el Palacio Legislativo de San Lázaro, para 

este martes, cuando aprueban en prolongada sesión, decreto del gasto público para el 2023. 

Desde anoche, avisaron al personal y legisladores, entren a Cámara de Diputados, 8 de la mañana, 

porque trabajadores sindicalizados de esos centros escolares, acuden nuevamente a manifestarse 

para exigir recursos a esas escuelas, pero con el apoyo de sindicatos universitarios. 

Cual sucede en estos casos, personal de resguardo parlamentario, aplica operativo especial para el 

ingreso de nuestros representantes populares a Cámara de Diputados, personal y asesores 

parlamentarios. Además, esperan otro grupo de ciudadanos que exige tarifas justas del servicio 

eléctrico, solución y respeto a los usuarios y recuperar el sector eléctrico para los mexicanos. 

Se espera caos vial en el área perimetral a Cámara de Diputados, como ya es costumbre, cuando en 

el salón de sesiones, se discute un asunto prioritario, como el Presupuesto 2023. 

Discusión del asunto -en comisión que dictamina-, el presidente del órgano de trabajo, Erasmo 

González -Morena-, explicó quitas y reasignaciones de presupuesto, a los Poderes, Judicial y 

Legislativo, órganos autónomos cual el Instituto Nacional electoral, Comisión Federal de 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

08/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

0 

Competencia Económica, Instituto Federal de Telecomunicaciones y al Instituto Nacional de Acceso 

a la Información y Protección en datos Personales. 

-“No obstante, incluso con las reducciones, los Institutos autónomos tienen crecimiento nominal en 

su Presupuesto y, con excepción del INE, todos tienen crecimiento real en comparación con lo 

aprobado en 2022”, ilustró a los integrantes de la comisión, el ex priista tamaulipeco. 

 El dictamen, se discutió en cuatro rondas, en la primera, la representante del PRI, Blanca Alcalá 

Ruiz, criticó que el proyecto, contiene “demandas sentidas pero que no son atendidas”, y 

puntualizó: el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, es centralista, reduccionista y 

discrecional.. 

Ana Elizabeth Ayala Leyva, expuso que el gobierno realiza acciones que modernizan prestación de 

servicios públicos y aseguran mejores prácticas para optimizar el gasto. La diputada de Morena, 

afirmó que el PEF, pone énfasis en combate a corrupción y fortalecimiento de la transparencia. “Es 

un Presupuesto realista, comprometido y responsable”. 

Por el MC, el diputado Sergio Barrera Sepúlveda, señaló que el documento, tiene la visión de un solo 

hombre y  voluntades, el cual no genera bienestar social ni desarrollo económico. 

Tajante, puyó al promovente del gasto público para el siguiente ejercicio fiscal. 

-“Propone grandes aumentos para obras sin rentabilidad, como la refinería de Dos Bocas y el 

aeropuerto de Santa Lucía”. A favor al dictamen, el petista, Reginaldo Sandoval Flores, comentó que 

el PEF, cumple con prioridades del Plan Nacional de Desarrollo, que son bienestar social, seguridad 

pública y soberanía energética. 

Visceral, crítica del representante panista, Héctor Saúl Téllez Hernández, cuando lamenta que en el 

gasto público del siguiente año, no se escuchen las voces de quienes se expresaron en diversos foros 

y “solo se escuche la del Presidente de la República”.  De igual manera, fustigó: 
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-“El recorte agresivo en contra del Instituto Nacional Electoral de 4 mil 600 millones de pesos. 

Lamentamos que el Tren Maya, la refinería Dos Bocas y el AIFA, sean los ganones de los recursos”, 

Por el PRD, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales, acusó que lo que se discute en la comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, es una burda simulación de soberanía y división de Poderes. 

-“Hay 4 millones más de pobres en este gobierno y se han convertido en la principal herramienta de 

la coacción del voto, por eso el PRD, votará en contra del dictamen”. 

En la tercera ronda de análisis al PEF-2023, el diputado panista, Mario Gerardo Riestra Piña, fustigó 

el documento, porque es malo, centralista discrecional y poco estratégico, pues mientras 18 estados 

no recibir4án recursos para mantenimiento y construcción de carreteras, la ciudad de México, 

recibirá 9 mil mdp en este rubro. 

Previo a la medianoche, y luego de 4 rondas en discusión al dictamen, comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública, aprobó con 31 votos a favor y 24 en contra, el proyecto, en lo general y particular. 

Gasto público para siguiente año asciende a 8 billones 299 mil 647 millones 800 mil pesos. 

Si trabajadores de centros de enseñanza media superior y superior no lo impiden, hoy, en sesión 

ordinaria, se pone a consideración del pleno de los diputados, el dictamen, para discusión, votación 

y aprobación, en lo general y con las reservas, en sesión que se prolongará por más de 10 horas, si 

es que no se acumulan observaciones en lo particular al decreto, de todos los grupos 

parlamentarios. 

Sólo queda al Ejecutivo, el proyecto de reforma electoral, el cual, señalamos, podría aprobarse antes 

de diciembre próximo, para que el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, inicie el primero 

del mes navideño, el arranque del V año de Gobierno, con sus tres reformas que anunció el año 

pasado, luego de perder la mayoría calificada en San Lázaro: eléctrica, seguridad y nuevo INE. 
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Política social, obras emblemáticas de Andrés Manuel López Obrador, se mantendrán con más 

recursos en el 2023 y mucho más, para el 2024, año en el que se espera un Presupuesto, hay que 

decirlo, netamente electorero. 

Más gasto para programas sociales, obras-proyectos personales del Presidente, en el próximo año. 

¿Y el combate a criminal, brutal inflación? ¿Creación de empleos? ¿Quién detiene el otro flagelo, 

brutal, criminal, el de violencia y delincuencia? ¿Y los feminicidios? ¿Y la inseguridad pública? ¿Y…? 

EN EL CHACALEO 

De acuerdo a la empresa “Campaigns & Elections”, encuesta de presidenciables en Morena, ubica 
al senador Ricardo Monreal Ávila, con un 27% de preferencia, contra un 30% para Adán Augusto 
López y 39% para Claudia Sheinbaum; no consideró a Marcelo Ebrard en este trabajo… Lo novedoso 
del asunto, es que, no obstante que tribu palaciega que encabezan “ysq”, pone obstáculos a las 
aspiraciones del político de Zacatecas, éste, repunta entre los aspirantes de Morena, a la 
candidatura por la Presidencia en el 2024… Claudia y Adán, hay que decirlo, desde el año pasado, 
cuando su jefe máximo arrancó prematura campaña por la Presidencia, deberían tener más 
porcentaje de preferencia, sin imaginar que en un mes, dos meses, el senador y coordinador de 
Morena, los alcanzará… ¡Qué tal! ¡Eh!... El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, A. 
C., reporta que los recursos para realizar política pública y proveer de bienes y servicios adicionales 
a la población, dependen del espacio fiscal y de las prioridades del gobierno federal… En el análisis, 
Recursos Públicos Disponibles para 2023, Espacio Fiscal y Programas Prioritarios, el CIEP refiere que 
el espacio fiscal para el próximo año, es decir, recursos disponibles para hacer política pública de 
coyuntura, equivalen al 2% del PB, y son 1.5% menos, respecto a lo que se aprobó para este año… 
Señala que en siguiente año, gasto público para proyectos prioritarios, incrementó 33.6%, y se 
concentra en la pensión para el bienestar de las personas adultas mayores, Tren Maya y refinería 
“Dos Bocas”… CIEP observa que destinar más recursos al pago de pensiones y deuda pública, que a 
programas que beneficien a la primera infancia, ndica que el Presupuesto no tiene perspectiva de 
equidad intergeneracional, contexto en el que considera necesario revisar y replantear gastos 
ineludibles con la finalidad de evitar mayores presiones fiscales que tienen el desarrollo de las 
nuevas generaciones… ¡Cuidado!... El cierre de la Cámara de Diputados, por parte del Frente 
Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior, que aglutina a trabajadores del Cecyt, Conalep 
y Colegios de Bachilleres, es resultado de la falta de apertura para dialogar y buscar consenso con 
el sector magisterial que exige reasignaciones al Presupuesto 2023, posiciona el grupo 
parlamentario del PRI en San Lázaro… En tiempo y forma, el coordinador, Rubén Ignacio Moreira, 
advirtió necesidad de revisar el tema de salarios y prestaciones de los profesores, así como dar 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

08/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

0 

prioridad a las partidas para infraestructura educativa… Puyante, el dirigente panista, Marko Cortes, 
al acusar que es perversa y desesperada, intención del gobierno federal en apoderarse de hasta 6  
billones de pesos de activos financieros… Con esa reforma, advierte el panista de Zamora, 
Michoacán, el gobierno federal podría echar mano a diversos activos financieros del país, como 
depósitos y títulos de deuda a favor del gobierno, capital en empresas donde participa el Estado, 
reservas de seguros, rendimientos financieros de inversiones y cuentas por cobrar… En redes 
sociales, Ricardo Monreal Ávila, señala que el Senado de la República, revisará con seriedad, minuta 
de la colegisladora, para reformar Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria,  en 
materia de Fondo de Estabilización. “Se garantizará la integridad y el destino de los ahorros privados 
de todas y todos”, ofrece el político de Zacatecas… En el asunto, hay que decirlo, SHCP precisa que 
“la reforma no tiene ninguna relación con el gasto público, como algunos han interpretado 
erróneamente, generando confusión en la opinión pública”… La reforma que aprobaron diputados 
federales, sólo comprende el uso de activos del gobierno federal.. Es decir, no se tocan los fondos 
de ahorra para el retiro, reservas del IMSS, ISSSTE, Infonavit, bonos e pensiones y acciones de las 
Siefores, ya que estos recursos los amparan los fines previstos en legislación correspondientes a 
estos entes púbicos… ¡Que así sea!... Santiago Creel Miranda, enfrenta en la mesa directiva, primer 
plantón de trabajadores de la educación en tres importantes centros escolares, como el Cecyt, 
Conalep y Colegio de Bachilleres, para exigir más presupuesto a esos centros de enseñanza media 
superior, si es que los combativos trabajadores de la educación, aplican este martes, logística de no 
dejar para a ningún legislador, hasta que no lleven a cabo diálogo y les aseguren que sus demandas, 
las llevarán al PEF-2023… ¡Claro!, desde anoche”, el ex titular de Gobernación, revisó logística para 
hoy, en ese imprevisto y, seguramente, si no pueden sesionar en San Lázaro, buscarán sede alterna… 

 
 
 
 
 
 
www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Cámara de Diputados descarta sede alterna para analizar y aprobar el PPEF 2023 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados no utilizará una sede alterna para analizar, discutir y aprobar el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2023. En las próximas horas se tendrán acuerdos con los manifestantes que 

tienen bloqueado el Recinto de San Lázaro, advirtieron los legisladores Ignacio Mier Velazco y Rubén 

Moreira Valdez. 

En entrevistas por separado, luego de sostener una reunión de trabajo de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) en una sede alterna en el Centro Histórico, los diputados federales confiaron en que las 

muestras de inconformidad se resolverán mediante el diálogo. 

Ignacio Mier, presidente de la Jucopo, dijo que no tenían considerado sesionar en una sede alterna, se 

dejará que los integrantes de las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública, así como la de Educación 

dialoguen con los maestros inconformes, quienes tienen impedidos los accesos a la Cámara de 

Diputados. 

No se debe de anticipar la víspera, pidió, para decir que los trabajos se realizarían en otro lugar que no 

sea la San Lázaro; tampoco se aplicará la fuerza pública para retirar a los inconformes que hasta el 

momento lo han hecho de manera pacífica. 

Ignacio Mier comentó que mientras los inconformes no violenten los derechos de los trabajadores y de 

todas las personas que asisten a la Cámara, todo se realizará con civilidad y se mantendrá el diálogo que 

sea necesario. 

“Cada año es, digamos, una manera que tienen todos aquellos que consideran que deben de verse 

incrementados los recursos; es algo que respetamos. Seguramente en los próximos días también 

vendrán otras agrupaciones y organizaciones a expresar sus peticiones a la cámara”, señaló. 

Dijo que quienes se manifiestan pertenecen a subsistemas de educación media, los cuales tienen la 

misma oferta programática: “Tienen distorsiones derivadas desde la federalización de la educación que 

en el 93 provocó que hubiera disparidades y distorsiones con relación a los ingresos, que no han 
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participado en paridad los estados como deberían de participar. Entonces, requiere una lupa y una 

dioptría mucho más grande para analizar el tema, pero en eso hemos venido trabajando en estos días”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/camara-diputados-descarta-sede-alterna-analizar-aprobar-ppef-

2023-505067 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/camara-diputados-descarta-sede-alterna-analizar-aprobar-ppef-2023-505067
https://www.razon.com.mx/mexico/camara-diputados-descarta-sede-alterna-analizar-aprobar-ppef-2023-505067
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Se pospone para diciembre reforma que definirá futuro del INE: Ignacio Mier 

 

El coordinador de Morena en la Cámara baja, Ignacio Mier, dijo que será en diciembre cuando se analice 

la reforma electoral que se discutiría al mismo tiempo que arrancaran los juegos en Qatar; ahora se 

pospone para la primera semana de diciembre. Se supo por un comunicado en el que se señala que de 

esta manera se logrará un mejor consenso para alcanzar las herramientas necesarias para esta reforma 

pero, sobre todo, para un mejor consenso en la selección de los consejeros electorales. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKGzueWOYRTVahY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B

33844BAA%21189&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKGzueWOYRTVahY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21189&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKGzueWOYRTVahY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21189&parId=root&o=OneUp
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Ignacio Mier adelanta que la Reforma Electoral quedará lista en la primera semana de diciembre 

 

En los próximos días deben reanudarse los contactos en la Cámara de Diputados de cara a la  discusión 

de la Reforma Electoral. Según ha dicho el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, esta 

semana debería de reunirse un grupo de 42 notables que analice el resumen de las 107 iniciativas, 54 de 

reforma a las  leyes secundarias y 53 de Reforma Constitucional. Mier confió que la propuesta de 

Reforma Electoral que se elabora con la mayoría de los partidos, pueda quedar lista en la primera semana 

de diciembre. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABVwE2GSUqI2Jlg&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21182&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABVwE2GSUqI2Jlg&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21182&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABVwE2GSUqI2Jlg&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21182&parId=root&o=OneUp
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La primera semana de diciembre podría estar lista la 
propuesta de reforma electoral: Ignacio Mier 

 
El coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velasco, 
consideró que la propuesta de reforma electoral; la cual, se confeccionará con la colaboración de la 
mayoría de los partidos políticos en la Cámara de Diputados, podría estar lista la primera semana de 
diciembre. 
En un comunicado, el funcionario invitó a las y los diputados a que autoricen una reforma electoral “que 
garantice la autentica legalidad, certeza, equidad e imparcialidad en los proceso electorales del país”.  
 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/la-primera-semana-de-diciembre-podria-estar-lista-la-
propuesta-de-reforma-electoral-ignacio-mier.htm 
 

 

 

 

 

 

 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/la-primera-semana-de-diciembre-podria-estar-lista-la-propuesta-de-reforma-electoral-ignacio-mier.htm
https://www.noventagrados.com.mx/politica/la-primera-semana-de-diciembre-podria-estar-lista-la-propuesta-de-reforma-electoral-ignacio-mier.htm
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Anuncia Ignacio Mier que Reforma Electoral será analizada la primera semana de diciembre 

 

Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política 

de la Cámara de Diputados, anunció que la Reforma Electoral será analizada la primera semana de 

diciembre. Mier dijo que confía en que para entonces esté lista la propuesta en la que participan la 

mayoría de los partidos. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1utbLoAJ1AKmjOgkEzH872u2B6F6GJkJ5/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1utbLoAJ1AKmjOgkEzH872u2B6F6GJkJ5/view
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Convoca Ignacio Mier a aprobar una reforma electoral que 
garantice legalidad, certeza, equidad e imparcialidad 

 
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, convocó a las y los 
diputados de la LXV Legislatura a aprobar una reforma electoral “que garantice la auténtica legalidad, 
máxima publicidad, certeza, equidad e imparcialidad en los procesos electorales del país”. 
“Sería grave para la democracia y para los propios partidos no atender el mandato del pueblo que quiere 
un INE más ciudadano, sin sueldos ofensivos y privilegios; menos número de legisladores y regidores; 
menor participación de los partidos en la conformación del Consejo y elección de un menor número de 
consejeros electorales; reducir el financiamiento a los partidos políticos, entre muchas otras cosas”, 
expuso en un comunicado. 
 
https://www.masnoticias.mx/convoca-ignacio-mier-a-aprobar-una-reforma-electoral-que-garantice-
legalidad-certeza-equidad-e-imparcialidad/ 
 

https://www.masnoticias.mx/convoca-ignacio-mier-a-aprobar-una-reforma-electoral-que-garantice-legalidad-certeza-equidad-e-imparcialidad/
https://www.masnoticias.mx/convoca-ignacio-mier-a-aprobar-una-reforma-electoral-que-garantice-legalidad-certeza-equidad-e-imparcialidad/
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Manifestantes impiden acceso a San Lázaro; demandan recursos para educación 

 

 

 

 

 

 

 

Las actividades al interior de la Cámara de Diputados se detuvieron a causa del bloqueo que el Frente 

Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior inició esta mañana, en demanda de mayor 

presupuesto.  

Sin embargo, cerca de las 11:30 horas los accesos fueron tomados y se interrumpió el tránsito vehicular 

alrededor de la Cámara, por lo que las y los trabajadores fueron desalojados permitiéndoles únicamente 

abandonar la zona a través de la entrada a la estación del Metro Candelaria. 

De esta forma, la comparecencia del secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo, fue detenida por 

medio de un receso indefinido decretado por el diputado Juan Carlos Romero Hicks, a poco más de una 

hora de haber iniciado. 

Paralelamente, se informó que la sesión de la Junta de Coordinación Política se reprogramaría a las 13:00 

horas para ser llevada a cabo en una sede alterna cercana a San Lázaro. 

Para este lunes a las 16:00 horas se tiene programado el inicio de la discusión del Presupuesto de Egresos 

de la Federación en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública; sin embargo, aún no se determina si 

ésta se pospondrá o se realizará por otra vía, ya que las y los manifestantes advirtieron que no se 

moverán hasta obtener una respuesta a sus demandas. 

Durante el mitin celebrado esta mañana, líderes sindicales urgieron una reasignación presupuestal para 

la educación media superior y para demandar que se respeten sus derechos laborales. 

“El mensaje es directo hacia el presidente de la Junta de Coordinación Política, el diputado Ignacio Mier 

Velazco, ellos rigen su política bajo tres principios: no mentir, no robar y no traicionar. Queremos decirle 

a Ignacio Mier que no traicione al pueblo de México. ¡Fuera Nacho, por mentiroso y por gacho! El día de 
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hoy estamos acá, porque después de tantos años de lucha no nos han escuchado y si no nos escuchan a 

las buenas, tendrán que escucharnos a la mala”, advirtió uno de los manifestantes. 

https://www.razon.com.mx/mexico/manifestantes-impiden-acceso-san-lazaro-demanda-recursos-

educacion-505039 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/manifestantes-impiden-acceso-san-lazaro-demanda-recursos-educacion-505039
https://www.razon.com.mx/mexico/manifestantes-impiden-acceso-san-lazaro-demanda-recursos-educacion-505039
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Entrevista / Rubén Moreira (Coordinador de Diputados - PRI) 

 

“Nosotros vamos a defender el INE, nosotros vamos a defender los tribunales electorales y vamos a 

defender a las OPLES. Por otro lado, comentó, el tema de la extensión de la posibilidad de que esté el 

Ejército en la calle. Nosotros nos sentimos orgullosos de haber votado eso, en un país que se está 

deshaciendo por la violencia, no dejar esa posibilidad es una actitud francamente criminal, pero 

regresando a MC quiero ser muy puntual: en MC hay un doble discurso, un doble discurso muy evidente, 

hipócrita y convenenciero”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1QM7R_YpSHxARBoa45GA0FWuk9X9O7FQ-/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1QM7R_YpSHxARBoa45GA0FWuk9X9O7FQ-/view
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PRI no ha limado asperezas con MC; “no cuentan, andan viendo a ver quién los escucha” 

dice Moreira 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdéz, afirmó que su partido y 

Movimiento Ciudadano no han limado asperezas, luego de que la semana pasada protagonizaron un 

intercambio de descalificaciones. 

Entrevistado al finalizar la reunión de la Junta de Coordinación Política, el priista arremetió contra la 

bancada naranja al referir que las declaraciones sobre que el tricolor pactó con la Secretaría de 

Gobernación para aprobar la Reforma Electoral son una vía para llamar la atención. 

De igual forma, Moreira Valdez sostuvo que su partido no presentará ninguna iniciativa en la materia. 

“Movimiento Ciudadano tiene 20 diputados, no cuentan ni para allá ni para acá, entonces andan viendo 

a ver quien los escucha y los saca”, señaló. 

https://www.razon.com.mx/mexico/pri-limado-asperezas-mc-cuentan-andan-viendo-ver-escucha-dice-

moreira-505065 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/pri-limado-asperezas-mc-cuentan-andan-viendo-ver-escucha-dice-moreira-505065
https://www.razon.com.mx/mexico/pri-limado-asperezas-mc-cuentan-andan-viendo-ver-escucha-dice-moreira-505065


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 08/11/2022 LEGISLATIVO 

Entrevista / Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI) 

 

“MC tiene solamente 20 diputados, por lo tanto, lo único que le queda es hacer estridencia y hacer este 
escándalo porque ellos no cuentan en ninguna de las votaciones. Nosotros hemos sido claros en que no 
tenemos iniciativa, ni presentaremos iniciativa, eso es nuestro compromiso, defenderemos al INE, a los 
Tribunales Electorales, incluso a los organismos electorales locales aun cuando ya sus atribuciones son 
muy menguadas. Todo lo demás que diga el señor Álvarez Máynez (declaraciones sobre acuerdo entre 
PRI y Morena) forma parte de esa estridencia. A mí se me hace que está tratando de hacer cortinas de 
humo por varias cosas, la primera por la ineficiencia de sus gobiernos, la segunda porque no cuentan”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALsuK1wVh8nqbwk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326
4FEE48F%211263&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALsuK1wVh8nqbwk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211263&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALsuK1wVh8nqbwk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211263&parId=root&o=OneUp
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Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados - MC) 

 

“Es muy sencillo, no es una especulación, es un hecho lo que ha estado sucediendo con el PRI y con 

Morena, es un hecho público que había una campaña de acoso, de desprestigio contra el dirigente 

nacional del PRI y que hoy ha cesado. Es un hecho que había una petición de juicio político que hoy ya 

no está en la Cámara de Diputados, que había una petición formal de destituirlo de la Comisión de 

Gobernación y hoy eso ya está encarpetado y es un hecho que votaron a favor de la militarización del 

país en el Congreso de la Unión tanto en la Cámara de Diputados, como en la Cámara de Senadores y en 

las legislaturas de los estados. de los estados. El PRI está próximo a presentar una supuesta 

contrapropuesta de Reforma Electoral que pactó con la Secretaría de Gobernación”. 

 

https://drive.google.com/file/d/12IROY6uWhPRMmX5v81yp0XneuXkmEdFv/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/12IROY6uWhPRMmX5v81yp0XneuXkmEdFv/view


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 08/11/2022 LEGISLATIVO 

Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados - MC) 

 

“Ahora lo que estamos viendo es que el PRI está negociando bilateralmente y que van a anunciar en los 

próximos días, una supuesta contrapropuesta, que está perfectamente pactada con la Secretaría de 

Gobernación y que tiene por objetivo debilitar y alinear al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, debilitar a las instituciones electorales de este país, como lo quiere hacer Morena y esto va 

a estar disfrazado, al igual que lo intentaron hacer con la militarización del país, de una supuesta 

contrapropuesta del PRI y tiene que ver con una negociación constante, permanente, que ahora tiene la 

dirigencia, la cúpula del PRI con la Secretaría de Gobernación”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1arRaTh4mRLUBZFlcne8Qovwv5lOUI_nM/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1arRaTh4mRLUBZFlcne8Qovwv5lOUI_nM/view
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PRI y MC se acusan de acuerdos con el gobierno en torno a la Reforma Electoral 

 

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de los diputados de MC, denuncia la existencia de un pacto del PRI 

con el Gobierno Federal en torno a la Reforma Electoral. Máynez afirmó que “el PRI ya pactó con el 

Secretario de Gobernación, igual que se dio en el quinto transitorio y va a salir en próximos días con que 

tiene una contrapropuesta de Reforma Electoral”. Por su parte Alejandro Moreno, presidente del PRI, 

respondió a través de Twitter: “Incontables veces hemos invitado a Movimiento Ciudadano a sumarse a 

una gran alianza opositora y siempre se han negado; la realidad es que su negocio no es ganar con la 

oposición sino dividir los votos opositores. Fingen defender a México, pero son unos viles títeres de 

Morena”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1EUmgQMtc6bzSTRNqYQlfCcVctEEdOjsn/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1EUmgQMtc6bzSTRNqYQlfCcVctEEdOjsn/view
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Oposición refrenda su apoyo al INE 
 

El coordinador de Movimiento Ciudadano en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez, adelantó que la primera 
batalla en la defensa del órgano autónomo la darán durante el debate del presupuesto, y denunció que 
en la conformación del PEF al INE le dieron "¡24% menos!" con respecto del monto solicitado, mientras 
que "subsidian las millonarias pérdidas del AIFA y la ineptitud de Bartlett y Romero en la CFE y Pemex". 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/oposicion-refrenda-su-apoyo-al-ine-/1570446 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/oposicion-refrenda-su-apoyo-al-ine-/1570446
https://blob.pulsoslp.com.mx/images/2022/11/03/se-suma-coparmex-f1292ac9-focus-0-0-696-423.jpg
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Córdova exhortó a dejar “filias, fobias y 
rencores para no regresar a pasado 

autoritario” en Reforma Electoral 

  

Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), a través de un 

material audiovisual, señaló que está dispuesto a colaborar con el legislativo federal en virtud de 

generar una posible reforma electoral en la que ni las “filias, fobias y rencores” intervengan en la 

redacción y, de esta manera, “no regresar a pasado autoritario”.  

A través de redes sociales, Córdova Vianello promovió un video este domingo 6 de junio, en el que 
expuso que el Instituto del que es responsable de llevar a cabo las mejores prácticas democráticas y 
esto ha sido reconocido a nivel mundial, por lo que, si las y los diputados que discuten la iniciativa en 
materia político-electoral, consultan con este organismo, obtendrían el mejor diagnóstico de cómo es 
que funciona la democracia en México. 

Por su cuenta, Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de 

Diputados, solicitó a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) aplicara medidas 

cautelares contra la CNDH por presuntamente caer en una intromisión con la recomendación 46/2022. 

Finalmente, se destaca que la Comisión a cargo de Rosario Piedra Ibarra recomendó al INE. 

Córdova exhortó a dejar “filias, fobias y rencores para no regresar a pasado autoritario” en Reforma Electoral - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/cordova-exhorto-a-dejar-filias-fobias-y-rencores-para-no-regresar-a-pasado-autoritario-en-reforma-electoral/
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

 

“Un momento de altísimo riesgo. De pronto creo que no se dimensiona lo que está enfrente de nosotros, 

lo que propone el gobierno es un retroceso democrático, que es como inician las dictaduras, no es una 

cambio por encimita, no es un cambio superfluo a la vida democrática de nuestro país, es trastocar el 

avance democrático que a los mexicanos nos ha llevado 30 años y al PRD muchas vidas, por cierto, poder 

construir. El adagio popular dice que lo que sirve no lo cambies, tenemos un árbitro que le da certeza a 

los mexicanos de que su voto cuenta y hoy el gobierno quiere modificar esto, pues quizá porque no está 

seguro que en 2024 vaya a ser un árbitro imparcial quién le dé un triunfo que puede no tener en las 

urnas”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADV%5FWQ3PP62l%5FZA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEB

B992B33844BAA%21180&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADV%5FWQ3PP62l%5FZA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21180&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADV%5FWQ3PP62l%5FZA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21180&parId=root&o=OneUp
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Diputados analizan trasladar sesión del martes a sede 

alterna 

 Los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, analizan la 

posibilidad de realizar la sesión programada para este martes en una sede alterna. 

Lo anterior, tras el cierre de las instalaciones que hubo este lunes por parte de la Confederación 

Nacional de Sindicatos de CECyTEs, y ante el amago de que mañana martes ocurra lo mismo ante el 

inicio del debate del Presupuesto de Egresos de la Federación PEF 2023 en el pleno del recinto 

legislativo de San Lázaro. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-analizan-trasladar-sesion-del-martes-a-sede-alterna/1570608 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-analizan-trasladar-sesion-del-martes-a-sede-alterna/1570608
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Ante manifestaciones, diputados analizan trasladar sesión del martes a sede alterna 

 

Los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, analizan la  

posibilidad de realizar la sesión programada para este martes en una sede alterna. 

Lo anterior, tras el cierre de las instalaciones que hubo este lunes por parte de la Confederación Nacional 

de Sindicatos de CECyTE's, y ante el amago de que mañana ocurra lo mismo ante el inicio del debate del 

Presupuesto de Egresos de la Federación PEF 2023 en el pleno del recinto legislativo de San Lázaro. 

En este momento, la Jucopo sigue analizando el tema, en tanto que los líderes de los Sindicatos de 

CECyTE's acudieron a la Secretaría de Gobernación para negociar sus peticiones, entre las que destaca 

la petición para que haya más recursos para cubrir rezagos que les permita fortalecer sus  procesos de 

homologación salarial, basificación y reconocimiento a la antigüedad. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/jucopo-en-la-camara-de-diputados-analizan-trasladar-sesion-

del-martes-sede-alterna 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/jucopo-en-la-camara-de-diputados-analizan-trasladar-sesion-del-martes-sede-alterna
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/jucopo-en-la-camara-de-diputados-analizan-trasladar-sesion-del-martes-sede-alterna
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Comentario / José Medina Mora (Presidente nacional de Coparmex) 

 

“ El ambiente político está crispado, hay esta iniciativa de defensa del INE. En Coparmex, desde hace 4 
años, invitamos a la ciudadanía a que sumara a la página Yo defiendo al INE. Lo importante para que 
avance la democracia es que tengamos este árbitro neutral. Nos estaremos concentrando en las 
actividades de defensa del INE, como esta carta que hemos enviado a la Jucopo de la Cámara de 
Diputados. Convocaremos a los diputados federales para dialogar con ellos y argumentar por qué no es 
conveniente en estos momentos una reforma electoral”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1nXxTZuC7BzrEEE3WtFmtvhjCDb1hYGK4/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1nXxTZuC7BzrEEE3WtFmtvhjCDb1hYGK4/view
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Protesta en San Lázaro; reiteran sesión para mañana en el Pleno 

 

Debido a protestas de profesores de Educación Media Superior han sido suspendidas las actividades en 
la Cámara de Diputados desde el mediodía. Demandan mayores recursos para sus escuelas, bonos de fin 
de año y pagos atrasados. La Jucopo se tuvo que reunir afuera de las instalaciones de San Lázaro, en la 
biblioteca que tienen en la calle de Tacuba, en el Centro Histórico. Ahí, los coordinadores han reiterado 
la sesión mañana en el Pleno, así como la reunión de hoy por la tarde de la Comisión de Presupuesto. 
Por lo pronto, han sido desalojados cerca de 4 mil trabajadores que estaban aquí en San Lázaro. 

 

https://mobile.twitter.com/Foro_TV/status/1589742448024035329 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://mobile.twitter.com/Foro_TV/status/1589742448024035329
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Diputados divididos en debate sobre 

presupuesto general de México 
 

Los diputados mexicanos continúan divididos en la discusión del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) para 2023. 

Voceros del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados adelantó que votará en contra 
si el oficialista Morena no modifica su contenido. 

Por separado, y con objetivos diferentes, el Partido Acción Nacional (PAN), principal adversario del gobierno y 
considerado el más conservador de México, advirtió que buscará “cerrar filas” en su asamblea nacional del 
próximo fin de semana “por la defensa de la libertad, la democracia, el INE y los Tribunales electorales”. 

Su leitmotiv es impedir que el presupuesto afecte las multimillonarias asignaciones del Instituto Nacional 
Electoral (INE) cuya dirección dominan con el consejero presidente Lorenzo Córdova y su segundo, Lorenzo 
Miyamoto. 

El coordinador de la bancada priísta en San Lázaro, Rubén Moreira, dijo que exigirán a los gobernadores y 
presidentes municipales que se opongan al Proyecto de Presupuesto Federal y que reclamen lo que sus 
estados se merecen. 

Anunció que la bancada tricolor tiene listas reservas para presentar en su discusión en el pleno los intereses 
expresados por los mexicanos las cuales, dijo, se elaboran tras la participación los 69 diputados federales del 
PRI en las “asambleas para la defensa de la economía familiar”. 

El gobierno, por su parte, define los recortes al INE, el tribunal Electoral y el Poder Judicial, que los considera 
exagerados, al igual que los salarios más altos del sector púbico de México, y lo gastos superfluos. 

Moreira dijo que, como está planteado el proyecto de Presupuesto, para la mayoría de los estados no hay 
recursos para infraestructura de caminos rurales y carreteras alimentadoras, obras educativas y de salud, lo 
cual rechaza el gobierno que defiende sus planes de caminos vecinales y las obras de infraestructura vial, así 
como el nuevo plan de transformación del sistema de salud gratuito. 

En tanto, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, expuso que la propuesta de reforma electoral enviada 
por el gobierno federal es “regresiva”, pero sin argumentos. 

Diputados divididos en debate sobre presupuesto general de México (prensa-latina.cu) 

 

https://www.prensa-latina.cu/2022/11/07/diputados-divididos-en-debate-sobre-presupuesto-general-de-mexico
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Comisión de San Lázaro reinicia reunión en sede alterna para discutir Presupuesto 2023 

 

 

 

 

 

 

 

Ante el bloqueo de los accesos al Palacio de San Lázaro por parte de manifestantes, la Comisión de 

Presupuesto de la Cámara de Diputados trasladó a sede alterna en un hotel de la zona Alameda su 

reunión para discutir y votar el dictamen del Presupuesto 2023.  

La convocatoria a la reunión originalmente prevista a las 17:00 horas en el Palacio Legislativo se cambió 

primero a la Biblioteca del Congreso en el Centro Histórico, pero finalmente se aplazó hasta las 18:30 

horas en el referido hotel. 

Pese a la permanencia de los inconformes en las puertas del Palacio de San Lázaro, la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados descartó esta tarde designar un recinto alterno para 

comenzar a discutir mañana en el pleno el proyecto de egresos para el próximo año. 

El dictamen de la Comisión de Presupuesto prevé para 2023 un gasto neto total de 8 billones 299 mil 

millones de pesos. 

De acuerdo con el dictamen, para el Presupuesto 2023 se consideran recortes por 6 mil 437.5 millones 

de pesos a los poderes y organismos autónomos, de los cuales 4 mil 475.5 millones de pesos 

corresponden al INE; mil 425.1 millones, al Poder Judicial, y 466.6 millones de pesos al Poder Legislativo. 

La Comisión Federal de Competencia tendrá una reducción presupuestal de 33.5 millones de pesos; El 

INAI, 18.6 millones, y el IFT, 17.9 millones. De los recortes a los organismos autónomos, 6 mil 342 

millones de pesos se reasignarán a la Secretaría del Bienestar para destinar 3 mil 841.9 millones al 

programa de Pensión para Adultos Mayores y 2 mil 500.1 millones a la Pensión para Personas con 

Discapacidad Permanente. 

El documento prevé asimismo la ampliación de 47.9 millones de pesos al presupuesto de entidades no 

sectorizadas, a fin de aumentar 40.1 millones al programa de Atención a Víctimas y 7.7 millones al 
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programa Bienestar Integral de los Pueblos Indígenas. Finalmente se considera un incremento de 47.5 

millones de pesos al presupuesto de la Secretaría de Gobernación ´para reorientar 19.5 millones a l 

programa de apoyo a Refugios para Mujeres Víctimas de  13.4 millones, al programa de apoyo a 

Instancias de Mujeres en las Entidades Federativas. 

https://www.milenio.com/politica/presupuesto-2023-comision-san-lazaro-reinicia-reunion-sede 

 

https://www.milenio.com/politica/presupuesto-2023-comision-san-lazaro-reinicia-reunion-sede
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Ante protestas por Presupuesto, diputados 
buscan sede alterna  

 

Ante las protestas de trabajadores de la educación por el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, los 

diputados suspendieron la comparecencia del titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP), Roberto 

Salcedo Aquino, y decidieron que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) sesione en otra sede. 

El titular de la SFP estaba exponiendo los resultados que tuvo durante 2022, pero casi al finalizar, el presidente 

de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, Juan Carlos Romero Hicks, suspendió la sesión. 

“Vamos a pedir un receso por un asunto sensible. Por temas de lo que está ocurriendo en el entorno de la Cámara 
de Diputados. Vamos a hacer un receso”, dijo el panista. 

Tras ello, el personal de San Lázaro comenzó a desalojar el recinto del lado de la estación del Metro Candelaria. 

Ante protestas por Presupuesto, diputados buscan sede alterna (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/ante-protestas-por-presupuesto-diputados-buscan-sede-alterna/
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Por bloqueo, diputados discutirán 
Presupuesto 2023 en sede alterna 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los diputados de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública discutirán esta tarde el 

Presupuestos de Egresos de la Federación (PEF) 2023 en una sede alterna a la Cámara de 

Diputados: será en el Hotel Hilton. 

Según el oficio que mandó el presidente de esta Comisión, Erasmo González, a los integrantes 

de ésta, el encuentro se realizará en el Hotel Hilton ubicado en la Avenida Juárez. Esto se debe 

a las manifestaciones y bloqueo que hay a fuera de la Cámara de Diputados. 

“Por medio de la presente, me permito hacer de su conocimiento que ha cambiado la sede y 

horario para llevar a cabo la Reanudación de la 7a Reunión Ordinaria con carácter de 

permanente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, conforme a lo siguiente: Horario: 

18:30 horas Hotel Hilton salón Don Alberto IV, piso 2, ubicado en Av. Juárez No. 70 Col. Centro, 

Alcaldía Cuauhtémoc, acatando las recomendaciones hechas por las autoridades competentes”, 

señala el documento. 

Por bloqueo, diputados discutirán Presupuesto 2023 en sede alterna (forbes.com.mx) 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/por-bloqueo-diputados-discutiran-presupuesto-2023-en-sede-alterna/
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“Sigue en pie” sesión de Comisión de Presupuesto para aprobar PEF 2023 ante bloqueos 

en San Lázaro 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, el morenista 

Erasmo González Robledo, envió un oficio a todos los integrantes de este órgano legislativo para que la 

sesión programada esta tarde, para aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023,  

“sigue en pie”, pese a las protestas y cierres de los accesos de San Lázaro. 

En el texto, González Robledo explicó que la séptima reunión sigue en pie y les informa que el encuentro 

de esta tarde es de carácter semipresencial, por lo que solamente se requiere la presencia física del 

número equivalente de hasta la cuarta parte de los integrantes de la Comisión de Presupuesto. 

“En todo caso, se requiere la presencia física del número equivalente de hasta la cuarta parte de los 

integrantes de la comisión o comité u órgano respectivo. Esta presencia física podrá ampliarse para 

asegurar que todo grupo parlamentario participe al menos con un integrante y, en su caso, un diputado 

o diputada sin partido.”, se indica en el oficio. 

Esta tarde, al grito de "trabajos iguales, salarios iguales", la Confederación Nacional de Sindicatos de 

CECyTEs cerró todos los accesos de la Cámara de Diputados para impedir la entrada de diputados 

federales y trabajadores, cuando inicia el análisis del PEF 2023.  

Los manifestante señalaron que no sé irán hasta que los diputados den su voto de confianza para que el 

próximo año se reasignen recursos para cubrir rezagos en los procesos de homologación salarial, 

basificación y reconocimiento a la antigüedad. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sigue-en-pie-sesion-de-comision-de-presupuesto-para-

aprobar-pef-2023-ante-bloqueos-en-san-lazaro 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sigue-en-pie-sesion-de-comision-de-presupuesto-para-aprobar-pef-2023-ante-bloqueos-en-san-lazaro
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sigue-en-pie-sesion-de-comision-de-presupuesto-para-aprobar-pef-2023-ante-bloqueos-en-san-lazaro
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Diputados comienzan hoy la discusión del Presupuesto de Egresos para 2023 

 

En espera de que lleguen todos los vuelos de los integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública, además de que se tienen que dar 24 horas mínimo de que comenzó a circular el dictamen del 

Gasto Federal que será aprobado para el próximo año, estas 24 horas se cumplen hoy a la 5 de la tarde, 

hora en la que están citados los diputados federales que integran esta Comisión de Presupuesto. Lo más 

probable es que esta misma noche se apruebe y mañana se agende en el Pleno durante varios días, no 

se quieren desvelar los diputados, será mañana quizá la primera lectura y buscar que se logre la votación 

en lo general. 

 

https://drive.google.com/file/d/1mnyLctroQpAZ0lB-uEEhqPquZilkAqPH/view 
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Comisiones de la Cámara de Diputados comenzarán hoy a discutir el Presupuesto de Egresos 2023 

 

Comisiones de la Cámara de Diputados comenzarán hoy a discutir  el proyecto de dictamen del 

Presupuesto de Egresos para 2023. Se espera que mañana lo suban al Pleno. Prevé recortar 4 mil 475 

millones de pesos al INE, de los 24 mil 696 millones de pesos que se solicitó. El 9.9% total del Presupuesto 

sería destinado a los estados, 21.7% para la inversión física y 16.4% a la educación, cultura y deporte. La 

Secretaría del Bienestar sería la que más crezca al aumentarle 6 mil 342 millones de pesos. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGOILslC%5Fo0%2DMcs&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB

992B33844BAA%21187&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGOILslC%5Fo0%2DMcs&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21187&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGOILslC%5Fo0%2DMcs&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21187&parId=root&o=OneUp
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Discute comisión dictamen de Presupuesto de Egresos 2023 

 

CIUDAD DE MÉXICO (DENISE MAERKER).- La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados discute 

esta noche el dictamen del Presupuesto de Egresos para el próximo año. En él, se perfila recorte al INE 

por casi 4 mil 475 millones de pesos; al Poder Judicial, por mil 425 millones, en el que se incluyen el 

Consejo de la Judicatura Federal, la Suprema Corte de Justicia de la Nación y el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOl%5FpijlLQIBFgw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B

33844BAA%21198&parId=root&o=OneUp 
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https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOl%5FpijlLQIBFgw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21198&parId=root&o=OneUp


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP.14-15 08/11/2022 LEGISLATIVO 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP.14-15 08/11!2022 LEGISLATIVO 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14-15 

08/11/2022 

LEGISLATIVO 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14-15 08/11/2022 LEGISLATIVO 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 08/11/2022 LEGISLATIVO 

Presupuesto 2023: Diputados alistan aprobación casi sin cambios 

 

La Cámara de Diputados aprobará en la Comisión de Presupuesto, la tarde de este lunes 7 de noviembre, 

los Egresos 2023.  

El paquete económico enviado por el Ejecutivo Federal contempla un gasto neto de 8.3 billones de pesos, 

y pasará casi intacto. 

El monto de las reasignaciones será de apenas 6 mil 437 millones de pesos, de los cuales, 4 mil 475 

millones corresponden al recorte aplicado al Instituto Nacional Electoral (INE).  

El organismo había solicitado presupuesto por más de 24 mil 500 millones, y solo se le autorizarán 20 

mil  222 millones de pesos.  

Lo que el INE tenía previsto para una eventual consulta popular, por más de 4 mil millones de pesos, no 

será aprobado.   

En su mayor parte, los recortes a instancias autónomas, se destinarán a programas sociales del Ejecutivo 

Federal. 

De los recursos “recortados” a instancias autónomas, 6 mil 342 millones de pesos serán entregados al 

rubro de Bienestar, por lo que se prevé se usen en programas sociales de entrega directa de recursos a 

población identificada como vulnerable.  

Al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) también se le reducirán recursos el año 

entrante, pero en mucha menor medida que al INE.  

Ese organismo solicitó 3 mil 15 millones y se le negaron poco más de 35 millones, por lo que obtendrá 

en 2023, 2 mil 980 millones de pesos. 

Otros renglones del gasto donde los diputados federales que perfilan recortes, son el Poder Judicial, 

donde el recurso para el Consejo de la Judicatura baja mil 286 millones, al pasar de 71 mil 220 millones, 

a 69 mil 933. A la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) le tocará reducción de 103 mil millones 

de pesos. El presupuesto para esa instancia era de 5 mil 733 millones y bajará a 5 mil 603 millones. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/7/presupuesto-2023-diputados-alistan-aprobacion-casi-

sin-cambios-571080.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/7/presupuesto-2023-diputados-alistan-aprobacion-casi-sin-cambios-571080.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/7/presupuesto-2023-diputados-alistan-aprobacion-casi-sin-cambios-571080.html
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Dictamen de comisiones de San Lázaro mantiene 
presupuesto de 105 mil millones para Puebla 

 
El dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación que aprobó la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública de la Cámara de Diputados mantiene la proyección de 105 mil millones de pesos para 
Puebla, que se traduce en un incremento del 15 por ciento, sin embargo, continúa sin tener proyectos 
nuevos de obra pública para el estado. 
De acuerdo con el documento en poder de Diario CAMBIO, dentro de las mesas de trabajo que se 
hicieron para elaborarlo no se generaron modificaciones a la propuesta del Ejecutivo Federal que 
pudieran afectar las finanzas poblanas. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/68384-dictamen-de-comisiones-de-san-
lazaro-mantiene-presupuesto-de-105-mil-millones-para-puebla 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/68384-dictamen-de-comisiones-de-san-lazaro-mantiene-presupuesto-de-105-mil-millones-para-puebla
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/68384-dictamen-de-comisiones-de-san-lazaro-mantiene-presupuesto-de-105-mil-millones-para-puebla
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PAN en Puebla defenderá con "uñas y dientes" al INE de la Reforma Electoral: Diputados 

 

"Quiere tirar la escalera por la que él mismo subió hacia la democracia" dijo la dirigente estatal del PAN 

en Puebla, Augusta Díaz de Rivera sobre la Reforma Electoral del presidente de la República, Andrés 

Manuel López Obrador, quien estuvo acompañada de los diputados federales del blanquiazul, quienes 

dejaron en claro que defenderán con "uñas y dientes" al INE.  

Además, señalaron que la Reforma Electoral está siendo movida por cálculos políticos para que Morena 

logre perpetuarse en el poder en futuros procesos electorales como el que se tendrá en el 2024, donde 

habrá la elección presidencial en México. 

En conferencia de prensa, el coordinador de la bancada panista en el Congreso de la Unión, Humberto 

Aguilar Coronado, enlistó los peligros de la reforma electoral, que son la destrucción del INE, la 

disminución de consejerías electorales, así como la eliminación de los plurinominales.  

Criticó que el gobierno federal no sea claro con la sociedad y explique a medias en qué consiste la 

Reforma Electoral, ya que acusó que se maneje un discurso que el INE genera un costo alto para la 

ciudadanía. 

Por su parte, tras calificar la Reforma Electoral “retrograda”, la diputada Ana Teresa Aranda, dejó en 

claro que el PAN defenderá con uñas y dientes el INE, ya que a la sociedad le ha costado un siglo construir 

una democracia. 

Acusó que quien está incurriendo en malas prácticas legislativas presionando para que se apruebe la 

Reforma Electoral sin modificaciones, es Adán Augusto, quien se ha destapado como aspirante a la 

candidatura por la presidencia de México en el 2024, al igual que Mario Riestra mencionó que el "arbitro 

electoral,que es el INE, es la institución mejor evaluada. 

Los diputados federal del PAN añadieron que todos los partidos entre los que se incluyen el PVE, PT y de 

la oposición como el PRI dentro de la Cámara de Diputados, están siendo bombardeados con presiones, 

chantajes e intimidaciones para que aprueben la Reforma Electoral, pero el PAN confía en que aún se 

logre rescatar el voto que impida la desaparición del INE y recorte a los partidos políticos. 

https://www.milenio.com/politica/puebla-diputados-pan-defenderan-ine-reforma-electoral 
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Prevén ampliar monto para compras directas 
 

 La Cámara de Diputados prevé aumentar los montos que las dependencias y entidades federales podrán 
asignar en cada contrato entregado mediante adjudicación directa o invitación a cuando menos tres 
personas. 
De acuerdo con el dictamen del presupuesto de egresos 2023 que votará hoy la Comisión de 
Presupuesto, el gasto para el próximo ejercicio fiscal prevé fortalecer las contrataciones que se realizan 
por mecanismos distintos a las licitaciones públicas. 
 
https://lucesdelsiglo.com/2022/11/07/preven-ampliar-monto-para-compras-directas-nacional/ 
 
 
 

https://lucesdelsiglo.com/2022/11/07/preven-ampliar-monto-para-compras-directas-nacional/
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PAN exigirá creación de programa Blindar México con mayores recursos a policías 

municipales 

 

En el marco de la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, que arrancará 

formalmente este lunes, el coordinador del Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados, Jorge 

Romero Herrera, exigió una reasignación de recursos para fortalecer la estrategia en materia de 

seguridad. Para ello, propuso la creación del programa Blindar México, enfocado en el fortalecimiento 

de las policías civiles municipales, la prevención del delito y el uso de tecnología aplicada en seguridad. 

El panista criticó el desinterés del gobierno para resolver la crisis de seguridad pública que atraviesa el 

país. “Estamos viviendo el sexenio más violento de la historia y el gobierno en lugar de corregir su 

estrategia, está empecinado en seguir con su política fracasada”, lamentó. 

Acusó a Morena y sus aliados de ser indiferentes ante las cifras de violencia y la eliminación de programas 

útiles como el Fortaseg, lo que refleja la inacción del gobierno en esta materia. 

“Este gobierno eliminó programas que sí servían, como el Fortaseg, al cual, previamente le redujo 

drásticamente su presupuesto y, por el contrario, se empeña en seguir replicando sus errores. Como ya 

lo hemos dicho con anterioridad, la seguridad no parece ser prioridad de este gobierno, tal como se 

observa en el presupuesto y los programas que, de un plumazo, insensiblemente decidieron eliminar”. 

El diputado panista lamentó las cifras de violencia durante el mes de octubre, que ha sido el más violento 

del año, e ironizó que esto ocurrió en el mismo mes en que se aprobó en el Poder Legislativo la extensión 

de tiempo para que las fuerzas armadas continúen desempeñando labores de seguridad pública. 

“De nueva cuenta, tenemos otro mes que rompe récords en cuestión de violencia, paradójicamente en 

el mismo en que se aprobó prolongar la fallida estrategia de seguridad que hemos estado padeciendo. 

Debido a la falta de presupuesto, octubre acaba de cerrar como el mes más violento del año con 2 mil 

481 homicidios, ¡lo que nos habla de más de 80 asesinatos cada 24 horas! No hay día en que no se sepa 

de un nuevo caso de violencia que causa terror en nuestro país. En pocas palabras, todos los días, son 

día de muertos”, acusó. 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/pan-exigira-creacion-de-programa-blindar-mexico-con-

mayores-recursos-a-policias-municipales/ 

 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/pan-exigira-creacion-de-programa-blindar-mexico-con-mayores-recursos-a-policias-municipales/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/pan-exigira-creacion-de-programa-blindar-mexico-con-mayores-recursos-a-policias-municipales/
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Menos recursos para el INE y el Poder Judicial, así 

comenzará la discusión del Presupuesto de Egresos 2023 

 

 

La discusión de los presupuestos para 2023 arrancará con un nuevo golpe contra los órganos 

autónomos en México. El dictamen del Presupuesto de Egresos para el próximo año, cuyo debate 

inicia este lunes en la Cámara de Diputados, plantea castigar al Instituto Nacional Electoral (INE) con 

una reducción de 4.475 millones de pesos respecto a los recursos que el propio instituto solicitó. El 

documento, al que tuvo acceso EL PAÍS, contempla un recorte total de 6.437 millones de pesos para 

los ramos autónomos, entre los que se encuentran, además del INE, el Poder Legislativo, el Poder 

Judicial y otras entidades autónomas como la Auditoría Superior de la Federación, la Comisión 

Federal de Competencia, entre otras. Los legisladores comenzarán la tarde de este lunes el debate 

sobre el documento con miras a que pase al Pleno de la Cámara de Diputados a finales de esta 

semana. El gasto total previsto en el dictamen asciende a 8,3 billones de pesos, en línea con la 

iniciativa del Ejecutivo federal. 

En plena polémica sobre la iniciativa de reforma electoral que busca echar a andar el presidente, 

Andrés Manuel López Obrador, al INE planean quitarle un 18% del presupuesto que pidió y que 

rebasaba los 24.696 millones de pesos para 2023. De aprobarse la propuesta de dictamen, el árbitro 

electoral contaría solo con 20.221 millones de pesos el siguiente año.  

Menos recursos para el INE y el Poder Judicial, así comenzará la discusión del Presupuesto de Egresos 2023 | EL PAÍS México 

(elpais.com) 

 

 

https://elpais.com/mexico/2022-11-03/la-encuesta-sobre-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador-aviva-las-criticas-de-morena-hacia-el-ine.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-03/la-encuesta-sobre-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador-aviva-las-criticas-de-morena-hacia-el-ine.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-02/una-encuesta-del-propio-ine-muestra-que-la-mayoria-de-mexicanos-respalda-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-07/menos-recursos-para-el-ine-y-el-poder-judicial-asi-comenzara-la-discusion-del-presupuesto-de-egresos-2023.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-07/menos-recursos-para-el-ine-y-el-poder-judicial-asi-comenzara-la-discusion-del-presupuesto-de-egresos-2023.html
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El recorte al INE pondría en riesgo su operación, asegura el consejero Uuc-kib Espadas 

  

Uuc-kib Espadas, consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), aseguró que el recorte presupuestal 

que propone la Cámara de Diputados pondría en riesgo la operación del órgano autónomo y, con ello, el 

servicio que brinda a la sociedad en materia democrática. “El recorte que realizan este año sería 

especialmente grave”, lamentó en entrevista con Guadalupe Juárez y Sergio Sarmiento en el programa 

Sergio y Lupita de El Heraldo Media Group. 

Indicó que con el recorte del año pasado pudieron sobrevivir con diferentes maniobras como sacrificios 

en diferentes proyectos, algo que prevé que suceda en esta nueva ocasión. Aseveró que a la larga esto 

generará un deterioro en el servicio que presta a la sociedad. 

Con recortes por 6 mil 437 millones 533 mil pesos para órganos y poderes autónomos, siendo el más 

afectado el Instituto Nacional Electoral (INE) con 4 mil 475 millones de pesos, reasignados 

principalmente a programas programas sociales (6 mil 342 millones de pesos), la Comisión de 

Presupuesto de la Cámara de Diputados tiene listo el dictamen de Presupuesto de Egresos 2023, que 

prevé poner a discusión del pleno este mismo martes.  

De acuerdo con el proyecto de dictamen del plan de gastos distribuido este domingo por la Comisión de 

Presupuesto para discutirlo y votarlo la tarde de este lunes, se recortarán  6 mil 437.5 millones de pesos 

de estos 4 mil 475 millones de pesos al INE; mil 425 millones, al Poder Judicial, y 466.6 millones de pesos 

al Poder Legislativo; en tanto, la Comisión Federal de Competencia tendrá una reducción presupuestal 

de 33.5 millones de pesos; el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección 

de Datos Personales (INAI), 18.6 millones, y el Instituto Federal de Telecomunicaciones 17.9 millones de 

pesos. 

Estos recursos fueron reasignados a la Secretaría del Bienestar, 6 mil 342 millones de pesos, para 

programas sociales, 3 mil 841.9 millones al programa de Pensión para Adultos Mayores y 2 mil 500 

millones a la Pensión para Personas con Discapacidad Permanente; a la Secretaría de Gobernación, 47 

millones de pesos y a entidades no sectorizadas como el Sistema Público de Radiodifusión del Estado 

Mexicano (SPR),  la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas y a la Agencia de Noticias del Estado 

Mexicano (NOTIMEX), entre otros, tambien 47 millones de pesos. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/7/el-recorte-al-ine-pondria-en-riesgo-su-

operacion-asegura-el-consejero-uuc-kib-espadas-455282.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/7/el-recorte-al-ine-pondria-en-riesgo-su-operacion-asegura-el-consejero-uuc-kib-espadas-455282.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/7/el-recorte-al-ine-pondria-en-riesgo-su-operacion-asegura-el-consejero-uuc-kib-espadas-455282.html
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Recortes del proyecto del PEF 2023 afectan sobre todo al INE y al Poder Judicial 

 

El proyecto de Presupuesto para 2023 contiene un fuertísimo recorte contra el Instituto Nacional 

Electoral y también contra el Poder Judicial de la Federación. En total ambas instancias tendrían una 

reducción de su presupuesto para el año próximo de 6 mil 400 millones de pesos. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEuBhCBxiEGIydk&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33

844BAA%21191&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEuBhCBxiEGIydk&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21191&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEuBhCBxiEGIydk&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21191&parId=root&o=OneUp
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Recortes del proyecto del PEF 2023 afectan sobre todo al INE y 
al Poder Judicial 

 
El proyecto de dictamen sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2023 que se 
debatirá en Comisiones en la Cámara de Diputados contempla una reducción de 6 mil 437 millones 533 
mil 326 pesos, de los cuales el mayor monto se recorta al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Poder 
Judicial. Los recursos se reasignan a los programas sociales prioritarios a cargo de la Secretaría de 
Bienestar, como la pensión para adultos mayores y la pensión para personas con discapacidad. 
Los diputados federales discutirán el proyecto de dictamen a partir del lunes a las 17:00 horas, con la 
intención de que, tras ser aprobado, el martes se suba al pleno y comience su debate, que se anticipa 
podría requerir al menos un par de días por las reservas que preparan los partidos de oposición. 
 
https://www.lapalabradelcaribe.com/recortes-del-proyecto-del-pef-2023-afectan-sobre-todo-al-ine-y-
al-poder-judicial/ 
 
 
 
 
 
 

https://www.lapalabradelcaribe.com/recortes-del-proyecto-del-pef-2023-afectan-sobre-todo-al-ine-y-al-poder-judicial/
https://www.lapalabradelcaribe.com/recortes-del-proyecto-del-pef-2023-afectan-sobre-todo-al-ine-y-al-poder-judicial/
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Diputados recortan 18 por ciento del presupuesto del INE para 2023 

 

La Cámara de Diputados propone un recorte del 18 por ciento al presupuesto solicitado por el INE para 

el 2023, al pasar de 24 mil 696 millones de pesos a 20 mil 221 millones de pesos. El proyecto de 

presupuesto será puesto a discusión y votación la tarde de este lunes. 

 

https://drive.google.com/file/d/1tNTeHTMYvaGwaXdPLn3iDmGRKUOEO154/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1tNTeHTMYvaGwaXdPLn3iDmGRKUOEO154/view
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Preparan tijeretazo de 4,475 mdp a INE 
 

La Cámara de Diputados prepara un recorte de 6 mil 437 millones de pesos al presupuesto solicitado por 
los poderes Legislativo y Judicial, asÃ como por cuatro Ã³rganos autÃ³nomos, como el INE, al cual le 
quitÃ³ 4 mil 475 millones de pesos en 2023, a fin de aumentarle 6 mil 342 millones de pesos a la 
SecretarÃa del Bienestar, responsable de la entrega de dinero en efectivo de apoyos sociales. 
Ayer, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, que preside el morenista 
Erasmo González Robledo, distribuyó el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, en 
el cual se observa que el Instituto Nacional Electoral (INE) es el más afectado por el recorte, pues le quita 
4 mil 475 millones 501 mil 178 pesos al presupuesto solicitado de 24 mil 696 millones de pesos, con lo 
cual el Instituto deberá trabajar con 18% menos de lo previsto, porque le asignarán 20 mil 221 millones 
367 mil 571 pesos. 
 
http://elpueblo.com/notas/Preparan-tijeretazo-de-4-475-mdp-a-INE 
 

http://elpueblo.com/notas/Preparan-tijeretazo-de-4-475-mdp-a-INE
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Dictamen de PEF 2023 perfila quitar 4 mil 475 millones de 
pesos al INE 

 
En el dictamen Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 que será sujeto a 
dictaminación este lunes, se perfilan recortes a los órganos autónomos por 6 mil 437 millones 533 mil 
326 pesos, dinero que en su mayoría será reasignado a la Secretaría del Bienestar, a fin de seguir 
costeando programas sociales. 
La propuesta, que comenzó a circular la mañana de ayer domingo, plantea que la mayor reducción de 
recursos será para el Instituto Nacional Electoral (INE), al que les restan 4 mil 475 millones 501 mil 178 
pesos, es decir, 24% menos del dinero que solicitó, pasando de 24 mil 696 millones a 20 mil 221 millones 
de pesos. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/dictamen-de-pef-2023-perfila-quitar-4-mil-475-millones-de-pesos-
al-ine-/1570451 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/dictamen-de-pef-2023-perfila-quitar-4-mil-475-millones-de-pesos-al-ine-/1570451
https://pulsoslp.com.mx/nacional/dictamen-de-pef-2023-perfila-quitar-4-mil-475-millones-de-pesos-al-ine-/1570451
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4T da “tijeretazo” al INE por 4.4 mil mdp para 2023 
 

Morena y sus aliados de la 4T cumplieron la advertencia al INE y sus diputados federales le recortaron 4 
mil 475.5 millones de pesos a sus gastos solicitados para 2023. 
De acuerdo con el proyecto de dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2023, que 
concluyó la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados y que será discutido y votado hoy por 
la tarde en el pleno de sus 56 integrantes, se reduce de 24 mi 696 millones de pesos a 20 mil 221 millones 
el gasto del INE. 
 
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/4t-da-tijeretazo-al-ine-por-4-4-mil-mdp-
para-2023/813296/ 
 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/4t-da-tijeretazo-al-ine-por-4-4-mil-mdp-para-2023/813296/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/4t-da-tijeretazo-al-ine-por-4-4-mil-mdp-para-2023/813296/
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Dictamen de PEF pretende reducir gasto 

del INE y Poder Judicial, pero no CNDH 

ni FGR 

 

El dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) que pretenden impulsar diputados 

federales del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) contempla un recorte presupuestal para 

el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Poder Judicial, mientras que la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH) y la Fiscalía General de la República (FGR) sí contarán con sus recursos 
económicos solicitados. 

De acuerdo con el documento, el INE será la institución con el mayor recorte presupuestal para el próximo año, 

pues recibirá cuatro mil 475 millones de pesos menos para el presupuesto de 2023, mientras que el Poder 
Judicial tendrá mil 425 millones de pesos menos. 
 

El dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) que pretenden impulsar diputados 

federales del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) contempla un recorte presupuestal para 

el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Poder Judicial, mientras que la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH) y la Fiscalía General de la República (FGR) sí contarán con sus recursos 
económicos solicitados. 
 

De acuerdo con el documento, el INE será la institución con el mayor recorte presupuestal para el próximo año, 

pues recibirá cuatro mil 475 millones de pesos menos para el presupuesto de 2023, mientras que el Poder 
Judicial tendrá mil 425 millones de pesos menos. 
 
En total, el dictamen establece un recorte de seis mil 437 millones de pesos, para diferentes ramos autónomos, 

pero sólo la FGR, cuyo titular es Alejandro Gertz Manero, y la CNDH, encabezada por Rosario Piedra 
Ibarra, personas afines al gobierno federal no tendrán recortes presupuestales. 
 
 

Dictamen de PEF pretende reducir gasto del INE y Poder Judicial, pero no CNDH ni FGR (losangelespress.org) 
 

https://twitter.com/INEMexico
https://twitter.com/INEMexico
https://twitter.com/CNDH
https://www.losangelespress.org/dictamen-de-pef-pretende-reducir-gasto-del-ine-y-poder-judicial-pero-no-cndh-ni-fgr/
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Cámara de Diputados perfila un recorte a organismos autónomos 

 

La Cámara de Diputados perfiló para el Presupuesto 2023, recortes por 6,437.5 millones de pesos a los 
Poderes y Organismos autónomos como el INE, además del Poder Judicial y el Poder Legislativo. De los 
recortes a los organismos autónomos, 6,342 millones de pesos se reasignarán a la Secretaría del 
Bienestar para programas sociales en apoyo a adultos mayores y personas con discapacidad. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD0dfV6SurLI2kw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33

844BAA%21192&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD0dfV6SurLI2kw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21192&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD0dfV6SurLI2kw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21192&parId=root&o=OneUp
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Cámara de Diputados perfila un recorte a organismos autónomos 

 

La Cámara de Diputados perfiló para el Presupuesto 2023, recortes por 6,437.5 millones de pesos a los 
Poderes y Organismos autónomos como el INE, además del Poder Judicial y el Poder Legislativo. De los 
recortes a los organismos autónomos, 6,342 millones de pesos se reasignarán a la Secretaría del 
Bienestar para programas sociales en apoyo a adultos mayores y personas con discapacidad.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD0dfV6SurLI2kw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33
844BAA%21192&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD0dfV6SurLI2kw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21192&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD0dfV6SurLI2kw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21192&parId=root&o=OneUp
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Diputados perfilan recortes a poderes y organismos autónomos 

 

La Cámara de Diputados perfiló para el Presupuesto 2023 recortes por 6 mil 437 millones de pesos a los 
poderes y organismos autónomos, de los cuales 4 mil 475 corresponden al INE y 466 al Poder Legislativo. 
De acuerdo con el proyecto de dictamen (que será discutido y votado  hoy por la tarde), de estos ajustes 
se van a reasignar 3 mil 842 millones para el Programa de Pensiones de Adultos Mayores y 2 mil 500 
millones para las personas discapacitadas. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP1kDpJ0qGLG89U&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326
4FEE48F%211265&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP1kDpJ0qGLG89U&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211265&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP1kDpJ0qGLG89U&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211265&parId=root&o=OneUp
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Iglesia Católica exhorta a los poderes Ejecutivo y Legislativo prudencia en Reforma Electoral 

 

Ante la iniciativa presentada por el Ejecutivo Federal para una reforma constitucional en materia 

electoral que está en la Cámara de Diputados, la Iglesia Católica expresó su preocupación por lo que 

pudiera alterar la autonomía ciudadana y la imparcialidad partidista, como lo dio a conocer en la editorial 

del semanario católico Desde la Fe. A través de la publicación, los obispos expresaron una respetuosa 

exhortación a los poderes Ejecutivo y Legislativo a fin de asumir su responsabilidad histórica y su 

prudencia legislativa con altura de miras, más allá de coyunturas ideológicas para preservar y, en todo 

caso, mejorar al INE. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALM8x6XbF9QjtTY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21181&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALM8x6XbF9QjtTY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21181&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALM8x6XbF9QjtTY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21181&parId=root&o=OneUp
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Iglesia volvió a pedir defender el INE; 
exhortó al Judicial y Legislativo asumir su 

“responsabilidad histórica”  

 

La Iglesia Católica hizo un segundo llamado en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) en 
aras de la Reforma Electoral impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 
Esto, tan sólo una semana del primer pronunciamiento lanzado por la Conferencia del 
Episcopado Mexicano (CEM). 

Fue a través de la reciente editorial dominical Desde la Fe en la que la institución religiosa respaldó el 
llamado que los obispos externaron el 31 de octubre pasado, cuando reconocieron el papel del INE 
en pro de la democracia y de los “procesos electorales transparentes, confiables y pacíficos” en el país. 

Bajo ese tenor - y aludiendo al exhorto del Papa Francisco por la búsqueda de “la mejor política” - la 
Iglesia reiteró su preocupación por las eventuales alteraciones en “la autonomía e imparcialidad 
partidista” que podría conllevar la iniciativa de reforma que ya se discute en la Cámara de Diputados. 

Ante ello, el texto se dirigió a los poderes Legislativos y al Judicial y les exhortó a cumplir con “su 
responsabilidad histórica y su prudencia” a fin de fortalecer al Nacional Electoral. Asimismo, el 
llamado fue extendido a la sociedad civil para defender al órgano electoral presidido por Lorenzo 
Córdova, y el cual, aseveró, ha permitido el progreso de la democracia. 

“Es responsabilidad de todos (...) cuidar y defender lo que nos ha permitido avanzar en nuestra 

incipiente y valiosa democracia. Confiamos en la responsabilidad de todos para realizar esta tarea ”. 

 

Iglesia volvió a pedir defender el INE; exhortó al Judicial y Legislativo asumir su “responsabilidad histórica” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/04/el-ine-desapareceria-la-reforma-electoral-de-amlo-desglosada-en-diez-puntos/
https://www.infobae.com/politica/2022/10/04/el-papa-francisco-dijo-que-hay-mucho-por-hacer-en-argentina-y-senalo-que-nada-importante-ni-estable-se-lograra-con-la-polarizacion-agresiva/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/cordova-exhorto-a-dejar-filias-fobias-y-rencores-para-no-regresar-a-pasado-autoritario-en-reforma-electoral/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/cordova-exhorto-a-dejar-filias-fobias-y-rencores-para-no-regresar-a-pasado-autoritario-en-reforma-electoral/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/iglesia-volvio-a-pedir-defender-el-ine-exhorto-al-judicial-y-legislativo-asumir-su-responsabilidad-historica/


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 08/11/2022 LEGISLATIVO 

Entrevista / Anibal Gutiérrez (Investigador de la Facultad de Economía de la UNAM) 

 

“El recorte al presupuesto del INE tiene que ver con lo que fue la propuesta original de Hacienda -que 
sin duda iba palomeada por el titular del Ejecutivo-, en donde teníamos una serie de recursos ya 
asignados a todas las dependencias de la administración pública federal. Sin embargo, en la etapa de 
discusión en la Cámara de Diputados, pasó a lo que es la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y ahí 
se decidió restarle recursos a los órganos autónomos, donde destacan el TEPJF, el Consejo de la 
Judicatura Federal y, sobre todo, destacadamente, al Instituto Electoral”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOicSAQmeZWT01Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211266&parId=root&o=OneUp 
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Bloquean maestros San Lázaro; discuten presupuesto en sede alterna 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Hoy hubo protestas en la Cámara de Diputados. Maestros de 

diferentes estados llegaron para bloquear e interrumpir las actividades y dejar encerrada a la gente; 

demandaron un mayor presupuesto y mejores salarios. El plantón duró 8 horas y provocó el desalojo de 

los 4 mil 500 trabajadores. Hubo algunos jaloneos, un conato de bronca cuando los docentes trataron 

de impedir la salida del personal. Se suspendió la comparecencia del secretario de la Función Pública. 

Esto obligó también a los diputados de la Comisión de Presupuesto a sesionar en una sede alterna para 

iniciar la discusión de la Ley de Egresos 2023. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANynO7BzR5Bp4sY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21197&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANynO7BzR5Bp4sY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21197&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANynO7BzR5Bp4sY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21197&parId=root&o=OneUp
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Bloquean Cámara en demanda de recursos para educación 

 

Integrantes del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior cerraron los accesos a la 

Cámara de Diputados en demanda de reasignaciones presupuestales. 

Esta tarde, están cerrados todos los accesos del Palacio Legislativo de San Lázaro y bloqueadas las 

Avenidas Eduardo Molina y Congreso de la Unión. 

En la sede legislativa, el personal se retiró por la puerta 4, que era la única abierta hasta poco después 

del mediodía y se informó que la reunión de la Junta de Coordinación Política programada a las 13:00 

horas se realizará en una sede alterna, en Tacuba 29, en la colonia Centro. 

La comparecencia de Roberto Salcedo, Secretario de la Función Pública, que estaba en curso en el Salón 

Verde ante las comisiones unidas de Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia de la Auditoría 

Superior de la Federación, en el marco de la Glosa del Cuarto Informe de Gobierno, fue suspendida.  

El Secretario compareció poco más de una hora antes de salir caminando por la puerta 4 del Metro 

Candelaria junto con los diputados integrantes de las comisiones unidas. El diputado panista Juan Carlos 

Romero Hicks, dijo que se tomó la medida para abordar temas sensibles relacionados con lo que ocurre 

alrededor de la Cámara. 

En tanto, el lugar donde se reunirá la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para dictaminar el 

Presupuesto de Egresos 2023 aún no está definida. Los manifestantes llegaron por la mañana al Palacio 

Legislativo y alrededor de las 11:00 horas anunciaron que ninguna autoridad había recibido a la comisión 

de secretarios generales asignados para entablar comunicaciones con los legisladores, por lo que 

iniciaban su plan de lucha. 

Manuel Melchor, integrante del Frente, informó que éste consistía en que un grupo cerraría la Cámara 

de Diputados, mientras que otro bloquearía la Avenida Eduardo Molina. "Vamos a iniciar nuestro plan 

de movilización para que nuestros diputados y las autoridades correspondientes reciban a la comisión 

de secretarios generales del frente", afirmó. 

https://www.reforma.com/bloquean-camara-en-demanda-de-recursos-para-

educacion/gr/ar2499923?md5=e6fb71d89b073daff6c41123735c8aea&ta=0dfdbac11765226904c16cb

9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor 

 

https://www.reforma.com/bloquean-camara-en-demanda-de-recursos-para-educacion/gr/ar2499923?md5=e6fb71d89b073daff6c41123735c8aea&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/bloquean-camara-en-demanda-de-recursos-para-educacion/gr/ar2499923?md5=e6fb71d89b073daff6c41123735c8aea&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/bloquean-camara-en-demanda-de-recursos-para-educacion/gr/ar2499923?md5=e6fb71d89b073daff6c41123735c8aea&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
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Bloquean Cámara en demanda de recursos para educación 

Integrantes del Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior cerraron los accesos a 

la Cámara de Diputados en demanda de reasignaciones presupuestales.  En la sede legislativa, 

el personal se retiró por la puerta 4, que era la única abierta hasta poco después del mediodía y se 

informó que la reunión de la Junta de Coordinación Política programada a las 13:00 horas se realizará 

en una sede alterna, en Tacuba 29, en la colonia Centro. Los inconformes advirtieron que no se 

moverán del Palacio Legislativo hasta obtener una respuesta y anunciaron que la manifestación se 

replicará también en diferentes estados del País. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/bloquean-camara-en-

demanda-de-recursos-para-educacion/ar2499925 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/bloquean-camara-en-demanda-de-recursos-para-educacion/ar2499925
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/bloquean-camara-en-demanda-de-recursos-para-educacion/ar2499925
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Cierran manifestantes accesos a San Lázaro 

Integrantes del Sindicato de Educación Media Superior realizan un bloqueo sobre la avenida Congreso 
de la Unión, exactamente afuera de la Cámara de Diputados. Son aproximadamente 2 mil manifestantes, 
quienes llegaron a alrededor de las 09:00 horas y vienen de varios estados de la República; mantienen 
bloqueado todos los accesos del recinto de San Lázaro. Piden la reasignación de recursos para cubrir 
rezagos en la educación media superior. Hasta el momento no han sido recibidos por ninguna autoridad. 

 

https://drive.google.com/file/d/1--r86nZHTNYqpQJAcqQMYvdwKlVR9s6Z/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1--r86nZHTNYqpQJAcqQMYvdwKlVR9s6Z/view
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Cierran maestros accesos a la Cámara de Diputados 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Sindicatos de Educación Media Superior bloquearon todos 

los accesos al Palacio Legislativo de San Lázaro, para exigir mayor presupuesto. Los diputados tuvieron 

que realizar la discusión del Presupuesto de Egresos en una sede alterna. 

https://mobile.twitter.com/ImagenTVMex/status/1589848800574771202 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://mobile.twitter.com/ImagenTVMex/status/1589848800574771202
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Análisis del PEF 2023, en suspenso por cierre de accesos a 

la Cámara 

Al grito de "trabajos iguales, salarios iguales", la Confederación Nacional de Sindicatos de CECyTEs 

cerraron todos los accesos de la Cámara de Diputados para impedir la entrada de diputados federales y 

trabajadores, cuando inicia el análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2023. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/analisis-del-pef-2023-en-suspenso-por-cierre-de-accesos-a-la-camara/1570566 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/analisis-del-pef-2023-en-suspenso-por-cierre-de-accesos-a-la-camara/1570566
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Bloquean accesos de la Cámara de Diputados 

 

Los ocho accesos de la Cámara de Diputados bloqueados por maestros del Conalep y de Bachilleratos de 
todo el país, que reciben máximo 4 mil pesos mensuales; no tienen infraestructura, dan clases hasta 
debajo de los árboles. Piden más presupuesto. Saben que no les aumentarán sino que les reducirán el 
gasto el próximo año. Intentaron sacar al personal administrativo, después de suspender la 
comparecencia del titular de la Función Pública, y ni por el Metro pudieron desalojar todo el Palacio 
Legislativo. Estamos en las instalaciones de la Biblioteca General del Heroico Congreso de la Unión. 
Adentro están los coordinadores parlamentarios con el Contralor del Palacio Legislativo de San Lázaro, 
tratando de definir cuál sería la sede alterna. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEedn08Q1xDHAmk&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B
33844BAA%21193&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEedn08Q1xDHAmk&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21193&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEedn08Q1xDHAmk&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21193&parId=root&o=OneUp
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Roberto Salcedo Aquino: SFP trabaja por una Administración Pública Federal 

competente, austera y honesta 

 

 

 

 

 

 

Al comparecer en la Cámara de Diputados con motivo de la Glosa del 4° Informe de Gobierno del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, el secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo Aquino, 

señaló que el trabajo de la dependencia para lograr un gobierno competente y honesto se desarrolla en 

tres vertientes: la preventiva, la de detección y fiscalización, y la de investigación e imposición de 

sanciones. Ante las Comisiones Unidas de Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia de la Auditoría 

Superior de la Federación, afirmó que la dependencia a su cargo cumple con responsabilidad, “no creo 

aventurado afirmar que estamos construyendo una administración competente, austera y honesta. 

Estamos comprometidos con que lo público funcione, y funcione bien: con eficacia y probidad”. 

En cuanto a la prevención, refirió que inicia con el fortalecimiento del control interno, que articula una 

metodología para identificar, administrar y controlar los riesgos, a efecto de establecer estrategias que 

impidan la materialización de la ineficacia y la comisión de ilícitos, con el funcionamiento de los Comités 

de Control y Desempeño Institucional (COCODIS), que permiten dar seguimiento a 4.1 billones de pesos 

en 2022 y en los que la SFP ha participado activamente en las 972 reuniones realizada de los 244 Comités 

que se han constituido, cubriendo el 100% de dichas sesiones. 

El secretario Salcedo Aquino manifestó que, para arraigar la integridad en el servicio público, el 8 de 

febrero de este año se expidió en el Diario Oficial de la Federación el nuevo Código de Ética de la 

Administración Pública Federal. El cumplimiento de este código es vigilado por los más de 300 comités 

de ética instaurados en cada una de las instituciones. 

En materia de capital humano, detalló que con el objetivo de alcanzar la equidad de género en el número 

de servidores públicos adscritos al Servicio Profesional de Carrera se llevaron a cabo 2 mil 757 concursos 

exclusivos para mujeres, con lo que se incorporaron 2 mil 593 a la Administración Pública Federal. En lo 

que se refiere a la vertiente de detección y fiscalización, el secretario Roberto Salcedo Aquino expuso 
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que la SFP enfocó sus actos de fiscalización en las áreas con mayores riesgos de ineficacia operativa y de 

corrupción y a junio de 2022 ya se habían concluido mil 715 revisiones. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/7/roberto-salcedo-aquino-sfp-trabaja-por-una-

administracion-publica-federal-competente-austera-honesta-455423.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/7/roberto-salcedo-aquino-sfp-trabaja-por-una-administracion-publica-federal-competente-austera-honesta-455423.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/7/roberto-salcedo-aquino-sfp-trabaja-por-una-administracion-publica-federal-competente-austera-honesta-455423.html
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Por plantón, diputados suspenden comparecencia del titular de la Función Pública 

 

 

 

 

 

 

La comparecencia del titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP), Roberto Salcedo Aquino, ante 

la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, de la Cámara de Diputados, fue suspendida sin precisar 

cuándo continuará, por el cierre de todos los accesos que realizaron docentes de la Confederación 

Nacional de Sindicatos de CECyTE's, quienes piden homologación salarial, basificación y reconocimiento 

a la antigüedad. 

Antes de que se suspendiera la comparecencia, las diputadas María Elena Pérez Jaén, del PAN, y Blanca 

Alcalá, del PRI, señalaron que la secretaría ha sido omisa en cuanto a investigar la ejecución de la 

Refinería de Dos Bocas y el Tren Maya, o las adjudicaciones directas en Segalmex. 

En su presentación del informe de actividades, que duro menos de una hora, Salcedo Aquino, informó 

que se integraron 25 mil expedientes por responsabilidades administrativas derivadas de los actos de 

fiscalización y denuncias recibidas, de septiembre de 2021 a septiembre de 2022. 

Salcedo Aquino, detalló que mil 455 de estos fueron por faltas administrativas graves, cómo cohecho, 

peculado, abuso de funciones, enriquecimiento oculto y desvío de recursos.  

"Estos expedientes ya fueron turnados al Tribunal Federal de Justicia Administrativa para su resolución", 

comentó.  

Señaló que los otros 23 mil expedientes corresponden a faltas no graves. 

Añadió que en cuanto a las sanciones por contrataciones públicas, a licitantes, provedores y contratistas, 

la SFP emitió 357 resoluciones, de las cuales, 249 fueron sancionatorias, con imposición de multas que 

ascendieron a mil 278 millones de pesos, y 175 inhabilitaciones de empresas.  

"La secretaría, en el periodo que se informa, presentó 79 denuncias ante la Fiscalía General de la 

República por la probable comisión de delitos asociados con enriquecimiento ilícito, uso indebido de 

funciones, abuso de autoridad, fraude y peculado", explicó. 
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Señaló que actualmente se da seguimiento a un total de 331 carpetas de investigación por dichas 

denuncias. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-planton-diputados-suspenden-indefinidamente-

comparecencia-del-titular-de-la-funcion-publica 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-planton-diputados-suspenden-indefinidamente-comparecencia-del-titular-de-la-funcion-publica
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-planton-diputados-suspenden-indefinidamente-comparecencia-del-titular-de-la-funcion-publica
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Por plantón, diputados suspenden indefinidamente 

comparecencia del titular de la Función Pública 

La comparecencia del titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP), Roberto Salcedo Aquino, ante 

la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, de la Cámara de Diputados, fue suspendida sin precisar 

cuándo continuará, por el cierre de todos los accesos que realizaron docentes de la Confederación 

Nacional de Sindicatos de CECyTE's, quienes piden homologación salarial, basificación y 

reconocimiento a la antigüedad. 

 

https://eltiempomx.com/noticia/2022/por-planton-diputados-suspenden-indefinidamente-comparecencia-del-titular-de-la-

funcion-publica.html 

 

 

 

 

 

 

https://eltiempomx.com/noticia/2022/por-planton-diputados-suspenden-indefinidamente-comparecencia-del-titular-de-la-funcion-publica.html
https://eltiempomx.com/noticia/2022/por-planton-diputados-suspenden-indefinidamente-comparecencia-del-titular-de-la-funcion-publica.html
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Reforma electoral: Inviable la Alianza con golpe a INE 
 

"El primer reto de una alianza no tiene que ser meramente la visión electoral; tiene que ser, de entrada, 
la defensa de la democracia en el debate de la reforma electoral. Si la alianza no es capaz de defender la 
democracia de este País, como base mínima para enfrentar una elección que seguramente en el 2024 
será una elección de Estado, toda visión de futuro va a ser irrelevante. Tenemos que empezar por lo 
básico: defender la democracia", advirtió Ildefonso Guajardo. 
 
https://www.am.com.mx/nacional/2022/11/6/reforma-electoral-inviable-la-alianza-con-golpe-ine-
631566.html 

 

 

 

https://www.am.com.mx/nacional/2022/11/6/reforma-electoral-inviable-la-alianza-con-golpe-ine-631566.html
https://www.am.com.mx/nacional/2022/11/6/reforma-electoral-inviable-la-alianza-con-golpe-ine-631566.html
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Entrevista / Carlos Navarrete (Miembro del Frente Cívico Nacional) 

 

“ El tamaño de las descalificaciones del presidente López Obrador, es el tamaño del temor que tiene de 
que haya una gran afluencia el domingo 13 en la marcha convocada. Se ha convertido en el mayor 
provocador del país, es un vulgar provocador; ahora él quiere decirnos quienes marchamos, a dónde 
marchamos y a dónde llegamos. Piensa que tiene un gran poder que hasta a sus opositores puede 
decirnos cómo marchar. Se mofa, se burla, chacotea, para ocultar el tema de fondo. Es un gran 
manipulador el Presidente y, como tiene todos los recursos del gobierno del Estado, usa y abusa de 
ellos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1KQ8B4QXuQvRcGnXWhnhXhglS9Y9VEw0_/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1KQ8B4QXuQvRcGnXWhnhXhglS9Y9VEw0_/view
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Lorenzo Córdova hace llamado a legisladores para hacer una Reforma Electoral progresiva 

 

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, hizo un llamado a los legisladores a crear una reforma 

electoral que sea progresiva y que no regrese al país a un pasado autoritario, en el que el gobierno en 

turno controlaba las elecciones. Córdova afirmó que habría que elaborar un diagnóstico certero, bien 

informado, racional, sin filias, fobias o rencores, que les permita tomar las mejores decisiones para que 

si la hay, sea una reforma progresiva, no regresiva, que mejore lo que hoy tenemos y no que nos regrese 

a un pasado autoritario. 

 

https://drive.google.com/file/d/19kp3GWI6PHZ6orIrupp_sPkb8xC6ZXxn/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/19kp3GWI6PHZ6orIrupp_sPkb8xC6ZXxn/view
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Lorenzo Córdova afirma que el INE está abierto a un debate sobre la Reforma Electoral 

 

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, aseguró que el organismo ejercerá su autonomía a  

plenitud, porque es una institución que no requiere de recomendaciones, ni interferencias 

inconstitucionales de otros organismos autónomos. Afirmó que el INE está dispuesto a un debate 

racional sobre la Reforma Electoral y entregar información técnica al Congreso. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADnAFV2uOqGVb0A&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B

33844BAA%21184&parId=root&o=OneUp 
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Ricardo Monreal advierte que la Reforma Electoral podría afectar a los aliados de Morena 

 

Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena, dijo que con la propuesta de Presidente su 

partido tendría menos diputados de los que tiene y que si se aprueba desaparecer los 300 Distritos y que 

los diputados sean electos por lista en cada estado, también se perjudicaría a sus aliados como el Verde 

Ecologista y el PT. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALwh7ozmFcpvnro&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21183&parId=root&o=OneUp 
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Senado garantizará integridad y destino de ahorros privados, afirma Ricardo Monreal 

 

El líder de la bancada de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado 

de la República, Ricardo Monreal Ávila, garantizó la integridad de los ahorros privados de todos los 

mexicanos.  

Ante la polémica suscitada por la reforma aprobada en la Cámara de Diputados para que el gobierno 

pueda realizar aportaciones adicionales al Fondo de Estabilización, el legislador morenista adelantó que 

la Cámara Alta hará una revisión puntual de la minuta enviada desde San Lázaro. 

“El Senado revisará con seriedad la minuta de la Cámara de Diputados para reformar la ley federal de 

presupuesto, la cual permite realizar aportaciones adicionales al Fondo de Estabilización.  

Se garantizará la integridad y el destino de los ahorros privados de todas y todos”, subrayó Monreal 

Ávila. 

Ante las especulaciones sobre el posible uso de recursos de los ahorros de los trabajadores, la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público (SHCP) negó que las Afores, las reservas del Instituto Mexicano del Seguro 

Social (IMSS), el ISSSTE o el Infonavit vayan a utilizarse para fortalecer el gasto público. 

La SHCP aclaró que no se podrá “utilizar activos financieros de las empresas públicas u otros organismos 

para este fin". 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/senado-garantizara-integridad-y-destino-de-ahorros-

privados-afirma-ricardo-monreal 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/senado-garantizara-integridad-y-destino-de-ahorros-privados-afirma-ricardo-monreal
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/senado-garantizara-integridad-y-destino-de-ahorros-privados-afirma-ricardo-monreal
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Claudia Sheinbaum propone firmar carta de apoyo a la Reforma Electoral de AMLO 

 

Durante el Encuentro Nacional Municipalista ‘Políticas Públicas Exitosas. Construyendo Territorios de 

Derechos, Paz y Bienestar’, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, propuso a los más de mil 500 

alcaldes, regidores y síndicos firmar una carta de apoyo a la Reforma Electoral del Presidente. Manifestó 

que el objetivo es fortalecer la democracia. “Por eso hoy, además de la discusión y encuentro de 

propuestas y caminos, les hago una propuesta: propongo que firmemos una carta de apoyo a la 

propuesta de Reforma Electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, porque la democracia es 

parte sustantiva de la vida pública y corresponde a todas las ciudadanas y ciudadanos; corresponde 

también a los municipios, a los estados, al Gobierno de México”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAuZ7vT5BKsIXYI&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33

844BAA%21190&parId=root&o=OneUp 
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Inauguran el primer foro de consulta de la ley general de 

educación en materia de educación inclusiva 

Las comisiones de Educación y de Atención a Grupos Vulnerables organizaron el primer foro de 

consulta de la Ley General de Educación en materia de educación inclusiva, con el objetivo de conocer 

las opiniones de personas con discapacidad, representantes de organizaciones, académicos y 

especialistas, sobre este tema. 

 

https://hojaderutadigital.mx/inauguran-el-primer-foro-de-consulta-de-la-ley-general-de-educacion-en-materia-de-educacion-

inclusiva/ 
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Cambio de horario causa confusión en Ciudad Juárez 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Con este asunto del nuevo horario, hubo un error, si se puede 

llamar así, de los diputados federales. Este lunes, Ciudad Juárez amaneció con el horario de Ciudad de 

México; solo El Paso Texas atrasó su reloj provocando un desfase en la zona fronteriza, donde miles de 

mexicanos estudian y trabajan del otro lado. El desfase provocó larguísimas filas en los cruces 

internacionales y fue un error de los legisladores que, al integrar a Chihuahua en la nueva Ley de Huso 

Horario, se les olvidó agregar que las ciudades fronterizas funcionan a la par de los Estados Unidos”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABitwzuX%5FhfpvcI&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B

33844BAA%21196&parId=root&o=OneUp 
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Comentario / David Páramo Chávez (Analista Financiero) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “El viernes lo califiqué como Realismo-Mágico-Financiero. Si 

tú ves el documento que envía la Secretaría de Hacienda a la Cámara de Diputados en septiembre, señala 

que se podrían utilizar los fondos, entre otros, los de las Afores,  para fortalecer el Fondo de Estabilización 

de los Ingresos Presupuestarios.  Ellos lo propusieron, ellos lo aprobaron con una mayoría pequeña, poco 

más de 47 diputados, pero tienen la oportunidad grandiosa de enmendarlo. Va al Senado la República, 

que les diga el Presidente a sus senadores que dejen claro que el dinero de los trabajadores de Afores y 

del Infonavit, no se toca”. 

https://mobile.twitter.com/ImagenTVMex/status/1589854136031485958 
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Diputadas de Morena, PAN y PRI emitieron sus posicionamientos 

Boletín No. 3044 

 

Comparecencia del secretario de la Función Pública, en receso indeterminado decretan 

comisiones  

 

• Diputadas de Morena, PAN y PRI emitieron sus posicionamientos  

 

Las comisiones unidas de Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 

Federación, determinaron decretar un receso indeterminado de la comparecencia del secretario de la 

Función Pública, Roberto Salcedo Aquino, con motivo del análisis del Cuarto Informe de Gobierno del 

presidente de la República. 

 

El presidente la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, diputado Carlos Romero Hicks (PAN), 

luego de dialogar con el presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 

Federación, diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI), dijo: “Vamos a decretar un receso 

indeterminado, en su momento estaremos comunicando”.  

Al inicio de la comparecencia, Romero Hicks indicó que la reunión se entiende como un ejercicio de 

transparencia, rendición de cuentas y colaboración de poderes, “cada quien ejerciendo su atribución 

correspondiente”. 
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Precisó que este momento es importante porque no solo habrá una interacción de las opiniones de las 

y los legisladores de los grupos parlamentarios con el secretario sino queda registrado “en la historia, 

el momento que tenemos, algunos de los avances y los pendientes que se deben compartir en una 

cordialidad con ética y civilidad republicana”. 

Por su parte, el diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI), presidente de la Comisión de Vigilancia 

de la Auditoría Superior de la Federación, resaltó que la corrupción es uno de los principales problemas 

del mundo, del que México no está exento y tiene un importante camino por recorrer; sin embargo, con 

los esfuerzos conjuntos entre los poderes de la Unión se avanza poco a poco para tener un mejor país. 

Afirmó que la comparecencia es fundamental para cumplir con la rendición de cuentas y una de las 

labores de la fiscalización es evitar la corrupción. “Nuestro respaldo para que pueda ejercer su labor al 

frente de la secretaría; se debe sancionar a los funcionarios que están cometiendo algún mal uso de 

sus atribuciones o de los recursos públicos”.  

Se han implementado importantes medidas anticorrupción 

Al iniciar los posicionamientos, la diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) enfatizó que “la 

corrupción no sólo se debe combatir por razones morales y éticas, sino también por la gran cantidad 

de recursos que se ahorran y la libertad para el desarrollo del bienestar del pueblo”. Afirmó que se han 

implementado importantes medidas anticorrupción como el nuevo Código de Ética de la Administración 

Pública Federal.  

Agregó que se han instrumentado las bitácoras electrónicas de obra pública y de adquisiciones en el 

portal de nómina de transparencia y el sistema integral de denuncias ciudadanas y de esta manera 

“reconocemos los esfuerzos que ha dado la secretaría para coadyuvar en la prevención y combate a 

este cáncer, la corrupción, particularmente en materia de transparencia de compras públicas”.  

Sistema Nacional Anticorrupción ha sido un fracaso 

Del PAN, la diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño sostuvo “que el combate de la corrupción fue 

una de las ofertas del actual Presidente y hoy constatamos que todo quedó en palabras”. Aseguró que 

el Sistema Nacional Anticorrupción en los hechos ha sido un fracaso, “y por ustedes que no lo han 

dejado caminar”.  

“Estamos convencidos –dijo-- que el cumplimiento de las atribuciones de cada uno de los componentes 

del Sistema Nacional Anticorrupción es crítico para prevenir y combatir la corrupción”. Afirmó que “este 

sexenio se levanta como aquel que el 80 por ciento de las adquisiciones públicas con dinero de la 
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población mexicana se entrega por adjudicación directa, sin exámenes, sin mayores verificaciones de 

antecedentes”.    

Son numerosas las prácticas cuestionadas 

Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz, diputada del PRI, expresó que hay muchas preocupaciones a la 

luz de lo que se evidencia todos los días y de las observaciones de la Auditoría Superior de la 

Federación para los ejercicios 2019 y 2020; son numerosas las prácticas cuestionadas, la opacidad en 

las asignaciones directas, los programas con reglas de operación sin aplicar de manera puntual e 

incluso inexistentes que se han convertido en práctica cotidiana de la presente administración. 

Indicó que se señalan observaciones en múltiples dependencias y programas, desde la ejecución de 

obras emblemáticas como Dos Bocas o el Tren Maya, adjudicaciones millonarias y casos como el de 

Segalmex. “Solicitamos se realicen y agilicen las investigaciones a fondo, se identifiquen responsables 

y se castigue a los culpables con todo el peso de la ley”.  

Se abatió rezago que se heredó de administraciones pasadas 

En su intervención inicial y luego de rendir protesta de decir verdad, el secretario de la Función Pública, 

Roberto Salcedo Aquino, mencionó que se presentaron 79 denuncias ante la Fiscalía General de la 

República por la probable comisión de delitos asociados con el enriquecimiento ilícito, uso indebido de 

las funciones, abuso de autoridad, fraude y peculado; actualmente se da seguimiento a un total de 331 

carpetas de investigación con motivo de estas denuncias. 

 

--ooOoo-- 
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El foro se realizó en cumplimiento a sentencia de la SCJN 

Boletín No.3045 

 

Concluye primera jornada del foro de consulta de la Ley General de Educación sobre educación 

inclusiva  

 

• Solicitan mejor normatividad, infraestructura para personas con discapacidad y planes de estudio en 

sistemas braille y LSM 

 

• El foro se realizó en cumplimiento a sentencia de la SCJN 

  

Al finalizar la primera jornada del foro de consulta de la Ley General de Educación en materia de 

educación inclusiva, organizado por las Comisiones Unidas de Educación y de Atención a Grupos 

Vulnerables, docentes, especialistas, padres y madres de familia, educandos con discapacidad y 

organizaciones de la sociedad civil solicitaron una mejor normatividad para la inclusión educativa de 

las personas con discapacidad. 

  

El foro se realizó en cumplimiento a la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación por 

invalidar el capítulo de educación inclusiva en la Ley General de Educación, que entró en vigor en 

septiembre de 2019, debido a que no se consultó a las personas con discapacidad durante su proceso 

de análisis, discusión y aprobación. 
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La diputada Gabriela Sodi (PRD), presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, 

destacó la importancia de que las participaciones se expongan en el micrositio de la Comisión para que 

“podamos abrevar a las siguientes legislaturas en las necesidades de la educación inclusiva”.  

También asistieron las diputadas Flora Tania Cruz Santos (Morena), presidenta de la Comisión de 

Educación; Norma Angélica Aceves García (PRI), secretaria de la Comisión de Atención a Grupos 

Vulnerables, y Sayonara Vargas Rodríguez (PRI), secretaría de la Comisión de Educación.  

Docentes de varios estados de la República demandaron un mayor esfuerzo de autoridades y gobierno 

para que la inclusión educativa se materialice en todas las comunidades, así como en planteles 

regulares y de educación especial. 

Plantearon la importancia de capacitar a las y los maestros, solicitaron presupuesto para contratar 

especialistas y que el espectro autismo se catalogue como discapacidad, debido a la necesidad de 

realizar diagnósticos claros a quienes padecen esta condición para que les permita ser incluidos en la 

educación. 

Se abordó el tema de los censos municipales de la población en condiciones de discapacidad para 

garantizar su derecho a la educación, derribar las barreras de aprendizaje y equipar los centros 

escolares con infraestructura, libros en braille, materiales didácticos, intérpretes de Lengua de Señas 

Mexicana (LSM) y especialistas, así como impulsar la inclusión en el nivel medio superior que asegure 

la estadía y permanencia de las y los educandos en la preparación de habilidades y competencias. 

Familiares de personas con discapacidad pidieron que los planteles para dicho sector sean atendidos 

por personas con limitaciones, con la finalidad de contar con una mayor comprensión, ya que la mayoría 

de estas instalaciones están a cargo de personas sin discapacidad. 

Solicitaron autobuses adaptados a personas con discapacidad que usan sillas de ruedas, modificar las 

leyes a partir de consultar a los pueblos y comunidades indígenas, así como a las personas con 

discapacidad. Asimismo, se pronunciaron por un Diseño Universal para el Aprendizaje, y que el sector 

de salud elabore un diagnóstico que valore las capacidades de aprendizaje. 

Opinaron que se debe dar prioridad a los servicios de apoyo especializados, con capacitación de 

personal en escuelas de todos los niveles educativos, que la currícula de las escuelas normales 

abarque materias de inclusión, LSM o braille, que los planteles cuenten con infraestructura y se 

fortalezca la cultura de respeto a esos espacios por la seguridad de las personas con discapacidad. 
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Se resaltó la urgencia de contar con transporte y escuelas habilitadas a fin de evitar riesgos a este 

sector; de no ser así continuará la desigualdad. Se propuso la eliminación de barreras, a través de la 

constante capacitación de los docentes y, en este sentido, que la Secretaría de Educación Pública 

elabore un libro para que se incluya la cultura de respeto hacia las personas con discapacidad.  

Puntualizaron que el Estado debe garantizar el acceso a la educación para todas las alumnas y los 

alumnos, independientemente de su condición, con especial atención a personas vulnerables en riesgo 

de exclusión y promocionar un sistema flexible, es decir que utilice estrategias de enseñanza amplias 

y variadas que transformen la cultura de las escuelas. 

Se solicitó que los profesores sean capacitados sobre lectoescritura braille y LSM, crear un 

departamento psicopedagógico en cada escuela que atienda de forma especializada a los alumnos, e 

impulsar prácticas, políticas y culturas inclusivas que fomenten la educación igualitaria y equitativa. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/concluye-primera-jornada-del-

foro-de-consulta-de-la-ley-general-de-educacion-sobre-educacion-inclusiva- 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/concluye-primera-jornada-del-foro-de-consulta-de-la-ley-general-de-educacion-sobre-educacion-inclusiva-
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/concluye-primera-jornada-del-foro-de-consulta-de-la-ley-general-de-educacion-sobre-educacion-inclusiva-
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Entrevista / Daniel Gutiérrez (Diputado – Morena) 

 

"Debemos  revisar el (Presupuesto), si bien es cierto que es una facultad exclusiva de la Cámara de 

Diputados aprobar el Presupuesto, ayer circularon el dictamen  y estábamos revisando el recorte al 

Poder Legislativo de 466 millones de pesos, al Poder Judicial una propuesta de mil 425 millones de pesos, 

al INE 4 mil 475 millones pesos; así como también se pretende recortar a la Cofece 33 millones de pesos 

y a Telecomunicaciones 17 millones de pesos. Hoy estaremos a las 10 de la mañana en la Cámara para 

una reunión y estar listos para las 5 de la tarde cuando se levante el receso en la Comisión de Presupuesto 

y ahí irlo analizando. La infraestructura genera competitividad y tenemos que terminar de construir las 

obras, enviar presupuesto; hay inversiones en todo el país, las cuales detonarán empleos y desarrollo 

económico. Los programas sociales son importantes, ya que debemos apoyar a adultos mayores, 

personas discapacitadas, estudiantes, son más de 300 mil millones de pesos que ayudan a varios sectores 

de la población". 

 

https://drive.google.com/file/d/1hvPrJ4E8l1BQSrJR_7Zm3SBBnIOgPGhl/view 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1hvPrJ4E8l1BQSrJR_7Zm3SBBnIOgPGhl/view
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Morena: 'Debemos revisar los presupuestos' 

  

En entrevista con Sheila Amador en ausencia de Luis Cárdenas para la Primera Emisión de MVS Noticias, 

Daniel Gutiérrez, diputado de Morena y secretario de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, habla 

sobre la propuesta de un mayor gasto en intereses de deudas y pensiones. 

"Debemos revisar los presupuestos, es la facultad de la Cámara de Diputados. Daremos especial atención 

a la educación media superior en donde hay rezagos de muchos años", agregó el experto. 

Daniel Gutiérrez aseguró que "la infraestructura genera competitividad y tenemos que terminar de 

construir las obras, enviar presupuesto. Hay inversiones en todo el país, las cuales detonarán empleos y 

desarrollo económico". 

Finalmente, el diputado de Morena agregó que los "los programas sociales son importantes ya que 

debemos apoyar a adultos mayores, personas discapacitadas, estudiantes... Son más de 300 mil mdp 

que ayudan a varios sectores de la población". 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/11/7/morena-debemos-revisar-los-presupuestos-

571066.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/11/7/morena-debemos-revisar-los-presupuestos-571066.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/11/7/morena-debemos-revisar-los-presupuestos-571066.html
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Entrevista / Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) 

 

“ Estuvimos analizando los recursos que le fueron destinados en los últimos años (al INE) y son suficientes 
para el tamaño de la elección que van enfrentar para el 2023; solamente se van a jugar dos gubernaturas, 
la del Estado de México y la de Coahuila. Es un presupuesto muy similar al que recibió el año anterior 
cuando fueron seis gubernaturas, un congreso y alcaldías. En este momento, los retos son menores para 
el siguiente año; sobre todo, cuando al instituto le sobran recursos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1H_W3HWeJoOE0mupFeRm5r5z_AByGU7G4/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1H_W3HWeJoOE0mupFeRm5r5z_AByGU7G4/view


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 08/11/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 



1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

08/11/2022 4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 





 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

08/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Necesario, que PEF 2023 cuente con perspectiva de género 

y atienda demandas de la ciudadanía: Cecilia Patrón 

 

La diputada Cecilia Patrón Laviada (PAN) insistió en la necesidad de que el Presupuesto de Egresos de 

la Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal 2023 cuente con perspectiva de género y atienda las 

demandas más sensibles de la ciudadanía mexicana. 

 

https://efekto10.com/necesario-que-pef-2023-cuente-con-perspectiva-de-genero-y-atienda-demandas-de-la-ciudadania-cecilia-

patron/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/necesario-que-pef-2023-cuente-con-perspectiva-de-genero-y-atienda-demandas-de-la-ciudadania-cecilia-patron/
https://efekto10.com/necesario-que-pef-2023-cuente-con-perspectiva-de-genero-y-atienda-demandas-de-la-ciudadania-cecilia-patron/
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Presupuesto que busca Morena olvida la salud y extiende 

la militarización, advierte diputado 

El diputado Xavier Azuara Zúñiga dio a conocer que esta próxima semana morena y sus aliados 

pretenden aprobar el Presupuesto 2023, por lo cual ya se ha circulado un dictamen que contempla 

graves daños a la seguridad de los municipios, a la salud y a los órganos autónomos. 

 

http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story_id=291973 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story_id=291973
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PAN reitera que no habrá recurso federal extraordinario 

para Guanajuato en 2023 

 

Dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, Guanajuato no tiene asignado ningún 

recurso extraordinario para obras o proyectos, solo lo que le corresponde por la Ley de Coordinación 

Fiscal, reiteró Jorge Espadas Galván, coordinador de los diputados federales panistas. 

 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/11/7/pan-reitera-que-no-habra-recurso-federal-extraordinario-para-guanajuato-en-

2023-631625.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/11/7/pan-reitera-que-no-habra-recurso-federal-extraordinario-para-guanajuato-en-2023-631625.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/11/7/pan-reitera-que-no-habra-recurso-federal-extraordinario-para-guanajuato-en-2023-631625.html
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Marko Cortés asegura que ningún legislador del PAN votará a favor de la Reforma Electoral 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, aseguro que ningún legislador del blanquiazul votará a 

favor de la reforma que impulsa el Gobierno para destruir al Instituto Nacional Electoral y afirmó que 

pese a la presión y amenazas por parte del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, los 

panistas no se van a doblar en sus convicciones. Cortés afirmó que muchos de los legisladores que han 

votado, hasta del bloque del Gobierno, lo han hecho bajo presión, no por convicción. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF%2DKlatX36yhx7I&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B

33844BAA%21185&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF%2DKlatX36yhx7I&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21185&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF%2DKlatX36yhx7I&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21185&parId=root&o=OneUp
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Defiende PAN al INE de la reforma electoral 
 

Este lunes, diputados federales y locales de Acción Nacional se pronunciaron por proteger al INE de la 
reforma electoral pues aseguraron que esta busca su desaparición. 
Señalaron que la democracia corre riesgo en caso de que avance el proyecto propuesto por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, por lo que, legisladores federales como Ana Teresa Aranda y Humberto 
Aguilar Coronado, “El Tigre”, afirmaron que lo defenderán. 
 
https://sucesospuebla.com/defiende-pan-al-ine-de-la-reforma-electoral/ 
 
 
 
 
 

https://sucesospuebla.com/defiende-pan-al-ine-de-la-reforma-electoral/
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María Elena Pérez-Jaén denuncia ante SFP conflicto de intereses e impunidad por el 

Caso Colmenares 

 

 

 

 

 

 

 

Durante la comparecencia del secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo, con motivo del Cuarto 

Informe de Gobierno, la diputada María Elena Pérez-Jaén denunció el “caso Colmenares”, al dar a 

conocer que existen indicios de que el encargado de revisar el ejercicio del gasto público, es el mismo 

que no se excusó al realizar las auditorías de Segalmex. 

La legisladora panista reveló públicamente que David Colmenares Páramo, actual Auditor Superior de la 

Federación, no dio a conocer que es hermano de Margarito Colmenares Páramo, quien ocupaba el 

puesto de Subgerente de Capacitación y Monitoreo de Programas en Segalmex, mismos que, a la fecha, 

continúan sin señalar su parentesco en sus respectivas declaraciones patrimoniales como servidores 

públicos, incurriendo en un conflicto de interés. “Usted sabe señor secretario que no soy una 

improvisada en estos temas, ya nos conocemos. El combate a la corrupción fue una de las ofertas del 

actual presidente. Hoy constatamos que todo quedó en palabras.” Señaló la diputada Pérez-Jaén. 

Al dar el posicionamiento del Grupo Parlamentario del PAN, en Comisiones Unidas de la Función Pública, 

en conjunto con la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, y en las cuales ella 

es integrante de ambas, la diputada Pérez-Jaén agregó que una muestra de las omisiones en “el caso 

Colmenares”, es que el pasado 1 de noviembre, se vinculó a proceso al Director de Administración y 

Finanzas de Segalmex, René Gavira Segreste, por uso indebido de recursos públicos, y la probable 

comisión de hechos de corrupción, delitos que figuran entre las diversas causas penales abiertas en su 

contra. 

Además, enfatizó que dicho servidor público de la 4T también tiene una relación cercana con David 

Colmenares Páramo, misma que es comprobable desde el año 2014. “Todo este esquema de corrupción 

lo encabeza Ignacio Ovalle Fernández, personaje cercanísimo al presidente López Obrador y quien fuera 
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director de Segalmex de 2019 a 2022.”, afirmó la legisladora panista en la comparecencia. De la misma 

manera, recordó que Ovalle ahora se encuentra impunemente ejerciendo el cargo de coordinador del 

Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal; y remató preguntándole a Salcedo 

Aquino: “¿Por qué no ha sido separado del cargo Ignacio Ovalle?”.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/7/maria-elena-perez-jaen-denuncia-ante-sfp-
conflicto-de-intereses-impunidad-por-el-caso-colmenares-455471.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/7/maria-elena-perez-jaen-denuncia-ante-sfp-conflicto-de-intereses-impunidad-por-el-caso-colmenares-455471.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/7/maria-elena-perez-jaen-denuncia-ante-sfp-conflicto-de-intereses-impunidad-por-el-caso-colmenares-455471.html
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Entrevista / María Elena Pérez-Jaén (Diputada – PAN) 

 

“Después de intentos y de peticiones dentro de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 
Federación, de la cual yo soy integrante, en reiteradas peticiones al Presidente de la Comisión, que es el 
priista Pablo Angulo, finalmente se llamará a comparecer a Leonel Cota, porque tuve el apoyo además 
de cuatro diputados de Morena y de algunos priistas también, porque ya el escándalo de lo que está 
ocurriendo en Segalmex ya es inimaginable el tamaño de la estafa y porque en realidad también estaba 
afectando este desfalco que han hecho; no solamente se robaron el dinero, se robaron la alimentación 
de los más desprotegidos”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1zRvQ2bvQmDD7q0EYDHjFtdMtI1GyLrZh/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1zRvQ2bvQmDD7q0EYDHjFtdMtI1GyLrZh/view
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Entrevista / María Elena Pérez-Jaén (Diputada – PAN) 

 

“Después de intentos y de peticiones dentro de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 
Federación, de la cual yo soy integrante, en reiteradas peticiones al Presidente de la Comisión, que es el 
priista Pablo Angulo, finalmente se llamará a comparecer a Leonel Cota, porque tuve el apoyo además 
de cuatro diputados de Morena y de algunos priistas también, porque ya el escándalo de lo que está 
ocurriendo en Segalmex ya es inimaginable el tamaño de la estafa y porque en realidad también estaba 
afectando este desfalco que han hecho; no solamente se robaron el dinero, se robaron la alimentación 
de los más desprotegidos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1zRvQ2bvQmDD7q0EYDHjFtdMtI1GyLrZh/view 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1zRvQ2bvQmDD7q0EYDHjFtdMtI1GyLrZh/view
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Asegura Alejandro Moreno que PRI buscará corregir el 

rumbo del PEF para 2023, para tener un presupuesto que 

resuelva temas de salud y de seguridad 

 

 El diputado Alejandro Moreno Cárdenas (PRI) afirmó que su bancada está concentrada en corregir el 

rumbo del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2023, que se prevé discutir esta 

semana, para que éste genere crecimiento económico, resuelva los temas de salud y de seguridad. 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/11/07/asegura-alejandro-moreno-que-pri-buscara-corregir-el-rumbo-del-pef-para-2023-

para-tener-un-presupuesto-que-resuelva-temas-de-salud-y-de-seguridad/ 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/11/07/asegura-alejandro-moreno-que-pri-buscara-corregir-el-rumbo-del-pef-para-2023-para-tener-un-presupuesto-que-resuelva-temas-de-salud-y-de-seguridad/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/11/07/asegura-alejandro-moreno-que-pri-buscara-corregir-el-rumbo-del-pef-para-2023-para-tener-un-presupuesto-que-resuelva-temas-de-salud-y-de-seguridad/
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'Alito' niega pacto con gobierno y pide a PAN y PRD dejar atrás diferencias para 

defender al INE 

 

 

 

 

 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, pidió a sus homólogos del PAN y del PRD dejar 

atrás las diferencias para fortalecer a la coalición Va por México, así como para "defender" a la 

democracia y al INE. 

Con motivo de la construcción de la Reforma Electoral en la Cámara de Diputados, el priista sostuvo que 

su partido se mantiene "firme" en no acompañar modificaciones que “dañen” al Instituto Nacional 

Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

Por medio de un comunicado también negó que su partido tenga un acuerdo con el gobierno para sacar 

adelante la Reforma Electoral, con la que, dijo, se le restaría autonomía a estos órganos. 

Asimismo, remarcó que la participación de su bancada en el tema, es dentro de la Cámara de Diputados 

como parte del grupo de trabajo de comisiones en el que se analizan todas las propuestas presentadas 

ante el Congreso. 

Al final del camino, se necesitan dos terceras partes para decidir en el tema de los consejeros y construir 

consensos. Todas las reformas tienen que ir con el consenso de todos los partidos políticos 

A pesar de que no ha sostenido ninguna reunión con los líderes del PAN y PRD, Marko Cortés y Jesús 

Zambrano, aseguró que la alianza sigue adelante respecto a las elecciones en el Estado de México y 

Coahuila. 

En su llamado a los otros dos partidos opositores, también aseguró que su bancada cumplió con los 

acuerdos firmados pues en dos de tres reformas constitucionales no votó a favor: la eléctrica, la Guardia 

Nacional, por lo que restaría la electoral. 

https://www.razon.com.mx/mexico/alito-niega-pacto-gobierno-pide-pan-prd-dejar-diferencias-

defender-ine-505073 

https://www.razon.com.mx/mexico/alito-niega-pacto-gobierno-pide-pan-prd-dejar-diferencias-defender-ine-505073
https://www.razon.com.mx/mexico/alito-niega-pacto-gobierno-pide-pan-prd-dejar-diferencias-defender-ine-505073
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Entrevista / Alejandro Moreno (Dirigente nacional del PRI) 

 

Nosotros no tenemos ningún pacto con el gobierno, nosotros en la Cámara de Diputados hemos recibido 
más de 100 iniciativas de reforma en materia electoral, algunas son constitucionales, algunas son leyes 
secundarias, estamos en un trabajo de integración de todas esas iniciativas en la Comisión de 
Gobernación y Población, en la de Puntos Constitucionales y en de la Reforma Política-Electoral, ahí 
están, por cierto, quiero decirte que el PRI como partido político, como grupo parlamentario, nosotros 
no hemos presentado ninguna iniciativa de reforma a los temas electorales, el que presentó la iniciativa 
electoral fue Acción Nacional”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1VPgiS7fyclQ_kmtCxdqYBIkKQtg_lkfR/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1VPgiS7fyclQ_kmtCxdqYBIkKQtg_lkfR/view
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Entrevista / Alejandro Moreno (Dirigente nacional del PRI) 

 

“Nosotros no tenemos ningún pacto con el gobierno, nosotros en la Cámara de Diputados hemos 
recibido más de 100 iniciativas de reforma en materia electoral, algunas son constitucionales, algunas 
son leyes secundarias, estamos en un trabajo de integración de todas esas iniciativas en la Comisión de 
Gobernación y Población, en la de Puntos Constitucionales y en de la Reforma Política-Electoral, ahí 
están, por cierto, quiero decirte que el PRI como partido político, como grupo parlamentario, nosotros 
no hemos presentado ninguna iniciativa de reforma a los temas electorales, el que presentó la iniciativa 
electoral fue Acción Nacional”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1VPgiS7fyclQ_kmtCxdqYBIkKQtg_lkfR/view 
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MC solo quiere jugar al poder: Alito Moreno 

 

El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno, dijo que en su partido 

no votarán a favor de la reforma electoral porque nunca aprobarían ninguna reforma que le reste al INE 

y aseguró que PRI, PAN y PRD, votaron en contra de la reforma a la Guardia Nacional, y que por lo que 

votaron fue por la temporalidad. 

“Nosotros no tenemos ningún pacto con el Gobierno, en la Cámara de Diputados, ninguna de nuestras 

iniciativas han querido reformar el tema electoral. La integración fue un grupo de trabajo donde se 

analizan todas las iniciativas, pero en el PRI no aceptaremos ni apoyaremos ninguna propuesta que 

debilite al INE. Tenemos una coalición legislativa, somos parte de la oposición y estamos construyendo 

una coalición electoral”, aseveró. 

Reiteró que el PRI siempre ha cumplido con los acuerdos y compromisos que pone sobre la mesa, y 

ejemplificó con el compromiso de las reformas que no se iban a aprobar: Guardia Nacional, reforma 

eléctrica y electoral, donde en dos de tres el PRI ha cumplido. 

“Estamos trabajando para ir en coalición a Coahuila y ganar 2023. Estamos convencidos de que la única 

alianza que tiene el PRI hoy es con PAN y PRD. Yo no tengo nada que esconder, he enfrentado la 

persecución política de este Gobierno y por eso seguimos firmes, fortaleciendo nuestra coalición. Están 

equivocados si creen que no estoy firme contra el Gobierno”, concluyó. 

https://wradio.com.mx/programa/2022/11/07/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1667857768

_523728.html 

 

 

https://wradio.com.mx/programa/2022/11/07/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1667857768_523728.html
https://wradio.com.mx/programa/2022/11/07/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1667857768_523728.html
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Es momento de caminar por un Michoacán pacífico: 

Roberto Carlos López 

El Diputado Federal, Roberto Carlos López García, reiteró su compromiso con la construcción de la paz 

y la búsqueda de la reconciliación ciudadana al reunirse con el Monseñor Carlos Garfias Merlos, 

Presidente del Consejo Michoacano por la Paz y Reconciliación. De acuerdo con un comunicado de 

prensa, en el encuentro, donde estuvieron presentes las y los diputados michoacanos de la coalición Va 

X México, el coordinador de los legisladores federales por el PRI, señaló que será a través de la suma 

de esfuerzos como se logrará fortalecer la cultura de paz y alcanzar la prosperidad en Michoacán. “ 

 

https://www.quadratin.com.mx/politica/es-momento-de-caminar-por-un-michoacan-pacifico-roberto-carlos-lopez/ 

 

 

 

 

https://www.quadratin.com.mx/politica/es-momento-de-caminar-por-un-michoacan-pacifico-roberto-carlos-lopez/
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La unidad del partido no se da por decreto, se constituye 
diariamente: Carolina Viggiano 

 
La secretaria general del CEN del PRI, Carolina Viggiano Austria, señaló que la unidad del partido no se 
da por decreto, se construye día a día con diálogo para alcanzar acuerdos para dar respuesta a las 
necesidades de los mexicanos que hoy demandan mejores condiciones de vida. 
Durante la Asamblea informativa del Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo año, 
celebrada en la sede del PRI estatal, la dirigente partidista reconoció que si bien la oposición en la Cámara 
de Diputados no es mayoría, eso no significa que los legisladores no den la batalla durante la discusión 
presupuestal y puedan señalar los rubros que quedan con cero presupuesto como en el caso del campo, 
la educación, la salud y la infraestructura carretera e hidráulica, tan solo por señalar algunas de las 
omisiones contenidas en la propuesta gubernamental. 
 
https://efekto10.com/la-unidad-del-partido-no-se-da-por-decreto-se-constituye-diariamente-carolina-
viggiano/ 
 

https://efekto10.com/la-unidad-del-partido-no-se-da-por-decreto-se-constituye-diariamente-carolina-viggiano/
https://efekto10.com/la-unidad-del-partido-no-se-da-por-decreto-se-constituye-diariamente-carolina-viggiano/
https://efekto10.com/la-unidad-del-partido-no-se-da-por-decreto-se-constituye-diariamente-carolina-viggiano/
https://efekto10.com/
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Exhorta Pedro Vázquez a parlamentarios de la UE sumarse 

al reclamo histórico de México contra fabricantes de 

armas 

El diputado Pedro Vázquez González (PT) exhortó a sus homólogos europeos a elevar en sus tribunas el 

reclamo histórico de México contra los fabricantes de armas, ya que, según estimaciones oficiales, de 

las 340 mil armas que son utilizadas en crímenes, 200 mil ingresan, anualmente, de manera ilegal a 

nuestro país y entre el 70 y 90 por ciento de lo decomisado en las fiscalías mexicanas, proviene de 

Estados Unidos, precisó. 

 

https://efekto10.com/exhorta-pedro-vazquez-a-parlamentarios-de-la-ue-sumarse-al-reclamo-historico-de-mexico-contra-

fabricantes-de-armas/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/exhorta-pedro-vazquez-a-parlamentarios-de-la-ue-sumarse-al-reclamo-historico-de-mexico-contra-fabricantes-de-armas/
https://efekto10.com/exhorta-pedro-vazquez-a-parlamentarios-de-la-ue-sumarse-al-reclamo-historico-de-mexico-contra-fabricantes-de-armas/
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“Me los voy a ching*r”, aseguró Noroña 
a la oposición que se ha burlado de sus 

aspiraciones presidenciales  

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal del Partido del Trabajo (PT) y aspirante a la 
candidatura presidencial del 2024, señaló que a pesar de que ha sido objeto de burlas por sus 

intenciones será el ganador de la contienda. 

“Me hacían burla, decían que: ´de carpita en carpita crees que vas a ganar´, yo les digo que de carpita 
en carpita me los voy a ching*r”, señaló, de acuerdo a Quadratin, este domingo en un mitin del PT 
que se realizó en La Huacana, Michoacán. 

El legislador refirió ante varios simpatizantes que no busca dividir al movimiento lopezobradorista, no 
obstante, defenderá sus aspiraciones, pues aseguró que tiene la experiencia y el conocimiento 

necesario sobre las cosas que deben ser atendidas y solicitó a los seguidores colocar en las ventanas 
de sus casas una frase de apoyo que diga: “Noroña es pueblo”. 

Asimismo, señaló que es de suma importancia que se elija bien al relevo del presidente Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO), ya que un mal candidato podría poner en peligro el movimiento de la 
autodenominada Cuarta Transformación (4T). 

“Me los voy a ching*r”, aseguró Noroña a la oposición que se ha burlado de sus aspiraciones presidenciales - 

Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/me-los-voy-a-chingr-aseguro-norona-a-la-oposicion-que-se-ha-burlado-de-sus-aspiraciones-presidenciales/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/me-los-voy-a-chingr-aseguro-norona-a-la-oposicion-que-se-ha-burlado-de-sus-aspiraciones-presidenciales/
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MC acusa un supuesto acuerdo entre el PRI y el Gobierno Federal 

 

La bancada de MC en la Cámara de Diputados se manifestó en defensa del INE y denunció un supuesto 

pacto del PRI con el Gobierno Federal para aprobar la Reforma Electoral. El PRI de inmediato rechazó 

que haya un pacto con el Gobierno Federal o con Morena para aprobar la Reforma Electoral y condenó 

que los diputados de MC mientan y lleven como banderas falsedades que solo logran confundir a la 

ciudadanía. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH19zg6fhIQUsbU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21186&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH19zg6fhIQUsbU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21186&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH19zg6fhIQUsbU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21186&parId=root&o=OneUp


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 08/11/2022 LEGISLATIVO 

MC busca condonar IVA a empresarios 

dedicados a congresos, convenciones, 

exposiciones y ferias 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Salvador Caro, diputado federal por Movimiento Ciudadano (MC), propuso que no paguen IVA (Impuesto del 

Valor Agregado) las empresas dedicadas a la organización y realización de congresos, convenciones, 

exposiciones, ferias, de hotelería y conexos, que sean facturados a la empresa organizadora. 

 

Este domingo 6 de noviembre, a través de un comunicado, la Cámara de Diputados especificó que Caro Cabrera 

planteó modificar la Ley del Impuesto al Valor Agregado (LIVA). Específicamente, adicionar las fracciones 

XVII al Artículo 15 y IX al Artículo 29, por lo que la iniciativa fue turnada a la Comisión de Hacienda y Crédito 

Público de San Lázaro. 

 

Para argumentar su propuesta, el abanderado del partido naranja refirió que lo que busca es apoyar la recuperación 

y el desarrollo de la industria de reuniones, así como prevenir graves consecuencias económicas, mitigar los 

estragos de la pandemia del COVID-19 y ser un respaldo para esos sectores que fueron los más afectados, 

especialmente el de servicios. 
 

Al respecto, precisó que, en 2019, se organizaron 319 mil 792 eventos, pero en 2020, el primer año de la pandemia 

por SARS-CoV-2, se redujo a 115 mil 966 eventos. Además, que la participación del público en dichos eventos 

tuvo un decrecimiento importante. Durante 2019 se registraron 35.3 millones de asistentes, mientras que en 2020 

disminuyó a 12.8 millones, lo que provocó una pérdida de 519 mil empleos aproximadamente. 

 

MC busca condonar IVA a empresarios dedicados a congresos, convenciones, exposiciones y ferias - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/mc-busca-condonar-iva-a-empresarios-dedicados-a-congresos-convenciones-exposiciones-y-ferias/
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El INE no es del PAN: Maru 
 

La Gobernadora Maru Campos aseguró que él Instituto Nacional Electoral (INE) no es del Partido Acción 
Nacional (PAN), sino que pertenece a todos los ciudadanos. 
Lo anterior con relación a la reforma electoral presentada por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador en la que se contemplan modificaciones a dicho organismo. 
La mandataria estatal a su llegada a Palacio de Gobierno, indicó que no van a permitir el menoscabo ni 
la desaparición del INE y que esté instituto ha generado a lo largo de su historia una participación 
ciudadana así como el fortalecimiento de la democracia. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/el-ine-no-es-del-pan-maru-20221107-1990078.html 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/el-ine-no-es-del-pan-maru-20221107-1990078.html
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Guardia Nacional y Ejército detuvieron a 16 personas tras 
enfrentamiento en Jerez 

 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) comunicó este fin de semana que en el marco de la 
Estrategia Nacional de Seguridad Pública y la política de “Cero impunidad” del Gobierno Federal, el 
pasado viernes 4 de noviembre, en el municipio de Jerez, Zacatecas, personal de la Guardia Nacional y 
del Ejército Mexicano fueron agredidos con armas de fuego por presuntos integrantes de la delincuencia 
organizada y al repeler la agresión, se logró la detención de 16 individuos, asegurándoles armamento, 
cargadores, cartuchos, equipo táctico y un inmueble. 
 
https://ljz.mx/07/11/2022/guardia-nacional-y-ejercito-detuvieron-a-16-personas-tras-enfrentamiento-
en-jerez/ 
 
 
 
 
 
 

https://ljz.mx/07/11/2022/guardia-nacional-y-ejercito-detuvieron-a-16-personas-tras-enfrentamiento-en-jerez/
https://ljz.mx/07/11/2022/guardia-nacional-y-ejercito-detuvieron-a-16-personas-tras-enfrentamiento-en-jerez/
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Caso Ariadna Fernanda: Presunto implicado en su 
feminicidio se entrega en Monterrey 

 
Rautel “N” se entregó a las autoridades de Monterrey, Nuevo León, al ser buscado por la Fiscalía General 
de Justicia de la Ciudad de México por su probable participación en el feminicidio de Ariadna Fernanda 
López Díaz, joven de 27 años encontrada muerta el 31 de octubre pasado, en la carretera conocida como 
La Pera-Cuautla, en Tepoztlán, estado de Morelos. Acompañado de su abogado, se presentó de manera 
voluntaria en las instalaciones de la Fiscalía Especializada en Feminicidios y Delitos Cometidos contra las 
Mujeres en Nuevo León, ubicada sobre las calles Alejandro Humboldt y Porfirio Díaz.  
 
https://www.milenio.com/policia/presunto-implicado-feminicidio-ariadna-fernanda-entrega-
monterrey 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/policia/presunto-implicado-feminicidio-ariadna-fernanda-entrega-monterrey
https://www.milenio.com/policia/presunto-implicado-feminicidio-ariadna-fernanda-entrega-monterrey
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Chocan Alfaro, partidos y UdeG en Informe 
 

En medio de protestas e interrupciones, el Gobernador Enrique Alfaro dio el mensaje con motivo de su 
Cuarto Informe de Gobierno ante el Poder Legislativo. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
chocan-alfaro-partidos-y-udeg-en-informe/ar2499719 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/chocan-alfaro-partidos-y-udeg-en-informe/ar2499719
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/chocan-alfaro-partidos-y-udeg-en-informe/ar2499719
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'No vamos a pelear con la Ciudad de México': Uriel 

Carmona 

El fiscal General del Estado, Uriel Carmona Gándara, defendió la necropsia e investigaciones hechas en 

Morelos relativo al homicidio de la joven Ariadna Fernanda López Díaz, sin tener que entrar a la 

polémica con familiares de la víctima y el personal de la Fiscalía de la Ciudad de México. El objetivo es 

colaborar con el ministerio público en otorgar la carpeta de investigación sobre la joven encontrada 

muerta sobre la carretera La Pera-Cuautla, a la altura del municipio de Tepoztlán. 

 

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/no-vamos-a-pelear-con-la-ciudad-de-mexico-uriel-carmona-9153838.html 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/no-vamos-a-pelear-con-la-ciudad-de-mexico-uriel-carmona-9153838.html
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AMLO regalará diccionario sobre política a Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que regalará un diccionario sobre política al 

diputado panista Santiago Creel, para que sepa distinguir entre democracia y oligarquía. En su 

conferencia mañanera de Palacio Nacional, el mandatario dijo que la cúpula del poder que gobernaba 

antes sólo les importaba robar y por eso actualmente están en contra de su administración, porque se 

quedaron mal acostumbrados. 

https://www.milenio.com/politica/amlo-regalara-diccionario-politico-santiago-creel 

https://www.milenio.com/politica/encuestas-ine-decidiran-reforma-electoral-creel-amlo
https://www.milenio.com/politica/amlo-regalara-diccionario-politico-santiago-creel


PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

08/11/2022 NACIONAL

AMLO regalará diccionario sobre política a Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que regalará un diccionario sobre política al 

diputado panista Santiago Creel, para que sepa distinguir entre democracia y oligarquía. En su 

conferencia mañanera de Palacio Nacional, el mandatario dijo que la cúpula del poder que gobernaba 

antes sólo les importaba robar y por eso actualmente están en contra de su administración, porque se 

quedaron mal acostumbrados. 

https://www.milenio.com/politica/amlo-regalara-diccionario-politico-santiago-creel 

https://www.milenio.com/politica/encuestas-ine-decidiran-reforma-electoral-creel-amlo
https://www.milenio.com/politica/amlo-regalara-diccionario-politico-santiago-creel


PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

08/11/2022 NACIONAL

AMLO regalará diccionario sobre política a Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que regalará un diccionario sobre política al 

diputado panista Santiago Creel, para que sepa distinguir entre democracia y oligarquía. En su 

conferencia mañanera de Palacio Nacional, el mandatario dijo que la cúpula del poder que gobernaba 

antes sólo les importaba robar y por eso actualmente están en contra de su administración, porque se 

quedaron mal acostumbrados. 

https://www.milenio.com/politica/amlo-regalara-diccionario-politico-santiago-creel 

https://www.milenio.com/politica/encuestas-ine-decidiran-reforma-electoral-creel-amlo
https://www.milenio.com/politica/amlo-regalara-diccionario-politico-santiago-creel


PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

08/11/2022 NACIONAL

AMLO regalará diccionario sobre política a Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que regalará un diccionario sobre política al 

diputado panista Santiago Creel, para que sepa distinguir entre democracia y oligarquía. En su 

conferencia mañanera de Palacio Nacional, el mandatario dijo que la cúpula del poder que gobernaba 

antes sólo les importaba robar y por eso actualmente están en contra de su administración, porque se 

quedaron mal acostumbrados. 

https://www.milenio.com/politica/amlo-regalara-diccionario-politico-santiago-creel 

https://www.milenio.com/politica/encuestas-ine-decidiran-reforma-electoral-creel-amlo
https://www.milenio.com/politica/amlo-regalara-diccionario-politico-santiago-creel


PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

08/11/2022 NACIONAL 

AMLO regalará diccionario sobre política a Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que regalará un diccionario sobre política al 

diputado panista Santiago Creel, para que sepa distinguir entre democracia y oligarquía. En su 

conferencia mañanera de Palacio Nacional, el mandatario dijo que la cúpula del poder que gobernaba 

antes sólo les importaba robar y por eso actualmente están en contra de su administración, porque se 

quedaron mal acostumbrados. 

https://www.milenio.com/politica/amlo-regalara-diccionario-politico-santiago-creel 

https://www.milenio.com/politica/encuestas-ine-decidiran-reforma-electoral-creel-amlo
https://www.milenio.com/politica/amlo-regalara-diccionario-politico-santiago-creel


PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

08/11/2022 NACIONAL

AMLO regalará diccionario sobre política a Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que regalará un diccionario sobre política al 

diputado panista Santiago Creel, para que sepa distinguir entre democracia y oligarquía. En su 

conferencia mañanera de Palacio Nacional, el mandatario dijo que la cúpula del poder que gobernaba 

antes sólo les importaba robar y por eso actualmente están en contra de su administración, porque se 

quedaron mal acostumbrados. 

https://www.milenio.com/politica/amlo-regalara-diccionario-politico-santiago-creel 

https://www.milenio.com/politica/encuestas-ine-decidiran-reforma-electoral-creel-amlo
https://www.milenio.com/politica/amlo-regalara-diccionario-politico-santiago-creel


PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

08/11/2022 NACIONAL 

AMLO regalará diccionario sobre política a Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que regalará un diccionario sobre política al 

diputado panista Santiago Creel, para que sepa distinguir entre democracia y oligarquía. En su 

conferencia mañanera de Palacio Nacional, el mandatario dijo que la cúpula del poder que gobernaba 

antes sólo les importaba robar y por eso actualmente están en contra de su administración, porque se 

quedaron mal acostumbrados. 

https://www.milenio.com/politica/amlo-regalara-diccionario-politico-santiago-creel 

https://www.milenio.com/politica/encuestas-ine-decidiran-reforma-electoral-creel-amlo
https://www.milenio.com/politica/amlo-regalara-diccionario-politico-santiago-creel


PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

08/11/2022 NACIONAL

AMLO regalará diccionario sobre política a Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que regalará un diccionario sobre política al 

diputado panista Santiago Creel, para que sepa distinguir entre democracia y oligarquía. En su 

conferencia mañanera de Palacio Nacional, el mandatario dijo que la cúpula del poder que gobernaba 

antes sólo les importaba robar y por eso actualmente están en contra de su administración, porque se 

quedaron mal acostumbrados. 

https://www.milenio.com/politica/amlo-regalara-diccionario-politico-santiago-creel 

https://www.milenio.com/politica/encuestas-ine-decidiran-reforma-electoral-creel-amlo
https://www.milenio.com/politica/amlo-regalara-diccionario-politico-santiago-creel


PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

08/11/2022 NACIONAL

“Le hoy a mandar un diccionario de política a Creel para 
que distinga entre democracia y oligarquía”: López 

Obrador 

En respuesta a la solicitud que hará a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) el presidente de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, solicitó atención prioritaria a 10 asuntos pendientes 
en materia de militarización para que se pronuncien sobre la constitucionalidad o no de reformas y 
acciones de gobierno, este lunes el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador le dijo que le 
dará lecciones de qué es democracia. 

https://eldemocrata.com/le-hoy-a-mandar-un-diccionario-de-politica-a-creel-para-que-distinga-entre-
democracia-y-oligarquia-lopez-obrador/ 
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https://eldemocrata.com/le-hoy-a-mandar-un-diccionario-de-politica-a-creel-para-que-distinga-entre-democracia-y-oligarquia-lopez-obrador/


PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

08/11/2022 NACIONAL

Enviaré diccionario a Creel para que recuerde significado 
de democracia: AMLO 

Andrés Manuel López Obrador aseveró que enviará un diccionario de política al presidente de la Cámara 
de Diputados, el panista Santiago Creel para “que recuerde” lo que es la democracia. “Ya le voy a mandar 
un diccionario sobre política al diputado Creel para que recuerde, porque lo debe de saber, lo ha de 
haber olvidado, sobre las formas de gobierno que definía Aristóteles, para que sepa distinguir entre lo 
que es democracia y la oligarquía”, planteó en la conferencia de este lunes en Palacio Nacional. 

 https://www.lajornadamaya.mx/nacional/205921/la-mananera-de-amlo-de-hoy-7-de-noviembre-de-
2022 

https://www.lajornadamaya.mx/nacional/205921/la-mananera-de-amlo-de-hoy-7-de-noviembre-de-2022
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AMLO dice que le enviará un diccionario a Santiago Creel, 
para que sepa distinguir entre democracia y oligarquía 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que enviará un diccionario “sobre política” al panista 
Santiago Creel, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, para que sepa distinguir entre 
la democracia y la oligarquía. El mandatario mexicano volvió a utilizar su conferencia de prensa matutina 
para criticar a los consejeros del Instituto Nacional Electoral y a quienes se oponen a su iniciativa de 
reforma electoral y política que, entre otras cosas, propone reducir el financiamiento a los partidos 
políticos y sustituir al INE con otro organismo, cuyos directivos sean electos con el voto popular. 

https://www.palcoquintanarroense.com.mx/mexico/amlo-dice-que-le-enviara-un-diccionario-a-
santiago-creel-para-que-sepa-distinguir-entre-democracia-y-oligarquia/ 
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Ofrece AMLO enviar un diccionario de política a Santiago 
Creel 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, sugirió que le entregaría un diccionario sobre 
expresiones políticas al diputado Santiago Creel, para que entienda a qué se refiere con oligarquía. 
"Ya le voy a mandar un diccionario sobre política al diputado Santiago Creel para que recuerde porque 
lo debe de saber; se le ha de haber olvidado, las formas de gobierno que definía Aristóteles, para que 
sepa distinguir lo que es democracia y oligarquía". comentó. 

https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=319730 

https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=319730
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López Obrador arremete contra Santiago Creel Miranda 

En días pasados, el presidente de la a Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 
señaló que el máximo oligarca en el país es Andrés Manuel López Obrador, presidente de México. Añadió 
que el grupo político con más poder en país es Morena. 
La oligarquía es un sistema de gobierno en el cual el poder político y económico está en manos de las 
elites y de las clases altas. Dejando a un lado las opiniones del pueblo y, básicamente, la democracia. 

https://retodiario.com/nacional/2022/11/07/lopez-obrador-arremete-contra-santiago-creel-miranda/ 

https://retodiario.com/nacional/2022/11/07/lopez-obrador-arremete-contra-santiago-creel-miranda/
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HOY SE CELEBRAN ELECCIONES DE MEDIO TÉRMINO EN EU 

Este martes 8 de noviembre todo está listo en Estados Unidos para que se realicen las llamadas elecciones de 

medio término. Estos comicios son muy importantes para los presidentes en turno pues sirven de termómetro 

para medir su fuerza. En esta ocación en la Unión Americana se renueva la totalidad de la Cámara de 

Representantes con 435 escaños, 35 de los 100 senadores y 36 gobernadores de los estados de la Unidos. 

Resalta la relevancia de estas elecciones porque el resultado será fundamental para el futuro de la democracia de ese país pues 

serán las primeras a celebrarse luego de la toma del Capitolio por simpatizantes de Trump. Así que no sólo para Biden serán una 

prueba de fuego, sino también para el ex presidente pues medirá su fuerza rumbo a la reelección en el 2024, que aunque sigue 

teniendo fuerza en el Partido Republicano pues de los 77 candidatos que apoyó en las elecciones primarias, 60 ganaron, necesitará 

sumar más apoyos para cristalizar sus aspiraciones. En el caso de México, los resultados de estos comicios también pueden 

representar la clave de nuestro futuro en varias cuestiones. Y es que actualmente los demócratas de Biden poseen la mayoría de 

la Cámara baja con 220 representantes; y una mayoría simple de facto en la de Senadores, ya que aunque solo cuentan con 50 

por ciento de los legisladores, el voto definitorio lo ejerce la vicepresidenta Kamala Harris, así que de perder la mayoría en el 

Congreso, a México no le conviene pues sin duda los republicanos podrían avanzar y endurecerse las medidas en contra de 

nuestro país en materia energética por violaciones al T-MEC, de seguridad y  migratoria que ha sido utilizado por Trum para su 

capital político. Estaremos atentos aunque algunos analistas vaticinan que el riesgo de que los demócratas pierdan la mayoría es 

muy alta, ya veremos pues la única encuesta que vale es la votación.   

AMLO FESTEJA RECORTE AL INE CONTEMPLADO EN EL PRESUPUESTO 

Con el argumento de que el dinero es del pueblo el presidente Andrés Manuel López Obrador aplaudió el 

recorte de 4 mil 475 millones de pesos al presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) que contempla el 

proyecto de presupuesto de Egresos para el próximo año.  López Obrador mencionó que hay que cuidar los 

recursos para que haya financiamiento a los programas sociales. “El que se disminuya el presupuesto 

destinado a aparatos onerosos, a lujos, lo voy a aplaudir siempre. Que vaya al adulto mayor, que vaya a las 

becas para los estudiantes de familias pobres. ¿Cuántos se quedan sin estudiar todavía porque no tienen para estudiar?, y la 

atención médica, que todo mundo tenga la posibilidad de atenderse y que ese dinero se utilice para que haya tratamientos de 

hemodiálisis en todos los hospitales. Cuánto sufre la gente por eso, y hay que ahorrar”, remarcó. 

SANTIAGO CREEL PIDE A LA CORTE RESOLVER SOBRE TAREAS DEL EJÉRCITO EN SEGURIDAD 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, sigue causando 

controversia con sus declaraciones y ahora urgió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a que 

se pronuncie respecto a las reformas en materia de seguridad que planteó el Gobierno federal respecto al 

uso de las Fuerzas Armadas y a la Guardia Nacional. Y es que el aspirante presidencial del PAN detalló que 

la solicitud de atención prioritaria incluye cinco acciones de inconstitucionalidad, cuatro controversias constitucionales y un amparo 

en revisión, que, según indicó, el primero de los 10 asuntos pendientes fue planteado hace 40 meses. “Vivimos en el país una 

grave situación de violencia e inseguridad que afecta a todas y todos los mexicanos y que ha causado un gran dolor entre miles y 
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miles de familias. La Suprema Corte tiene 10 asuntos pendientes de resolución que versan sobre la actuación de las fuerzas 

armadas en tareas de seguridad pública vinculadas a la Guardia Nacional” recordó. 

IGNACIO MIER LLAMA A VOTAR POR REFORMA ELECTORAL 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, sige pugnando  por crear los consensos para 

que se apruebe la reforma electoral y por ello hizo un llamado para que se avale por los legisladores de todos los 

partidos. Mier consideró que si la oposición se niega “se estaría dando un balazo en el pie. El poblano dijo que sería 

grave para la democracia y los partidos políticos no atender el mandato del pueblo que quiere un Instituto Nacional 

Electoral “más ciudadano”. “Ayudemos al Presidente de México, él necesita a su pueblo, las y los diputados federales de Morena 

necesitamos al pueblo para continuar en esta lucha de transformar las instituciones de nuestro país para volverlas más ciudadanas, 

menos costosas y más justas”. “Sería grave para la democracia y para los propios partidos no atender el mandato del pueblo que 

quiere un INE más ciudadano, sin sueldos ofensivos y privilegios; menos número de legisladores y regidores; menor participación 

de los partidos en la conformación del Consejo y elección de un menor número de consejeros electorales; reducir el financiamiento 

a los partidos políticos, entre muchas otras cosas”, aseguró. Por lo pronto la discusión de este tema se pospuso hasta diciembre 

antes de que concluya el periodo ordinario.Estaremos atentos pues al tratarse de una reforma electoral el tiempo corre y por ley 

está establecido un limite para modificar la legislación ante la proximidad de las elecciones presidenciales del 2024. 

ALEJANDRO MORENO NIEGA ACUERDO PARA APROBAR REFORMA ELECTORAL 

 Alejandro Moreno, líder del PRI sigue dando de qué hablar pero lo que no se cansa de negar es que tenga algún 

acuerdo con la Secretaría de Gobernación para avalar la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, como en su momento lo aseguró Adán Augusto López. Eso sí Moreno Cárdenas, acusó 

que el partido Movimiento Ciudadano evita a toda costa integrarse a la alianza opositora con el propósito de 

beneficiar a Morena. Sin embargo, se dio a conocer que el diputado de Movimiento Ciudadano Jorge Álvarez Máynez aseveró que 

la dirigencia nacional del PRI que encabeza Alejandro Moreno Cárdenas presentará una iniciativa de reforma electoral que servirá 

de justificación para que sus diputados voten en favor de la iniciativa del presidente López Obrador. Estaremos atentos a ver qué 

pasa ya no falta mucho. 

RICARDO MONREAL RECIBE APOYO CIUDADANO. NI VAMOS A DEJAR NI VAMOS A RAJAR, DICEN 

Nada preocupado está Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en el Senado a pesar de la guerra 

sucia en su contra pues ya está recibiendo los frutos de su trayectoria política y por eso, muestra el músculo político. 

Y es que a pesar de que lo quieren dejar fuera de la carrera presidencial en Morena sus partidarios ni se dejan ni 

se rajan y el apoyo de diversas organizaciones sociales se hace más que visible. Sus simpatizantes que se hicieron 

presentes en 100 ciudades del país aseguran el zacatecano “es un hombre de palabra” y por ello ya crearon la red ciudadana 

‘Reconciliación por México’, que respalda al político para consolidar la transformación y construir un México mejor. “Monreal es 

una figura clave para entender la actividad política mexicana y los cambios legales del Congreso de la Unión. Su oficio político y 

pragmatismo resuelve, apuntala y crea nuevas alternativas para las líneas de la política que mueven al país. Ha sido un ente 

político fiel a sus convicciones y leal a Andrés Manuel López Obrador”, dicen sus seguidores. En medio de este apoyo, Monreal 

sigue demostrando conguencia pues aseguró que el apoyo por parte de los gobernadores a la Jefa de Gobierno propicia que se 

cometan delitos de financiamiento ilegal y campañas adelantadas. “Que las y los gobernadores se pronuncien ya por un 

candidato/a a la Presidencia anticipa una cargada arbitraria y antidemocrática, y provoca que se cometan delitos de financiamiento 

ilegal y campañas adelantadas. Es una copia del viejo régimen al que combatimos; no debe tolerarse”, dijo. 

CLAUDIA SHEINBAUM EN SINALOA FIRMA CONVENIO CON EL GOBIERNO DE RUBÉN ROCHA Y SUMA SIMPATIZANTES  

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, estuvo de visita en Sinaloa como invitada del 

gobernador, Rubén Rocha donde impartió la conferencia magistral ‘’Políticas Exitosas de Gobierno’’. Frente a 

más de cinco mil personas, quienes le refrendaron su apoyo en sus apiraciones presidenciales, Sheinbaum 

presumió los logros de su gobierno. La sede fue la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), donde el rector 

Jesús Madueña Molina y Rubén Rocha Moya, coincidieron en la importancia de mantener el apoyo entre 

entidades para realizar un trabajo coordinado a favor de las mexicanas y los mexicanos. Sin duda la Jefa de Gobierno sigue 

avanzando en lo apoyos en las entidades del país lo que la acerca cada día más a la candidatura presidencial de Morena. Además 

la Jefa de Gobierno firmó un convenio de "Intercambio de Buenas Prácticas de Gobierno" entre  Claudia Sheinbaum Pardo, Jefa 

de Gobierno de la Ciudad de México y el gobernador de la entidad Rubén Rocha. El convenio tiene por objeto generar un 
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instrumento para acentuar e intensificar la colaboración entre las dos entidades federativas y busca reforzar áreas como tecnología, 

innovación, el buen gobierno, la seguridad, la cultura, el desarrollo económico y la sustentabilidad, entre otras. 

VÍCTOR FUENTES SOLÍS IMPULSA VISAS DE TRABAJO PARA HABITANTES DE NUEVO LEÓN 

Muy orgulloso está el senador del PAN, Víctor Fuentes Solís luego de que el Senado aprobó el dictamen presentado 

por él donde solicitó al gobierno de Nuevo León y a la Comisión Nacional del Agua revisar la disponibilidad de las 

fuentes de abastecimiento de la presa El Cuchillo y en caso de verse necesario suspender el trasvase de agua a Tamaulipas. “Por 

medio de la aprobación de este dictamen hacemos un llamado al Gobierno de Nuevo León, autoridades municipales y a la Comisión 

Nacional del Agua para revisar la disponibilidad de las fuentes de abastecimiento de la presa el Cuchillo y determinar si, ante la 

sequía, es factible enviar agua a Tamaulipas como lo marca el obsoleto Acuerdo de Coordinación del Año de 1996”, mencionó el 

Senador. Puntualizó que actualmente la presa El Cuchillo es la que tiene más agua en todo el estado para poder satisfacer las 

necesidades de consumo e higiene de los habitantes de Monterrey y la Zona Metropolitana por dos años, por lo que el trasvase 

representaría un peligro para el bienestar de los regiomontanos. Así una vez más el legislador pugna por sus representados, lo 

que lo convierte en uno de los senadores más productivos y con un gran número de propuestas avaladas por la Cámara alta. 

Enhorabuena. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA: DESAPARICIÓN DE LEGISLADORES PLURINOMINALES SÓLO BENEFICIA A 

MORENA 

Siempre empapado de los grandes temas nacionales y en especial de los legislativos, el coordinador del PRD en el 

Senado, Miguel Ángel Mancera manifestó su rechazo a la reforma electoral que propuso el presidente Andrés Manuel 

López Obrador debido a que la desaparición de plurinominales dijo, sólo beneficiaría a Morena. Conocedor de la ley Mancera 

señaló que una reforma de este tipo se debe pactar con todas las fuerzas políticas y se debe impulsar con un nuevo gobierno, no 

en la recta final de la actual administración. Finalmente, al referirse a las elecciones presidenciales consideró que “si no hay una 

política de alianza consistente, no se podría ganar en un proyecto de 2024”, aunque “para temas específicos el PRD puede ir solo 

en distritos estratégicos”. De paso destapó a Ricardo Monreal quien “podría participar (como candidato a la presidencia de la 

República), porque es un perfil fuerte y tiene interlocución con todas las fuerzas políticas, “lo veo para poder competir”. A pregunta 

expresa de si ve su nombre en las boletas electorales, contestó: “Si el PRD quiere que participemos: participo, no tengo 

inconveniente en hacerlo siempre y cuando haya un proyecto mayor. De esta suma de participaciones puede salir el perfil que 

verdaderamente las personas quieran, eso es lo que verdaderamente hay que atender”. 

HÉCTOR MELESIO CUÉN, ARTURO ÁVILA Y ALEJANDRA PEÑA ENCABEZAN MOVIMIENTO EN SINALOA EN FAVOR 

DE LA CANDIDATURA ADÁN AUGUSTO LÓPEZ  

 El movimiento que encabeza el líder moral del Partido Sinaloense, Héctor Melesio Cuén Ojeda para apoyar la 

candidatura del secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández cada vez toma más fuerza pues el 

fin de semana se realizó un evento donde se congregaron más de 5 mil personas, en el Centro de Convenciones 

de Mazatlán, donde se realizó la toma de protesta de los delegados municipales en el movimiento "Que siga 

López". Cuén Ojeda manifestó su confianza en que de la mano del funcionario federal continuará el proyecto 

del presidente Andrés Manuel López Obrador y señaló: "Hoy estoy muy contento de ver a toda esta gente aquí reunida, pero sobre 

todo ver a los encargados municipales tomar está responsabilidad con mucho compromiso, hoy inicia un gran proyecto y estamos 

seguros que esto será un éxito, desde aquí les decimos que en Sinaloa somos gente de lucha, de compromiso y lo que nos 

proponemos lo logramos, sabemos que el principal problema que enfrenta México es la falta de continuidad de los proyectos de 

nación, hoy estamos frente a esta oportunidad de darle continuidad a la transformación del país y por eso es nuestra frase "Que 

siga López, porque estamos Agusto", mencionó. Mientras que Arturo Ávila y Alejandra Peña, coordinadores generales del 

movimiento, fueron los responsables de entregarle a los encargados municipales de San Ignacio, Mazatlán, Concordia, El Rosario 

y Escuinapa, la constancia que plasma el compromiso de este movimiento en pro de México. Arturo Ávila reconoció el gran respaldo 

con el que nace este comité en Sinaloa y dijo que está completamente seguro de que lograrán seguir sumando seguidores que 

respalden esta gran red de colaboradores del seguimiento de transformación. 
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RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL 
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Semana pasada, el presidente de la Junta de Coordinación Política en Cámara de Diputados, Moisés 

Ignacio Mier Velazco, trazó ruta para el desahogo legislativo al dictamen de gasto público para el 

siguiente año, por 8.3 billones de pesos, y de esa manera, en tiempo y forma, antes del plazo fatal 

que marca artículo 74 párrafo IV en Ley de leyes, aprobar el proyecto. 

Calendario que aprobaron en ese órgano de gobierno los coordinadores parlamentarios, señaló día 

de ayer, para dictaminar en comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, el asunto, empero, siempre 

surgen imprevistos en un proyecto legislativo, el del Presupuesto, no es excepción. 

Horas previas al inicio del análisis, discusión, votación y aprobación al dictamen, arribaron en las 

inmediaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, grupos de trabajadores de centros de educación 

media superior, como el Conalep, Cecyt, Colegio de Bachilleres, para exigir más recursos públicos a 

esos centros de enseñanza. 

Ello, propició desalojo del recinto legislativo, de personal no indispensable, para evitar que el 

plantón, impidiera que salieran, lo cual, pudieron hacer. 

Ayer, a las 16:00 horas, cual señalamos aquí, se programó reunión de la comisión dictaminadora, 

para el asunto del Presupuesto 2023, pero ante la imposibilidad de no poder sesionar, en sede 

alterna al “Salón Protocolo” del edificio “C”, cumplieron su responsabilidad. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PEF-2023: EN SEDE ALTERNA A CD, APRUEBAN DICTAMEN; OPOSICIÓN, CRITICA OBRAS “SIN 

RENTABILIDAD”: AIFA, REFINERÍA “DOS BOCAS”... 
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El presidente de la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo González Robledo, Morena, 

envió comunicación a los integrantes de la comisión ordinaria de trabajo, para avisar que la reunión, 

“sigue en pie, de acuerdo con lo comunicado, para el día de hoy lunes (ayer), a las 17:00 horas, de 

manera semipresencial”. 

La séptima reunión ordinaria, se programó en la Biblioteca de Cámara de Diputados, en el Centro 

Histórico CDMX, y finalmente, se llevó a cabo en amplio salón de reuniones en un hotel cercano a 

la Alameda capitalina, previo a las 19:00 horas. 

Hoy, en sesión ordinaria, el dictamen, se espera poner a consideración del pleno, para desahogo 

legislativo, es decir, discusión, votación y aprobación. 

Para esas horas, trabajadores de aquellos centros de educación media superior, desistieron de 

plantón permanente, pero amenazan con volver a sitiar el Palacio Legislativo de San Lázaro, para 

este martes, cuando aprueban en prolongada sesión, decreto del gasto público para el 2023. 

Desde anoche, avisaron al personal y legisladores, entren a Cámara de Diputados, 8 de la mañana, 

porque trabajadores sindicalizados de esos centros escolares, acuden nuevamente a manifestarse 

para exigir recursos a esas escuelas, pero con el apoyo de sindicatos universitarios. 

Cual sucede en estos casos, personal de resguardo parlamentario, aplica operativo especial para el 

ingreso de nuestros representantes populares a Cámara de Diputados, personal y asesores 

parlamentarios. Además, esperan otro grupo de ciudadanos que exige tarifas justas del servicio 

eléctrico, solución y respeto a los usuarios y recuperar el sector eléctrico para los mexicanos. 

Se espera caos vial en el área perimetral a Cámara de Diputados, como ya es costumbre, cuando en 

el salón de sesiones, se discute un asunto prioritario, como el Presupuesto 2023. 

Discusión del asunto -en comisión que dictamina-, el presidente del órgano de trabajo, Erasmo 

González -Morena-, explicó quitas y reasignaciones de presupuesto, a los Poderes, Judicial y 

Legislativo, órganos autónomos cual el Instituto Nacional electoral, Comisión Federal de 
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Competencia Económica, Instituto Federal de Telecomunicaciones y al Instituto Nacional de Acceso 

a la Información y Protección en datos Personales. 

-“No obstante, incluso con las reducciones, los Institutos autónomos tienen crecimiento nominal en 

su Presupuesto y, con excepción del INE, todos tienen crecimiento real en comparación con lo 

aprobado en 2022”, ilustró a los integrantes de la comisión, el ex priista tamaulipeco. 

 El dictamen, se discutió en cuatro rondas, en la primera, la representante del PRI, Blanca Alcalá 

Ruiz, criticó que el proyecto, contiene “demandas sentidas pero que no son atendidas”, y 

puntualizó: el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, es centralista, reduccionista y 

discrecional.. 

Ana Elizabeth Ayala Leyva, expuso que el gobierno realiza acciones que modernizan prestación de 

servicios públicos y aseguran mejores prácticas para optimizar el gasto. La diputada de Morena, 

afirmó que el PEF, pone énfasis en combate a corrupción y fortalecimiento de la transparencia. “Es 

un Presupuesto realista, comprometido y responsable”. 

Por el MC, el diputado Sergio Barrera Sepúlveda, señaló que el documento, tiene la visión de un solo 

hombre y  voluntades, el cual no genera bienestar social ni desarrollo económico. 

Tajante, puyó al promovente del gasto público para el siguiente ejercicio fiscal. 

-“Propone grandes aumentos para obras sin rentabilidad, como la refinería de Dos Bocas y el 

aeropuerto de Santa Lucía”. A favor al dictamen, el petista, Reginaldo Sandoval Flores, comentó que 

el PEF, cumple con prioridades del Plan Nacional de Desarrollo, que son bienestar social, seguridad 

pública y soberanía energética. 

Visceral, crítica del representante panista, Héctor Saúl Téllez Hernández, cuando lamenta que en el 

gasto público del siguiente año, no se escuchen las voces de quienes se expresaron en diversos foros 

y “solo se escuche la del Presidente de la República”.  De igual manera, fustigó: 
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-“El recorte agresivo en contra del Instituto Nacional Electoral de 4 mil 600 millones de pesos. 

Lamentamos que el Tren Maya, la refinería Dos Bocas y el AIFA, sean los ganones de los recursos”, 

Por el PRD, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales, acusó que lo que se discute en la comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, es una burda simulación de soberanía y división de Poderes. 

-“Hay 4 millones más de pobres en este gobierno y se han convertido en la principal herramienta de 

la coacción del voto, por eso el PRD, votará en contra del dictamen”. 

En la tercera ronda de análisis al PEF-2023, el diputado panista, Mario Gerardo Riestra Piña, fustigó 

el documento, porque es malo, centralista discrecional y poco estratégico, pues mientras 18 estados 

no recibir4án recursos para mantenimiento y construcción de carreteras, la ciudad de México, 

recibirá 9 mil mdp en este rubro. 

Previo a la medianoche, y luego de 4 rondas en discusión al dictamen, comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública, aprobó con 31 votos a favor y 24 en contra, el proyecto, en lo general y particular. 

Gasto público para siguiente año asciende a 8 billones 299 mil 647 millones 800 mil pesos. 

Si trabajadores de centros de enseñanza media superior y superior no lo impiden, hoy, en sesión 

ordinaria, se pone a consideración del pleno de los diputados, el dictamen, para discusión, votación 

y aprobación, en lo general y con las reservas, en sesión que se prolongará por más de 10 horas, si 

es que no se acumulan observaciones en lo particular al decreto, de todos los grupos 

parlamentarios. 

Sólo queda al Ejecutivo, el proyecto de reforma electoral, el cual, señalamos, podría aprobarse antes 

de diciembre próximo, para que el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, inicie el primero 

del mes navideño, el arranque del V año de Gobierno, con sus tres reformas que anunció el año 

pasado, luego de perder la mayoría calificada en San Lázaro: eléctrica, seguridad y nuevo INE. 
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Política social, obras emblemáticas de Andrés Manuel López Obrador, se mantendrán con más 

recursos en el 2023 y mucho más, para el 2024, año en el que se espera un Presupuesto, hay que 

decirlo, netamente electorero. 

Más gasto para programas sociales, obras-proyectos personales del Presidente, en el próximo año. 

¿Y el combate a criminal, brutal inflación? ¿Creación de empleos? ¿Quién detiene el otro flagelo, 

brutal, criminal, el de violencia y delincuencia? ¿Y los feminicidios? ¿Y la inseguridad pública? ¿Y…? 

EN EL CHACALEO 

De acuerdo a la empresa “Campaigns & Elections”, encuesta de presidenciables en Morena, ubica 
al senador Ricardo Monreal Ávila, con un 27% de preferencia, contra un 30% para Adán Augusto 
López y 39% para Claudia Sheinbaum; no consideró a Marcelo Ebrard en este trabajo… Lo novedoso 
del asunto, es que, no obstante que tribu palaciega que encabezan “ysq”, pone obstáculos a las 
aspiraciones del político de Zacatecas, éste, repunta entre los aspirantes de Morena, a la 
candidatura por la Presidencia en el 2024… Claudia y Adán, hay que decirlo, desde el año pasado, 
cuando su jefe máximo arrancó prematura campaña por la Presidencia, deberían tener más 
porcentaje de preferencia, sin imaginar que en un mes, dos meses, el senador y coordinador de 
Morena, los alcanzará… ¡Qué tal! ¡Eh!... El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, A. 
C., reporta que los recursos para realizar política pública y proveer de bienes y servicios adicionales 
a la población, dependen del espacio fiscal y de las prioridades del gobierno federal… En el análisis, 
Recursos Públicos Disponibles para 2023, Espacio Fiscal y Programas Prioritarios, el CIEP refiere que 
el espacio fiscal para el próximo año, es decir, recursos disponibles para hacer política pública de 
coyuntura, equivalen al 2% del PB, y son 1.5% menos, respecto a lo que se aprobó para este año… 
Señala que en siguiente año, gasto público para proyectos prioritarios, incrementó 33.6%, y se 
concentra en la pensión para el bienestar de las personas adultas mayores, Tren Maya y refinería 
“Dos Bocas”… CIEP observa que destinar más recursos al pago de pensiones y deuda pública, que a 
programas que beneficien a la primera infancia, ndica que el Presupuesto no tiene perspectiva de 
equidad intergeneracional, contexto en el que considera necesario revisar y replantear gastos 
ineludibles con la finalidad de evitar mayores presiones fiscales que tienen el desarrollo de las 
nuevas generaciones… ¡Cuidado!... El cierre de la Cámara de Diputados, por parte del Frente 
Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior, que aglutina a trabajadores del Cecyt, Conalep 
y Colegios de Bachilleres, es resultado de la falta de apertura para dialogar y buscar consenso con 
el sector magisterial que exige reasignaciones al Presupuesto 2023, posiciona el grupo 
parlamentario del PRI en San Lázaro… En tiempo y forma, el coordinador, Rubén Ignacio Moreira, 
advirtió necesidad de revisar el tema de salarios y prestaciones de los profesores, así como dar 
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prioridad a las partidas para infraestructura educativa… Puyante, el dirigente panista, Marko Cortes, 
al acusar que es perversa y desesperada, intención del gobierno federal en apoderarse de hasta 6  
billones de pesos de activos financieros… Con esa reforma, advierte el panista de Zamora, 
Michoacán, el gobierno federal podría echar mano a diversos activos financieros del país, como 
depósitos y títulos de deuda a favor del gobierno, capital en empresas donde participa el Estado, 
reservas de seguros, rendimientos financieros de inversiones y cuentas por cobrar… En redes 
sociales, Ricardo Monreal Ávila, señala que el Senado de la República, revisará con seriedad, minuta 
de la colegisladora, para reformar Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria,  en 
materia de Fondo de Estabilización. “Se garantizará la integridad y el destino de los ahorros privados 
de todas y todos”, ofrece el político de Zacatecas… En el asunto, hay que decirlo, SHCP precisa que 
“la reforma no tiene ninguna relación con el gasto público, como algunos han interpretado 
erróneamente, generando confusión en la opinión pública”… La reforma que aprobaron diputados 
federales, sólo comprende el uso de activos del gobierno federal.. Es decir, no se tocan los fondos 
de ahorra para el retiro, reservas del IMSS, ISSSTE, Infonavit, bonos e pensiones y acciones de las 
Siefores, ya que estos recursos los amparan los fines previstos en legislación correspondientes a 
estos entes púbicos… ¡Que así sea!... Santiago Creel Miranda, enfrenta en la mesa directiva, primer 
plantón de trabajadores de la educación en tres importantes centros escolares, como el Cecyt, 
Conalep y Colegio de Bachilleres, para exigir más presupuesto a esos centros de enseñanza media 
superior, si es que los combativos trabajadores de la educación, aplican este martes, logística de no 
dejar para a ningún legislador, hasta que no lleven a cabo diálogo y les aseguren que sus demandas, 
las llevarán al PEF-2023… ¡Claro!, desde anoche”, el ex titular de Gobernación, revisó logística para 
hoy, en ese imprevisto y, seguramente, si no pueden sesionar en San Lázaro, buscarán sede alterna… 

 
 
 
 
 
 
www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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Bajo Reserva Exprés: Busca oposición blindaje a pensiones 

 

Nos comentan que las fracciones de oposición en el Congreso de la Unión se preparan para impulsar un 

cambio en la ley para que quede claro específicamente que el gobierno federal no puede utilizar los 

fondos de pensiones ni los recursos del Infonavit para fortalecer el Fondo de Estabilización. 

Nos comentan que, aunque la Secretaría de Hacienda, que encabeza Rogelio Ramírez de la O, negó tener 

esas intenciones, los legisladores del bloque opositor advierten que no es suficiente que las autoridades 

descarten el uso de esos recursos. 

Nos explican que dado que la actual ley actual faculta al gobierno a hacerlo, por lo que se requiere que 

quede claro en el ordenamiento legal que no se puede tocar el dinero de los ciudadanos. 

Como dice un dicho confiar es bueno, pero no confiar es mejor. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-busca-oposicion-blindaje-pensiones 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-busca-oposicion-blindaje-pensiones
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; RATEROS, HIPÓCRITAS Y DESHONESTOS, ASI LLAMO A ORGANIZADORES DE LA “MARCHA 

POR LA DEMOCRACIA” 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, hizo referencia a la marcha convocada para el próximo 13 de noviembre en contra de la reforma 

electoral, y calificó de “rateros, hipócritas, deshonestos y sin autoridad moral” a quienes han convocado a esta manifestación, que partirá del 

Ángel de la Independencia con rumbo al Zócalo. Cómo no va a convocar a Vicente Fox a la marcha en contra de nosotros si está molesto, si ya 

no se le dan los 5 millones de pesos mensuales de pensión y ya no tienen toda la protección que tenía del Estado Mayor y ya no puede 

recomendar a nadie; y lo mismo en el caso de Felipe Calderón y todos, y Claudio X. González, su papá, asesor económico de Carlos Salinas, 

hicieron su agosto. Asimismo, el presidente pidió a sus simpatizantes no salir de sus casas el día de la llamada “Marcha por la Democracia” para 

evitar enfrentamientos con sus opositores: Hago un llamado a todos los ciudadanos y en especial a los que simpatizan y participan en el 

movimiento de transformación para que se queden en sus casas, que no haya ninguna reunión, que nadie vaya a provocar, que se ejerza el 

derecho a la libre manifestación. 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; LLAMA A LA CAMARA DE DIPUTADOS PRIORIZAR RECURSOS PARA ATENDER SEGURIDAD 

EN ESTADOS Y MUNICIPIOS 

El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Alejandro Armenta Mier, hizo un llamado a la Cámara de Diputados, para que en el Presupuesto 

de Egresos de la Federación 2023 se prioricen más recursos para fortalecer las capacidades de estados y municipios en materia de seguridad, 

salud y reactivación económica. El senador consideró necesario que entre 15 y 17 por ciento del incremento que por la Ley de Coordinación 

Fiscal se hará a los municipios, se traduzcan en más recursos para policías municipales bien pagados, con un seguro de vida digno y la certeza 

de que ante un siniestro no quede desamparada su familia. Que realmente las policías municipales, en los más de dos mil 500 municipios del 

país, tengan gasolina para patrullar correctamente las zonas de mayor riesgo o con mayor incidencia delictiva, que tengan llantas, que tengan 

equipamiento. Armenta Mier destacó que en la medida en que los policías municipales tengan derechos laborales, un seguro de vida digno, que 

cuenten con armamento adecuado, chalecos antibalas, equipamiento y patrullas que no se les queden en el camino en un operativo, podrán 

coadyuvar con la Guardia Nacional y las corporaciones estatales, que cuentan con mayores recursos para atender la seguridad. Alejandro 

Armenta Mier aseguró que para el siguiente año se prevé un presupuesto amplio, que pasará de 7.1 a 8.3 billones de pesos, por lo que se podrá 

atender la política social, de infraestructura y los recursos para estados y municipios. Refirió que hay proyectos carreteros, hospitalarios, de 

infraestructura hidráulica, el Tren Maya, el Tren Interoceánico, las vías de acceso al Aeropuerto Felipe Ángeles o como la modernización de las 

refinerías.  Se trata, de obras que por ser el quinto año del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, sería un error, un 

despropósito, no orientarles recursos presupuestales. Recordó que hasta 2020, las grandes empresas trasnacionales y los bancos no pagaban 

impuestos, pero ahora el cumplimiento de sus obligaciones representa ingresos al país por más de 75 mil millones de pesos, impuestos tributarios 

que antes no se tributaban. También destacó que México tiene una economía estable, no estamos viviendo una crisis financiera, como lo viven 

países europeos u otras naciones que se sobre endeudaron durante la pandemia de Covid-19 y por eso México pudo expandir su proyección 

presupuestal de 2023. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; JUCOPO DESCARTO SESIONAR EN SEDE ALTERNA LA DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL PEF 2023 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, informo que la Cámara de Diputados no utilizará una sede alterna para analizar, discutir y 

aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. Indico que se tendrán acuerdos con los manifestantes que tienen bloqueado el 

Recinto de San Lázaro, asi lo advirtieron los legisladores Ignacio Mier Velazco y Rubén Moreira Valdez. Por separado, luego de sostener una 

reunión de trabajo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en una sede alterna en el Centro Histórico, los diputados federales confiaron en 

que las muestras de inconformidad se resolverán mediante el diálogo. Ignacio Mier, presidente de la Jucopo, dijo que no tenían considerado 

sesionar en una sede alterna, se dejará que los integrantes de las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública, así como la de Educación 

dialoguen con los maestros inconformes, quienes tienen impedidos los accesos a la Cámara de Diputados. No se debe de anticipar la víspera, 

dijo que no se aplicará la fuerza pública para retirar a los inconformes que hasta el momento lo han hecho de manera pacífica. Comentó que 

mientras los inconformes no violenten los derechos de los trabajadores y de todas las personas que asisten a la Cámara, todo se realizará con 

civilidad y se mantendrá el diálogo que sea necesario. indico que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) descartó sesionar en una sede 

alterna para la discusión y eventual aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023. Aseguró que la reunión de la Comisión 

de Presupuesto y Cuenta Pública donde se prevé avalar el dictamen del PEF 2023, sigue en pie. La instancia legislativa acordó sesionar y 

comenzar la discusión en lo general del PEF 2023 en el Pleno de la Cámara de Diputados, en un formato semipresencial. Mier Velazco negó 

que las manifestaciones de los distintos sectores, en este caso de los maestros, le resten certeza a la discusión del PEF 2023. Subrayó, la 

exigencia de más recursos para la educación es un asunto muy complejo porque existe una diversidad de subsistemas en educación media, que 

tienen la misma oferta programática y distorsiones con relación a los ingresos. Esto requiere una lupa y una dioptría mucho más grande para 

analizar el tema. 

SENADOR RICARDO MONREAL; SENADO REVISARÁ, SERIAMENTE, REFORMA SOBRE CAPITALIZACIÓN DEL FONDO DE 

ESTABILIZACIÓN 

El senador Ricardo Monreal Ávila, coordinador parlamentario de Morena aseguró que se garantizará la integridad y el destino de los ahorros 

privados de todas y todos los mexicanos. Señalo que el Senado revisará con seriedad la reforma a la Ley Federal de Presupuesto y 

Responsabilidad Hacendaria, que aprobó la Cámara de Diputados y que permite realizar aportaciones adicionales al Fondo de Estabilización de 

los Ingresos Presupuestarios. Ricardo Monreal Ávila, aseguró que se garantizará la integridad y el destino de los ahorros privados, de todas y 

todos. El pasado 4 de noviembre, la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que adiciona una fracción V Bis al artículo 21 Bis y un último 

párrafo al artículo 23 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. Con los cambios se establece que tratándose del Fondo 

de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público podrá realizar aportaciones adicionales 

consistentes en activos financieros.  Agrega que en caso de que durante el ejercicio fiscal correspondiente se presente un ahorro o economías 

presupuestarias en el costo financiero de la deuda del Gobierno federal, se podrán efectuar las adecuaciones presupuestarias compensadas 

correspondientes para destinarlas al Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios, conforme lo determine la Secretaría.  Ante el 

debate, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público emitió un comunicado en el que precisa que la reforma no tiene ninguna relación con el 

gasto público, como algunos han interpretado erróneamente, generando confusión en la opinión pública. De este modo, los fondos de ahorro 

para el retiro, reservas del IMSS, ISSSTE, INFONAVIT, bonos de pensiones y acciones de las Siefores no aplican para esta ley, ya que estos 

recursos los amparan los fines previstos en la legislación correspondiente a estas entidades, y la modificación sólo comprende el uso de activos 

del Gobierno federal. El Senado revisará con seriedad la minuta de la Cámara de Diputados para reformar la ley federal de presupuesto, la cual 

permite realizar aportaciones adicionales al Fondo de Estabilización. 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ASEGURÓ QUE SE TRABAJA PARA ALCANZAR LA PAZ EN EL PAÍS. “MÉXICO ESTÁ DESTINADO A LA 

PAZ 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, durante sus recorridos a los congresos del país, señalo que se está dignificando 

la labor de los legisladores locales. Adán Augusto López Hernández, aseguró que se trabaja para alcanzar la paz en el país. “México está 

destinado a la paz. La estamos construyendo juntas y juntos. El encargado de la política interior del país recordó que la pasada semana lo 

recibieron en los congresos de Querétaro, Aguascalientes, Nuevo León, Coahuila, Oaxaca y Durango, donde conversó sobre la seguridad pública. 

Adan Augusto dijo que: “juntas y juntos escribimos una nueva historia de bienestar y paz”. El titular de la Secretaría de Gobernación  ha visitado 

los congresos a lo largo y ancho del país para convencer a los legisladores de la conveniencia de tener a los elementos del Ejército en tareas de 

seguridad pública. 
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CANCILLER MARCELO EBRARD; LA EUROPOL RECONOCIÓ LA CREACIÓN DE UNA “POLICÍA NACIONAL” EN MÉXICO. 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, al participar en la inauguración del Foro Internacional “Seguridad 

para el progreso: mejores prácticas internacionales en seguridad pública”, defendió la creación de la Guardia Nacional porque, dijo, representa 

una ventaja estratégica frente al crimen. Tenemos hoy una ventaja estratégica, una mejor regulación, la creación de la Guardia Nacional es una 

ventaja estratégica para México. El canciller afirmó que, incluso, países de la Agencia de la Unión Europea para la Cooperación Policial (Europol) 

han reconocido la creación de la Guardia Nacional. Es curioso, pero mientras yo veía el debate en México sobre la Guardia Nacional, en la 

Europol nos dicen: que gran cosa que hayan creado la Guardia Nacional, por fin tienen una policía nacional. Marcelo Ebrard detalló que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador tiene dos preocupaciones: la estabilidad económica y la seguridad. Respecto a la segunda 

preocupación, explicó el Canciller, López Obrador pidió traer a México experiencias de otros países para enfrentar el problema de la inseguridad. 

Traten de poner a disposición, de Defensa Nacional, Marina, Fiscalía General de la República, Guardia Nacional, la posibilidad de tener en dos 

días lo que en 2022 hicimos en ocho meses, las mejores prácticas que estamos viendo en cada país, Qué tecnología están usando. Agregó que 

la violencia de México tiene dos variables: el prohibicionismo y la venta indiscriminada de armas en Estados Unidos. 

CLAUDIA SHEINBAUM; ACUSO QUE LA FISCALÍA DE MORELOS ENCUBRE FEMINICIDIO DE ARIADNA LÓPEZ 

La jefa de gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, acusó a la Fiscalía General de Morelos de pretender encubrir el feminicidio de la joven 

Ariadna López, aduciendo que existe una relación entre el titular de la dependencia con el presunto autor material del homicidio, Rautiel “N”, 

quien se entregó a las autoridades la madrugada del domingo. El fiscal de justicia de Morelos, Uriel Carmona está tratando de ocultar un 

feminicidio por nexos entre el fiscal de ese estado y el presunto feminicida. Asimismo, la Jefa de Gobierno exhibió imágenes en las que se ve a 

la víctima, primero, en un restaurante junto con los presuntos homicidas; después, cuando todos ellos llegan al departamento de Rautiel; y, 

finalmente, cuando éste aparentemente lleva cargando el cuerpo sin vida de Ariadna para subirlo a un automóvil a fin de abandonarlo en 

Tepoztlán. Sheinbaum recordó que el mismo fiscal de Morelos declaró que no había indicios de que la joven haya sido víctima de un feminicidio; 

pero, luego, la Fiscalía General de la Ciudad de México da a conocer los resultados de su peritaje, según el cual la causa de fallecimiento de la 

joven fue un traumatismo múltiple. Por todo lo anterior, Claudia Sheinbaum informó que ya pidió a la fiscalía capitalina que de vista de este caso 

a la Fiscalía General de la República. 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA; PRIMER AÑO DE GOBIERNO, EL MEJOR EN SEGURIDAD DE LOS ÚLTIMOS 3 SEXENIOS 

Rubén Rocha Moya, gobernador de Sinaloa, resaltó que en su primer año de gobierno se registran mejores resultados en materia de seguridad 

en comparación con el primer año de sus antecesores Mario López Valdez (2011) y Quirino Ordaz (2017). Expuso que de acuerdo con cifras 

oficiales de la Fiscalía General del Estado, en este 2022 se registraron considerablemente menos homicidios dolosos, feminicidios y 

desapariciones forzadas, que son los delitos de más alto impacto social. El mandatario estatal presentó un comparativo de estadísticas de la 

Fiscalía: 1er año de Mario López Valdez se registraron 1 mil 593 homicidios dolosos. 1er año de Quirino Ordaz Coppel se registraron 1 mil 

281 homicidios dolosos. 1er año de Rubén Rocha Moya se tienen registrados 404 asesinatos. De acuerdo con las cifras, el número de homicidios 

dolosos registrados durante el primer año de gobierno de Rubén Rocha significa una reducción de 74.6% con respecto al primer año de Mario 

López, y 68.5% con relación al de Quirino Ordaz. En el caso de los feminicidios, el gobernador Ruben Rocha informó que en el 2011 se 

perpetraron 93, mientras que en el 2017 un total de 73 feminicidios, y en este primer año de su gobierno las cifras reportan 17 de estos crímenes 

contra las mujeres tipificados como tales, de acuerdo a la manera en que fueron cometidos. El gobernador Rocha se refirió a otro de los delitos 

de alto impacto, como son las desapariciones forzadas, donde también se tiene una disminución considerable en los últimos tres años, 

considerando el 2020 y 2021, del anterior sexenio, así como el 2022 que corresponde a su gobierno. Al respecto informó que en 2020 fueron 

888 personas desaparecidas; en 2021 se registraron 957 casos, y en 2022 se tienen contabilizadas 779 desapariciones. 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

08/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

ALEJANDRO MORENO; PRI BUSCARÁ CORREGIR EL RUMBO DEL PEF PARA 2023, PARA TENER UN PRESUPUESTO QUE 

RESUELVA TEMAS DE SALUD Y DE SEGURIDAD 

El diputado Alejandro Moreno Cárdenas (PRI) afirmó que su bancada está concentrada en corregir el rumbo del Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) para 2023, que se prevé discutir esta semana, para que éste genere crecimiento económico, resuelva los temas de salud y de 

seguridad. El presidente de la Comisión de Gobernación y Población señaló que de aprobarse el presupuesto como lo envió la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP) sería regresivo para el país, ya que vulnera a los organismos autónomos, no deja nada de apoyo para el 

campo, para el crecimiento económico, para la inversión, para la fortaleza de los estados. Recordó que el PRI llevó a cabo asambleas en todos 

los estados de la República para informar de lo pésimo que venía el presupuesto, a las que también acudieron las dirigencias de los Comités 

Directivos Estatales y Municipales, así como representantes del Comité Ejecutivo Nacional (CEN). Lo que nosotros queremos es resultados, que 

haya seguridad, que haya paz, que haya armonía, que haya crecimiento económico. Aseguró que su grupo parlamentario está sólido, fuerte y 

está trabajando de manera coordinada en el tema presupuestal. Asimismo, espera que los señalamientos muy puntuales que hacen sean 

atendidos por el bloque mayoritario. Sobre la reforma en materia electoral que se perfila a ser discutida en la Cámara de Diputados el próximo 

mes, Moreno Cárdenas reiteró que el PRI jamás va a votar por una propuesta regresiva, que dañe estructuralmente al INE o al Tribunal Federal 

Electoral. Adelantó que irán construyendo acuerdos y consensos que benefician al país, en torno a este tema, pero coinciden con el PAN y el 

PRD sobre ir en contra de una reforma que lastime los organismos autónomos. 

DIPUTADA CECILIA PATRÓN; PEF 2023 DEBE CONTAR CON PERSPECTIVA DE GÉNERO Y QUE ATIENDA DEMANDAS DE LA 

CIUDADANÍA 

La diputada Cecilia Patrón Laviada (PAN) insistió en la necesidad de que el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el Ejercicio 

Fiscal 2023 cuente con perspectiva de género y atienda las demandas más sensibles de la ciudadanía mexicana. Es necesario que México 

cuente con un presupuesto con perspectiva de género, por ello en el PAN proponemos entregar apoyos para jefas de familia, regresar las 

estancias infantiles, las escuelas de tiempo completo y los refugios para mujeres violentadas. Sostuvo que el país se encuentra en una grave 

crisis integral de seguridad, economía, empleo, salud y democracia, por lo que urge que las fuerzas políticas que conforman la Cámara de 

Diputados enfoquen los recursos hacia los rubros prioritarios. Patrón Laviada apuntó que Acción Nacional propondrá apoyos para policías 

locales, que regrese el Seguro Popular y se otorguen apoyos de 2 mil pesos mensuales a familias en pobreza extrema; además, de 

implementación de estímulos para los negocios familiares. Es momento de corregir el rumbo de México, cuentan con Acción Nacional para 

lograrlo. 

DIPUTADO CARLOS ROMERO HICKS; COMPARECENCIA DEL SECRETARIO DE LA FUNCIÓN PÚBLICA, EN RECESO 

INDETERMINADO 

El presidente la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, diputado Carlos Romero Hicks (PAN), luego de dialogar con el presidente de la 

Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI), dijo: Vamos a decretar un 

receso indeterminado, en su momento estaremos comunicando. Al inicio de la comparecencia, Romero Hicks indicó que la reunión se entiende 

como un ejercicio de transparencia, rendición de cuentas y colaboración de poderes, cada quien ejerciendo su atribución correspondiente. Precisó 

que este momento es importante porque no solo habrá una interacción de las opiniones de las y los legisladores de los grupos parlamentarios 

con el secretario sino queda registrado en la historia, el momento que tenemos, algunos de los avances y los pendientes que se deben compartir 

en una cordialidad con ética y civilidad republicana. Por su parte, el diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI), presidente de la Comisión 

de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, resaltó que la corrupción es uno de los principales problemas del mundo, del que México 

no está exento y tiene un importante camino por recorrer; sin embargo, con los esfuerzos conjuntos entre los poderes de la Unión se avanza 

poco a poco para tener un mejor país. Afirmó que la comparecencia es fundamental para cumplir con la rendición de cuentas y una de las labores 

de la fiscalización es evitar la corrupción. Nuestro respaldo para que pueda ejercer su labor al frente de la secretaría; se debe sancionar a los 

funcionarios que están cometiendo algún mal uso de sus atribuciones o de los recursos públicos. Se han implementado importantes medidas 

anticorrupción. Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz, diputada del PRI, expresó que hay muchas preocupaciones a la luz de lo que se evidencia 

todos los días y de las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación para los ejercicios 2019 y 2020; son numerosas las prácticas 

cuestionadas, la opacidad en las asignaciones directas, los programas con reglas de operación sin aplicar de manera puntual e incluso 

inexistentes que se han convertido en práctica cotidiana de la presente administración. Indicó que se señalan observaciones en múltiples 

dependencias y programas, desde la ejecución de obras emblemáticas como Dos Bocas o el Tren Maya, adjudicaciones millonarias y casos 

como el de Segalmex. Solicitamos se realicen y agilicen las investigaciones a fondo, se identifiquen responsables y se castigue a los culpables 

con todo el peso de la ley. Se abatió rezago que se heredó de administraciones pasadas. El secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo 
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Aquino, mencionó que se presentaron 79 denuncias ante la Fiscalía General de la República por la probable comisión de delitos asociados con 

el enriquecimiento ilícito, uso indebido de las funciones, abuso de autoridad, fraude y peculado; actualmente se da seguimiento a un total de 331 

carpetas de investigación con motivo de estas denuncias. 

JOE BIDEN; INCERTIDUMBRE DE LAS ELECCIONES LEGISLATIVAS EN EU 

El presidente Joe Biden, en incentidumbre para las elecciones del dia de hoy. Los republicanos parecen encaminados a la victoria en las 

elecciones legislativas de hoy martes y están llamando al electorado a castigar a los demócratas por la inflación y la delincuencia. Estados Unidos 

decidirá la nueva composición de las dos cámaras del Congreso en una votación que marcará irrevocablemente los dos últimos años de mandato 

de Joe Biden antes de las presidenciales de 2024. Los republicanos parecen encaminados a la victoria en las elecciones legislativas. Estas 

elecciones deciden 35 escaños, la tercera parte aproximadamente, de un Senado en el que los demócratas necesitan al menos 50 asientos para 

mantener el control. 

DONALD TRUMP; CRECEN RUMORES SOBRE UN ANUNCIO INMINENTE DE SU CANDIDATURA 

El expresidente estadounidense Donald Trump, que a principios de mes declaro que muy probablemente iba a intentar renovar mandato en 

2024, podría anunciar su candidatura, según un creciente rumor en el país. En un primer momento se especulaba con que daría el paso el 14 de 

noviembre, justo una semana después de las elecciones legislativas de hoy martes, pero medios como la CNN publicaron que podría dar el paso 

en el mitin en el que participará por la noche en Ohio. 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 
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Por la defensa del INE y del OPLE Veracruz/Columna 
 

En comisiones de la Cámara de Diputados se discute la iniciativa de Reforma Electoral propuesta por 
Morena y sus aliados, la cual, a decir de los expertos, de aprobarse tal cual la elaboraron, representaría 
un severo retroceso a la democracia que hemos alcanzado.  No es un tema de partidos políticos; todas 
y todos, sin importar a qué nos dedicamos, debemos involucrarnos. 
Hay millones de personas que, en cada elección, no acuden a votar, pero se quejan de cómo están las 
cosas en su cuadra, en su ciudad, en su estado y en el país.   Hay millones de personas que se creen 
expertos de cada tendencia que se desarrolla en las redes sociales, pero son incapaces de entablar 
acciones reales para defender lo que lastima al estado o al país; que ni por asomo irían a una marcha o 
escribirían un correo a quienes tienen injerencia en las decisiones del país.  Esta vez no podemos ser 
pasivos ante lo que se fragua con la desaparición del INE, los OPLES y el Tribunal Electoral que, dicho sea 
de paso, son instituciones que gozan de gran credibilidad. 
 
https://billieparkernoticias.com/por-la-defensa-del-ine-y-del-ople-veracruz/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://billieparkernoticias.com/por-la-defensa-del-ine-y-del-ople-veracruz/
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Apoyar la reforma electoral/Columna 
 
En pocas horas, unos cuantos días, daremos la batalla final en la Cámara de Diputados Federal para 
apoyar una Reforma Electoral, que beneficie a los mexicanos en la construcción de la democracia como 
hábito diario. La Cuarta Transformación que enarbola Andrés Manuel López Obrador necesita que 
saquemos la cara y el pecho para defender la Reforma Electoral, ante la maldad y perversidad de los 
opositores que desean continuar con privilegios en los actuales órganos electorales, como el Instituto 
Nacional Electoral (INE), de Lorenzo Córdova y pandilla. La derecha mexicana que representan el PAN, 
PRI, MC y PRD se niegan a acatar lo que la mayoría de los mexicanos ha expresado de muy diversas 
maneras: 
a) Elecciones más baratas, destinando aproximadamente 25 mil millones de pesos a la salud, educación, 
seguridad, calles y caminos pavimentados. 
b) Creación del Instituto Nacional Electoral y de Consultas, que sustituya al INE, limpiando y acabando 
todas las porquerías que en la última década han fincado Lorenzo Córdova, Ciro Murayama y consejeros 
socios y cómplices, junto con una burocracia abusiva y corrupta. 
c) Designación de Consejeros Electorales y Magistrados del Tribunal Federal Electoral, en urnas que 
permitan que los ciudadanos elijan, y no los partidos políticos. 
 
https://www.tabascohoy.com/apoyar-la-reforma-electoral/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.tabascohoy.com/apoyar-la-reforma-electoral/
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https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/773756/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.01.pdf  
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  Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/773756/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.01.pdf


   08 DE NOVIEMBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Niños, los menos vacunados.- El grupo de edad que cuenta con menos vacunas es de los niños de 

entre 5 y 11 años, al tener un avance del 56 por ciento, seguidos de los menores de 12 a 17 años con 

una cobertura del 64 por ciento. De acuerdo con el reporte semanal de la Secretaría de Salud, al menos 

118 mil millones 240 mil 242 personas habían sido vacunadas hasta el 25 de octubre. [HERALDO / p23] 

Preocupa repunte de Covid-19 en China.- Las empresas en China están preocupadas por el repunte 

de casos de coronavirus en el país asiático que han provocado cierres temporales para enfrentar lo 

que se parece una nueva ola de crecimiento de la enfermedad. China informó este fin de semana de 

su mayor número de nuevas infecciones en seis meses, un día después de que las autoridades 

sanitarias dijeron que seguirían con los estrictos controles contra el coronavirus. [24 HORAS / p14] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_N_HER_23_NINOSLOSMENOS_VACUNACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/81122_N_24H_14_PREOCUPAREPUNTEDE_COVID_12NACIONAL.pdf
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UN chief call on richer nations to 
pay up for “climate solidarity pact” 

Don’t expect vote results soon Final pitches as heated 
campaign near finish line 

Fear and suspicions cast shadow as 

voters head to polls 

El Banco Central no para de perder 
reservas: 150 millones en un solo 

día 

 

Poor nations “paying twice” for 

climate breakdown 

Bruselas da más poder sobre el gasto 
público a la autoridad fiscal 

independiente 

Elections de mi-mandat: deux 

Amérique face à face 

Lula quer equipe de transição que vá 
de liberais a Boulos 

 

  High-stakes Midterm election 
heads into the final moments 

Servicios y comunicaciones, los 
que más impactan el bolsillo 

Con candidato de Socialismo 
Democrático, oficialismo logra reterner 

la presidencia de la Cámara 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 8 de noviembre de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Estados Unidos se prepara para elección intermedia 

•COP27: Países debaten sobre daños, costos e indemnizaciones por el cambio climático 

•Guterres advirtió en cumbre del clima: Cooperen o perecerán 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Menos recursos para el INE y el Poder Judicial, así comenzará la discusión del Presupuesto de Egresos 

2023.- El dictamen del Presupuesto de Egresos para el próximo año, cuyo debate inició en la Cámara 

de Diputados, plantea castigar al Instituto Nacional Electoral con una reducción de 4.475 millones de 

pesos respecto a los recursos que el instituto solicitó. [EL PAÍS, LOS ÁNGELES PRESS]  

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel solicitó a la SCJN pronunciarse sobre militarización del país.- El presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, urgió a la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación a que se pronuncie respecto a las reformas en materia de seguridad, que planteó el 

Gobierno federal respecto a las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional. [INFOBAE]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputados divididos en debate sobre presupuesto general de México.- Los diputados mexicanos 

continúan divididos en la discusión del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 

2023. El coordinador de la bancada priísta en San Lázaro, Rubén Moreira, dijo que exigirán a los 

gobernadores y presidentes municipales que se opongan al Proyecto de Presupuesto Federal y que 

reclamen lo que sus estados se merecen. [PRENSA LATINA] 

COMISIONES 

Por bloqueo, diputados discutieron Presupuesto 2023 en sede alterna.- Los diputados de la Comisión 

de Presupuesto y Cuenta Pública discutieron el Presupuestos de Egresos de la Federación 2023 en una 

sede alterna a la Cámara de Diputados: el Hotel Hilton. [FORBES] 

Presupuesto 2023 de México avanzó en comisión de Cámara de Diputados; va a Pleno.- La Comisión 

de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen del Proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2023 con una bolsa de reasignaciones 

por MXN$6,437 millones entre organismos autónomos y programas sociales emblema. [BLOOMBERG] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MC 

Movimiento Ciudadano busca condonar IVA a empresarios dedicados a congresos, convenciones, 

exposiciones y ferias.- Salvador Caro, diputado federal por Movimiento Ciudadano, propuso que no 

paguen Impuesto al Valor Agregado las empresas dedicadas a la organización y realización de 

congresos, convenciones, exposiciones, ferias, de hotelería y conexos, que sean facturados a la 

empresa organizadora. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Los hackeos a instituciones públicas asedian al Gobierno de López Obrador.- El Ejército, la Lotería 

Nacional, Pemex y la Secretaría de Comunicaciones han sido objeto de ataques cibernéticos en los 

que el Gobierno ha perdido información sensible. [EL PAÍS] 

https://elpais.com/mexico/2022-11-07/menos-recursos-para-el-ine-y-el-poder-judicial-asi-comenzara-la-discusion-del-presupuesto-de-egresos-2023.html
https://www.losangelespress.org/dictamen-de-pef-pretende-reducir-gasto-del-ine-y-poder-judicial-pero-no-cndh-ni-fgr/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/santiago-creel-urgio-a-la-scjn-pronunciarse-sobre-militarizacion-del-pais/
https://www.prensa-latina.cu/2022/11/07/diputados-divididos-en-debate-sobre-presupuesto-general-de-mexico
https://www.forbes.com.mx/por-bloqueo-diputados-discutiran-presupuesto-2023-en-sede-alterna/
https://www.bloomberglinea.com/2022/11/08/presupuesto-2023-de-mexico-avanza-en-comision-de-camara-de-diputados-va-a-pleno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/mc-busca-condonar-iva-a-empresarios-dedicados-a-congresos-convenciones-exposiciones-y-ferias/
https://elpais.com/mexico/2022-11-08/los-hackeos-a-instituciones-publicas-asedian-al-gobierno-de-lopez-obrador.html


 8 de noviembre de 2022 

AMLO señaló que Estados Unidos debe cambiar sus políticas respecto a América Latina.- El presidente 

de México abogó por la integración de América Latina, Estados Unidos y Canadá; sin embargo, 

aseveró que para esto se debe cambiar la política de Estados Unidos para con la región 

latinoamericana. [SPUTNIK] 

México anunció cumbre de presidentes latinoamericanos.- El presidente mexicano anunció que será 

anfitrión de una reunión de mandatarios latinoamericanos, entre ellos, varios de la ola izquierdista 

electos recientemente. [AP, SWISSINFO, WASHINGTON POST, LOS ÁNGELES TIMES] 

Cumbre de la Alianza del Pacífico será en CDMX; AMLO confirmó presencia de Boric, Petro y 

Fernández.- Por cuestiones de logística, la reunión de los países integrantes de la Alianza del Pacífico 

será en la Ciudad de México y no en Oaxaca. A la reunión están confirmadas las asistencias del 

presidente de Chile, Gabriel Boric; el de Colombia, Gustavo Petro; el mandatario de Ecuador, 

Guillermo Lasso, y de Perú, Pedro Castillo. [SPUTNIK, BLOOMBERG] 

México abordará subida de tasas y guerra en Ucrania en reunión del G20.- En la próxima reunión del 

Grupo de los 20, el Gobierno mexicano se enfocará en la alta inflación global, las subidas de las tasas 

de interés en los bancos centrales y la guerra entre Rusia y Ucrania, informó el canciller Marcelo 

Ebrard. [SWISSINFO] 

Estados Unidos y México discuten sobre mercados regionales y reubicación de empresas.- La 

Secretaría de Comercio de Estados Unidos, Gina Raimondo, y su homólogo mexicano hablaron por 

teléfono sobre el fortalecimiento de los mercados regionales y la promoción de la relocalización de 

las empresas estadounidenses en México, dijo la Secretaría de Economía de México. [REUTERS] 

Opinión/¿El Ejército es la solución para la aviación en México?.- México podría tener una mejora 

significativa en materia de aviación si recupera la categoría 1. La mala noticia es que en la última 

inspección técnica, en junio de 2022, México no cumplió  con los requisitos. [WASHINGTON POSTS] 

Defienden privilegio del AIFA para que aerolíneas extranjeras operen rutas nacionales.- A fin de 

brindar una mayor oferta de vuelos regionales e incrementar el uso del Aeropuerto Internacional 

Felipe Ángeles, el Gobierno federal analiza que aerolíneas extranjeras cubran cualquier ruta nacional 

desde la nueva terminal. Lo anterior, algo conocido como cabotaje, sería una facultad exclusiva del 

AIFA. [FORBES] 

JUDICIAL 

Rautel “N”, presunto feminicida de Ariadna Fernanda, fue trasladado de Monterrey a la CDMX.- Rautel 

“N”, quien es señalado por la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México como el principal 

sospechoso por el feminicidio de la joven Ariadna Fernanda López, fue trasladado de Monterrey, 

Nuevo León, a la capital del país. [INFOBAE, TELEMUNDO, EL PAÍS, UNIVISIÓN] 

Claudia Sheinbaum acusó a Fiscalía de Morelos de intentar ocultar el feminicidio de Ariadna López.- 

La jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, acusó a la Fiscalía de Morelos de 

intentar ocultar el feminicidio de Ariadna Fernanda López por “presuntos vínculos” con el hombre 

acusado de feminicidio, Rautel ‘N’. [EL PAÍS, AP, RT, CNN, SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Las razones que explican la cifra récord de estadounidenses que residen en México.- Datos de la 

Unidad de Política Migratoria revelan que, de enero a septiembre de 2022, las autoridades mexicanas 

expidieron 8.412 permisos de residencia temporal a ciudadanos de Estados Unidos, una cifra no 

observada para un periodo similar desde 2009. [RT] 

https://sputniknews.lat/20221107/amlo-senala-que-eeuu-debe-cambiar-sus-politicas-respecto-a-america-latina--1132209036.html
https://apnews.com/article/noticias-67ca904e92126f0ee939562874f37986
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-latinoam%C3%A9rica_l%C3%B3pez-obrador-confirma-reuni%C3%B3n-en-m%C3%A9xico-con-presidentes-de-am%C3%A9rica-latina/48037812?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.washingtonpost.com/world/mexicos-president-plans-regional-meeting-of-leaders/2022/11/07/dd142db6-5ec8-11ed-a131-e900e4a6336b_story.html
https://www.latimes.com/world-nation/story/2022-11-07/mexicos-president-plans-regional-meeting-of-leaders
https://sputniknews.lat/20221107/cumbre-de-la-alianza-del-pacifico-sera-en-cdmx-amlo-confirma-presencia-de-boric-petro-y-fernandez--1132212428.html
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https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-g20_m%C3%A9xico-abordar%C3%A1-subida-de-tasas-y-guerra-en-ucrania-en-reuni%C3%B3n-del-g20/48038024?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
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GENERAL 

Demandas a Sedena le podrían costar cerca de mil millones de pesos el próximo año.- Documentos 

filtrados por el colectivo Guacamaya develaron que la Secretaría de Defensa Nacional enfrenta casi 

125 juicios en su contra; de los cuales espera perder 48 y el costo por confrontar dichos juicios le 

costaría al organismo alrededor de 999 millones de pesos. [INFOBAE] 

Pemex tenía plan para solucionar quema de gas, pero lo abandonó.- A fines de 2016, para evitar 

acumular multas por quemar demasiado gas natural, Petróleos Mexicanos  llegó a un acuerdo con 

el regulador energético para invertir más de 3,000 millones de dólares y solucionar el problema, pero 

cinco años después, el proyecto ha sido abandonado. [FORBES, REUTERS] 

Estados Unidos afirmó que García Luna siguió colaborando con el cártel de Sinaloa desde la cárcel.- 

Genaro García Luna ha colaborado con el cártel de Sinaloa durante casi 20 años, incluso después 

de que fue detenido en Estados Unidos en 2019. Así lo afirmó la Fiscalía del distrito Este de Nueva York 

en una carta enviada a la Corte para que avance el caso judicial contra el exsecretario de Seguridad 

y jefe de la Policía de México. [EL PAÍS] 

Encuesta del INE reveló que ciudadanía respaldó voto directo a consejeros desde abril: Morena.- Que 

los consejeros del Instituto Nacional Electoral así como los magistrados del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación pudieran ser electos por voto directo, contó con un 67% del respaldo de la 

ciudadanía desde el mes de abril, reveló Morena. [FORBES] 
  

CONFERENCIA DE NACIONES UNIDAS SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO (COP27)  

COP27: Países ricos y pobres debatieron sobre daños, costos e indemnizaciones por el cambio 

climático.- Durante la  COP27, el presidente francés, Emmanuel Macron, prometió "presionar a los 

países ricos no europeos" para que "paguen su parte" al ayudar a los países pobres en la lucha contra 

el cambio climático. "Estados Unidos y China deben responder" a este desafío ya que los europeos 

son “los únicos que pagan", explicó en Sharm el Sheij. [DW, EFE] 

Guterres advirtió en cumbre del clima: Cooperen o perecerán.- La única forma de “poner fin a todo 

este sufrimiento” de “una autopista al infierno climático” es que el mundo coopere o perezca, advirtió 

el jefe de Naciones Unidas. [AP, FRANCE 24, INFOBAE, TELESUR, RT, EFE] 

La Unión Europea y varios países occidentales firmaron una alianza para impulsar la transición 

energética en Sudáfrica.- Alemania, Estados Unidos, Francia y Reino Unido, así como la Unión Europea 

firmaron una declaración para fomentar una alianza de cara a una transición energética "justa, 

ambiciosa y sostenible" en Sudáfrica, que también ratificó la iniciativa, en el marco de la XXVII 

Conferencia de las Partes de Cambio Climático de Naciones Unidas. [EUROPA PRESS] 

Petro: La solución a crisis climática es un mundo sin petróleo y sin carbón.- El presidente de Colombia, 

Gustavo Petro, presentó en la COP27 un decálogo para "actuar de manera más contundente y salvar 

la vida del planeta y evitar la extinción de la especie humana", insistiendo en que "la solución es un 

mundo sin petróleo y sin carbón". [SWISSINFO,BLOOMBERG] 

Macron y Sunak acordaron cooperar para apoyar a Ucrania en su primera reunión.- El presidente 

francés y el primer ministro británico acordaron mantener la cooperación en apoyo a Ucrania, tanto 

en lo militar como para ayudarle en el invierno. [SWISSINFO, DW] 
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https://www.swissinfo.ch/spa/cop27-clima-colombia_petro--la-soluci%C3%B3n-a-crisis-clim%C3%A1tica-es-un-mundo-sin-petr%C3%B3leo-y-sin-carb%C3%B3n/48037994?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.bloomberglinea.com/2022/11/07/petro-dice-en-cop27-que-banca-multilateral-debe-dejar-de-financiar-a-hidrocarburos/
https://www.swissinfo.ch/spa/francia-r-unido_macron-y-sunak-acuerdan-cooperar-para-apoyar-a-ucrania-en-su-primera-reuni%C3%B3n/48037962?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.dw.com/es/no-vamos-a-sacrificar-nuestros-compromisos-clim%C3%A1ticos-por-rusia/a-63674726
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Continúan los combates entre tropas ucranianas y rusas en Kajova, Ucrania.- Los combates entre las 

tropas de Ucrania y Rusia continúan en los alrededores de la ciudad de Kajova, donde se encuentra 

el epicentro del avance de las fuerzas ucranianas en el sureste del país. [EUROPA PRESS] 

Rusia anunció el fin de la "evacuación organizada" en la "orilla oriental" de la región de Jersón.- Las 

autoridades establecidas por Rusia en la provincia ucraniana de Jersón anunciaron la "evacuación 

organizada" en la "orilla oriental" de la región y afirmaron que el resto de personas que quieran 

abandonar la zona tendrán que hacerlo por sus propios medios. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

Ucrania prevé una "posible repetición" de los ataques a sus infraestructuras.- El presidente de Ucrania 

aseguró que Rusia está "concentrando fuerzas y medios para una posible repetición de los ataques 

masivos a nuestra infraestructura, la energética en primera instancia" y advirtió: "Nos estamos 

preparando para responder". [DW] 

Ucrania recibió nuevos sistemas de defensa occidentales frente a los bombardeos rusos.- Ucrania 

recibió nuevos sistemas occidentales de defensa antiaérea para contrarrestar los bombardeos 

masivos de Rusia, causantes de cortes de agua y de electricidad. [SWISSINFO] 

Encuentran más de 1.500 nuevas tumbas cerca de Mariúpol, el centro metalúrgico devastado por 

tropas rusas.- Un análisis de imágenes de satélite para la cadena pública británica BBC reveló la 

existencia de más de 1.500 nuevas tumbas en un campo cerca de Mariúpol. El masivo cementerio, 

que, de acuerdo con funcionarios locales y otros testigos consultados, contiene miles de cuerpos, se 

encuentra en un gran terreno al noroeste de la ciudad. [DW, BBC, EUROPA PRESS] 

NEGOCIACIONES 

Rusia reiteró su disposición a negociar y lamentó que Ucrania impida "una oportunidad" para las 

conversaciones.- El Kremlin aseguró que está abierto a mantener negociaciones con Ucrania para 

lograr el fin de la guerra desatada en febrero, si bien ha destacado que las acciones de Kiev impiden 

"una oportunidad" para abordar estos contactos. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Ordenaron una inspección urgente de la central de Zaporiyia por el bajo nivel del embalse que la 

enfría.- La Inspección Estatal de Regulación Nuclear de Ucrania ordenó una inspección urgente de 

la central nuclear de Zaporiyia, debido al bajo nivel de agua del embalse que la enfría. [EFE] 

Ucrania detuvo a un bloguero por facilitar información a los servicios rusos de Inteligencia.- El Servicio 

de Seguridad de Ucrania informó la detención de un bloguero por supuestamente haber dado 

información a las autoridades rusas sobre las consecuencias de los bombardeos en la región de 

Zaporiyia, por lo que podría enfrentarse a penas de 12 años de cárcel. [EUROPA PRESS] 

Bruselas defendió que habrá desembolsado a Ucrania 7.200 millones en 2022 ante críticas por lentitud 

en pagos.- La Comisión Europea defendió la ayuda macrofinanciera enviada hasta el momento a 

Ucrania, tras señalar que para finales de año habrá desembolsado 7.200 millones, con otros 3.000 

millones pendientes de trámite, lo que generó críticas por parte de Kiev que demanda más agilidad 

para hacer llegar el apoyo económico. [EUROPA PRESS] 

Corea del Norte rechazó "infundadas" acusaciones de Estados Unidos sobre entrega de armas a 

Rusia.- Corea del Norte rechazó las acusaciones de Estados Unidos de que Pyongyang suministra 

armas a Rusia para su guerra en Ucrania y afirmó que eran "infundadas". [SWISINFO] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La educación climática está ausente en la mayoría de países de América Latina.- El 91% de los países 

de América Latina y el Caribe no incluye en sus leyes y políticas educativas el tema de educación 

climática, informó la oficina regional de Unicef. [SWISSINFO] 

Estados Unidos quiere que se contrate a una empresa externa para investigar a Almagro.- Estados 

Unidos quiere que una empresa externa investigue si el secretario general de la Organización de 

Estados Americanos, Luis Almagro, violó las reglas éticas de la institución por su relación con otra 

persona de la plantilla, explicó un portavoz del Departamento de Estado. [SWISSINFO] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden defendió su trabajo al frente de la administración en la recta final de cara a las 'midterm'.- El 

presidente Joe Biden defendió las medidas ejecutadas durante su mandato al frente de la 

administración, en el marco de las elecciones de medio mandato o 'midterm'. [EUROPA PRESS] 

POLÍTICA 

Biden y Trump convocaron multitudes la víspera de las elecciones legislativas.- Joe Biden y Donald 

Trump encabezaron el último día de campaña, víspera de unas elecciones intermedias que marcarán 

el resto del mandato del presidente de Estados Unidos y pueden allanar el camino para la vuelta a la 

Casa Blanca de su predecesor. [SWISSINFO, TELEMUNDO, AP, FRANCE 24] 

Trump planea anunciar su candidatura a las presidenciales de 2024 el 15 de noviembre en Mar-a-

Lago.- Donald Trump dijo que hará “un gran anuncio” en Mar-a-Lago el próximo martes 15 de 

noviembre, para no distraer ahora la atención de las elecciones. [EL PAÍS] 

Musk pidió votar republicano mientras Twitter retrasa la verificación de pago.- Elon Musk pidió el voto 

para el Partido Republicano en las elecciones legislativas, mientras que Twitter retrazó hasta después 

de esos comicios la puesta en marcha de las cuentas verificadas de pago. [SWISSINFO, WASHINGTON 

POST, EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

Líder del grupo Oath Keepers negó haber planeado ataque al Capitolio de Estados Unidos.- El 

fundador del grupo de extrema derecha Oath Keepers negó en su juicio por "sedición" haber 

"planeado" el asalto al Capitolio y consideró "estúpidos" a quienes invadieron la sede del Congreso 

de Estados Unidos. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Un oligarca ruso afín a Putin reconoció haber "interferido" en las elecciones de Estados Unidos.- 

Yevgeni Prigozhin, oligarca ruso afín al presidente Vladimir Putin y fundador del Grupo Wagner, 

reconoció haber "interferido" en el pasado en procesos democráticos en Estados Unidos y advirtió 

que lo seguirá haciendo en el futuro. [EUROPA PRESS, AP] 

CANADÁ 

Justin Trudeau acusó a China de interferir con la democracia en Canadá.- El primer ministro de 

Canadá acusó a China y otros países de intentar interferir con la democracia canadiense y mantener 

“juegos agresivos” con las instituciones del país y otras democracias. [FORBES] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Estados Unidos prepara reanudación total de entrega de visas de inmigrantes en Cuba.- Funcionarias 

estadounidenses viajan esta semana a La Habana para preparar la reanudación total de entrega de 

visas de inmigración a cubanos al inicio de 2023, en medio del éxodo migratorio que enfrenta la isla. 

[FRANCE 24, DCOW] 

GUATEMALA 

Mujeres y niños guatemaltecos migran por "violencia y falta de oportunidades".- Expertos en 

migración aseguraron que la falta de oportunidades económicas, educativas y la violencia son las 

principales causantes de la migración de las mujeres, niños y jóvenes de Guatemala. [SWISSINFO] 

HAITÍ 

Estados Unidos denunció a pandilleros de Haití y ofreció recompensa.- El departamento de Justicia 

anunció que presentó cargos penales contra siete líderes de pandillas haitianas en los tribunales 

federales estadounidenses. Estados Unidos dijo que ofreció además recompensas de hasta tres 

millones de dólares por información que ayude a localizar a algunos de los partícipes en el secuestro 

armado de un grupo de misioneros estadounidenses en octubre de 2021. [AP] 

HONDURAS 

Honduras inició la primera encuesta sobre violencia contra mujeres y niñas.- Honduras inició la 

primera encuesta especializada sobre violencia contra mujeres y niñas mayores de 15 años, con la 

que busca registrar los actos de violencia que les afecta a ellas en el país, donde más de 160 han 

sido asesinadas en lo que va de 2022. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Sandinistas se impusieron en cuestionados comicios.- El gobernante Frente Sandinista de Liberación 

Nacional de Nicaragua se impuso en las cuestionadas elecciones municipales, ganando ya todas las 

alcaldías escrutadas hasta el momento, 112 de un total de 153. [AP, DW] 

PANAMÁ 

Un juzgado de Panamá llamó a juicio a 36 personas por el caso Odebrecht.- Un juzgado de Panamá 

resolvió llamar a juicio a 36 personas por presunto blanqueo de capitales en el caso Odebrecht, por 

el cual fueron imputados dos expresidentes y exministros. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Oficialistas culparon a Arce por "fractura" del MAS en el Legislativo boliviano.- El diputado oficialista, 

Héctor Arce, culpó al presidente Luis Arce, y al vicepresidente, David Choquehuanca, de la "fractura" 

del partido gobernante, el Movimiento al Socialismo, al "imponer" la nueva directiva de la Cámara 

de Diputados para la legislatura 2022-2023. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Lula da Silva comenzó a moldear el futuro de su tercera presidencia en Brasil.- El presidente electo 

de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, y sus colaboradores comenzaron a moldear el futuro de lo que será 

el tercer gobierno del izquierdista, bajo la atenta mirada del mercado y la comunidad internacional. 

[SWISSINFO] 
 

https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20221108-eeuu-prepara-reanudaci%C3%B3n-total-de-entrega-de-visas-de-inmigrantes-en-cuba
https://www.dw.com/es/eeuu-prepara-reanudaci%C3%B3n-total-de-visados-en-cuba/a-63677248
https://www.swissinfo.ch/spa/guatemala-migraci%C3%B3n_mujeres-y-ni%C3%B1os-guatemaltecos-migran-por--violencia-y-falta-de-oportunidades-/48038678
https://apnews.com/article/noticias-720b02e99d60151e2a7c4c6f31ee89f4
https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-violencia-machista_honduras-inicia-la-primera-encuesta-sobre-violencia-contra-mujeres-y-ni%C3%B1as/48038026?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/noticias-08e11eaa88eafd7b1ce54b540db405d6
https://www.dw.com/es/el-oficialismo-vence-en-todas-las-alcald%C3%ADas-de-nicaragua/a-63674361
https://www.swissinfo.ch/spa/odebrecht-panam%C3%A1_un-juzgado-de-panam%C3%A1-llama-a-juicio-a-36-personas-por-el-caso-odebrecht/48038652?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.swissinfo.ch/spa/bolivia-parlamento_oficialistas-culpan-a-arce-por--fractura--del-mas-en-el-legislativo-boliviano/48037940?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.swissinfo.ch/spa/lula-da-silva-comienza-a-moldear-el-futuro-de-su-tercera-presidencia-en-brasil/48037150?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o


 8 de noviembre de 2022 

CHILE 

Oficialismo chileno ganó la presidencia de la Cámara de Diputados.- La Cámara de Diputadas y 

Diputados de Chile eligió la nueva mesa que presidirá el oficialismo, con el miembro del Partido 

Liberal, Vlado Mirosevic, a la cabeza. [INFOBAE, AS] 

COLOMBIA 

Generales retirados del Ejército de Colombia creen que la 'paz total' de Petro es sinónimo de 

"impunidad".- La ley de 'paz total', recientemente ratificada por el presidente Gustavo Petro, para 

iniciar acuerdos de negociación con algunos grupos armados es considerada por varios generales 

retirados del Ejército como un recurso más para la "impunidad". [EUROPA PRESS] 

La Unión Europea calificó como un "hito importante" la ley de 'paz total' impulsada por el presidente 

de Colombia.- La Unión Europea calificó como un "hito importante para el pueblo colombiano" la 

firma de la denominada ley de 'paz total' que permite al Gobierno de Colombia dialogar con grupos 

armados. [EUROPA PRESS] 

Colombia y Venezuela restablecen conexiones aéreas directas.- La reanudación de vuelos se 

materializa tras el restablecimiento de relaciones bilaterales con la llegada al poder del izquierdista 

Gustavo Petro y tras casi tres años sin vuelos directos. [DW] 

ECUADOR 

Lasso ordenó a altos cargos de la seguridad no comparecer en el Parlamento de Ecuador.- El 

presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, dio la orden de que los altos cargos del Ministerio de 

Seguridad no comparezcan ante la Asamblea Nacional de Ecuador para dar cuenta de la crisis de 

seguridad. [EUROPA PRESS] 

Al menos cinco presos muertos y tres heridos en nueva reyerta en cárcel de Quito.-  Al menos cinco 

presos han resultado muertos y otros tres heridos tras una reyerta en el Centro de Privación de Libertad 

Pichincha Número 1, también conocida como la Cárcel del Inca, en el norte de Quito. [SWISSINFO, 

INFOBAE, AP] 

Parlamento de Ecuador condenó atentados y exigió sancionar a sus autores.- La Asamblea Nacional 

de Ecuador condenó los atentados que grupos de la delincuencia organizada perpetraron la 

semana pasada en varias ciudades del país y exigió a los organismos de seguridad y justicia que 

identifiquen y sancionen a los autores. [SWISSINFO] 

PARAGUAY 

Paraguay anunció acuerdo con España que evita doble tributación.- El presidente de Paraguay, 

Mario Abdo Benítez, anunció que su país alcanzó un acuerdo con España que suprime la doble 

tributación de empresas, algo que “va a generar mayor atractivo” a inversionistas españoles en el 

país sudamericano y en la región.  [SWISSINFO] 

PERÚ 

Comisión parlamentaria pospuso voto sobre informe que pide que Pedro Castillo sea inhabilitado.- Un 

informe legislativo pidió que el presidente de Perú, Pedro Castillo, sea inhabilitado durante cinco años 

y se le acuse de la presunta comisión de traición a la patria, por haber declarado que su país podría 

facilitar una salida al mar para Bolivia en una entrevista. [DW, EFE, FRANCE 24] 
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VENEZUELA 

El Gobierno venezolano clausuró 79 emisoras de radio en lo que va de 2022.- Sin grandes anuncios, 

sin justificaciones y sin que sea objeto de mayores comentarios a nivel nacional, la Comisión Nacional 

de Telecomunicaciones ordenó la clausura de 79 emisoras de radio en Venezuela en los que va de 

2022. [EL PAÍS] 
 

EUROPA 

La Unión Europea se puso firme ante los subsidios estadounidenses a los automóviles eléctricos.- Los 

ministros europeos de finanzas elevaron el tono y hasta llegaron a mencionar una "respuesta 

contundente" a Estados Unidos por el masivo plan de subvenciones a empresas, en particular las que 

afectan a los automóviles eléctricos. [SWISSINFO] 

Bruselas pidió más transparencia a las plataformas como Airbnb.- La Comisión Europea presentó una 

propuesta para exigir mayores requisitos de transparencia a las plataformas de alquiler turístico en 

línea, como Airbnb, una medida que pretende ayudar a las autoridades públicas a reducir los 

alojamientos ilegales. [EFE] 

ONU pidió a Europa que facilite el desembarco urgente de 600 migrantes.- Agencias de las Naciones 

Unidas pidieron  en un comunicado conjunto a los países europeos que permitan un desembarco 

"rápido y seguro" de los cerca de 600 migrantes actualmente varados en cuatro buques de rescate 

en la ruta del Mediterráneo central. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Al menos 15.000 muertes en Europa relacionadas con las canículas en 2022:  OMS.- Al menos 15.000 

personas murieron en Europa debido a las canículas en lo que va de 2022, dijo la Organización 

Mundial de la Salud. España y Alemania son los países más afectados. [FRANCE 24] 

ALEMANIA 

Los parlamentarios franceses y alemanes proclaman la unidad tras las diferencias entre sus 

Gobiernos.- La presidenta de la Cámara baja alemana, Barbel Bas, destacó la importancia de la 

cooperación franco-alemana en tiempos de crisis. Mientras que la presidenta de la Asamblea 

Nacional francesa, Yael Braun-Pivet, afirmó que cualesquiera que sean las dificultades que puedan 

surgir con respecto "a algunos temas o la evaluación del momento actual", ambos países tienen la 

experiencia de que se puede discutir y superarlo juntos".[EUROPA PRESS] 

ESPAÑA 

España y El Salvador avanzaron en trabajos para sus presidencias de la Unión Europea y Sica.- Los 

gobiernos español y salvadoreño avanzaron en las conversaciones para lograr trabajos conjuntos 

durante el segundo semestre de 2023, cuando España ostente la presidencia de la Unión Europea y 

El Salvador la del Sistema de Integración Centroamericano . [SWISSINFO] 

FINLANDIA 

Finlandia negó planes para el despliegue de armas nucleares en el país una vez se sume a la OTAN.- 

El presidente de Finlandia, Sauli Niinisto, aseguró que Helsinki no tiene planes para permitir el 

despliegue de armas nucleares en su territorio una vez se sume a las filas de la OTAN, en medio de las 

tensiones por la guerra en Ucrania. [EUROPA PRESS] 
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FRANCIA 

Investigan a 11 obispos por agresiones sexuales.- Entre la Justicia civil y la canónica se investiga en 

Francia a 11 obispos o exobispos en distintos casos de agresión sexual, anunció el presidente de la 

Conferencia Episcopal, Éric de Moulins-Beaufort. [DW, FRANCE 24, AP] 

GRECIA 

Gobierno griego negó haber usado el software espía Predator.- El primer ministro griego, Kyriakos 

Mitsotakis, reconoció que se usa en Grecia el programa espía Predator para observar a políticos y 

periodistas, aunque negó la implicación de su Gobierno en esta actividad ilegal. [DW, SWISSINFO] 

Denunciaron 33 nuevos casos de espionaje de políticos, empresarios y periodistas con software 

Predator en Grecia.- El líder del principal partido opositor griego, la Coalición de la Izquierda Radical, 

Alexis Tsipras, emplazó al primer ministro griego, Kyriakos Mitsotakis, a dar explicaciones sobre las 

denuncias de los posibles 33 casos de espionaje con software Predator atribuido a la Agencia de 

Inteligencia. [EUROPA PRESS, EFE] 

ITALIA 

Las cifras de la migración hacia Italia: más 1.300 muertos y 88.000 llegadas en 2022.- El cambio de 

Gobierno agitó en Italia el debate sobre la política migratoria, con mensajes que vuelven a poner 

sobre la mesa diferentes formas de hacer frente a un drama que suma sólo este año más de 88.000 

llegadas a las costas italianas y más de 1.300 fallecidos o desaparecidos. [EUROPA PRESS] 

El barco Rise Above con 89 inmigrantes acudió al puerto de Reggio Calabria.- El barco humanitario, 

Rise Above, de la Organización no Gubernamental, Mission Lifeline, acudió al puerto de Reggio 

Calabria para desembarcar a los 89 inmigrantes rescatados en el Mediterráneo. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

La Unión Europea instó al Reino Unido a aceptar las consecuencias del Brexit.- El vicepresidente de la 

Comisión Europea para las Relaciones Institucionales instó al Reino Unido a aceptar las 

“consecuencias” del Brexit, aún más notables en “tiempos de graves presiones económicas”. [EFE] 

Reino Unido triplica su financiación en materia climática para hacer frente al calentamiento global.- 

El Gobierno de Reino Unido anunció un nuevo paquete de medidas que incluye un incremento de la 

financiación hasta tres veces superior al establecido hasta ahora para hacer frente al cambio 

climático. [EUROPA PRESS] 

Activistas ecologistas bloquearon la autopista más transitada de Reino Unido.- Activistas ecologistas 

del grupo Just Stop Oil bloquearon varios tramos de la autopista M25, circunvalación de la capital, 

Londres y una de las carreteras más transitadas de Reino Unido. [EUROPA PRESS] 

SERBIA 

La OTAN pidió a Vucic y Kurti evitar cualquier acción unilateral que exacerbe tensiones en el norte de 

Kosovo.- El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, urgió al presidente de Serbia, Aleksander 

Vucic, y al primer ministro de Kosovo, Albin Kurti, a evitar cualquier "acción unilateral" que exacerbe 

las tensiones en el norte de Kosovo, donde la polémica por la implantación de una ley para cambiar 

matrículas serbias por kosovares en una zona de mayoría serbia amenaza con generar conflicto. 

[EUROPA PRESS] 
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TURQUÍA 

Siete muertos y 18 heridos por accidente de autobús en Turquía.- Por lo menos siete personas murieron 

y 18 resultaron heridas cuando un autobús se estrelló contra dos camiones en el este de Turquía. 

[SWISSINFO, EUROPA PRESS, AP] 
 

ASIA 

BIRMANIA 

Al menos 20 muertos en combates con milicias rebeldes en el norte de Birmania.- Al menos 20 militares 

y siete milicianos murieron desde el pasado 2 de noviembre en enfrentamientos con la Fuerza de 

Defensa Popular de Theinni en el norte de Birmania. Además hay 60 militares y 20 milicianos heridos. 

[EUROPA PRESS] 

COREA DEL NORTE 

Pruebas de misiles, práctica para atacar a rivales.- El Ejército de Corea del Norte dijo que su reciente 

serie de pruebas de misiles fueron prácticas para atacar las bases aéreas y los aviones de combate 

de sus rivales. Añadió que ello muestra la determinación de Pyongyang de contrarrestar los ejercicios 

militares de Estados Unidos y Corea del Sur. [AP] 

Pionyang expresó "fuerte pesar" por las críticas de Guterres a sus lanzamientos.- Corea del Norte 

expresó su "fuerte pesar" por la condena del secretario general de la ONU, António Guterres, a los 

lanzamientos de misiles recientes por parte de Pionyang y la petición de que el régimen detenga las 

provocaciones. [SWISSINFO] 

FILIPINAS 

Acusaron a exjefe de penales del asesinato de periodista que investigaba corrupción en sistema 

carcelario.- La policía de Filipinas acusó al exjefe de la Dirección de Servicios Penitenciarios y 

Reinserción del asesinato del periodista Percy Lapid, quien investigaba sobre corrupción. [DW] 

INDONESIA 

El balance de niños muertos tras ingerir jarabe en Indonesia se eleva a 195.- Indonesia anunció que 

el número de niños muertos por insuficiencia renal aguda atribuidos a sustancias nocivas halladas en 

jarabes médicos se elevó a 195. [SWISSINFO] 

IRÁN 

Irán informó que confiscó 600 armas de guerra en los últimos 45 días.- El comandante de la Guardia 

Fronteriza, el general Ahmad-Alí Gudarzi, informó de la incautación de unas 600 "armas de guerra" en 

los últimos 45 días, coincidiendo con la ola de protestas. [EUROPA PRESS] 

Irán convocó al embajador noruego por comentarios "injerencistas" del presidente del Parlamento.- 

El Ministerio de Exteriores de Irán convocó al embajador noruego, Sigvald Hauge, para protestar por 

las recientes declaraciones del presidente del Parlamento, Masud Gharahjani, durante una entrevista 

con el canal de televisión Iran International. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

El presidente de Israel y el Rey de Jordania abordan las relaciones bilaterales en los márgenes de la 

COP27.- El presidente de Israel, Isaac Herzog, y el rey Abdalá II de Jordania mantuvieron un encuentro 

en la Conferencia sobre Cambio Climático de Naciones Unidas para abordar asuntos bilaterales y 

regionales. [EUROPA PRESS] 
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Netanyahu se reunió con el ultraderechista Ben Gvir en un intento por formar una coalición de 

derechas.- El ex primer ministro israelí y líder de Likud, Benjamin Netanyahu, se reunió en Tel Aviv con 

el ultraderechista Itamar Ben Gvir en un intento por recabar apoyos para formar una coalición de 

derechas tras la negativa de Yisrael Beitenu. Tras la cita Ben Gvir aseguró que están "en el buen 

camino" para formar gobierno. [EUROPA PRESS] 

QATAR 

El ministro de Exteriores de Qatar respondió a las críticas antes del Mundial: "El deporte nunca debe 

politizarse".- El ministro de Exteriores de Qatar, Mohamed bin Abdulrahman al Thani, se refirió a la 

cobertura mediática en contra del Mundial en Qatar y denunció la "información errónea" que se 

publica en contra del país y las condiciones laborales, la persecución a la comunidad LGTB o el 

respeto a los Derechos Humanos. [EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Siria denunció el robo de crudo en 43 camiones cisterna en un día por Estados Unidos.- Los militares 

estadounidenses que ocupan el extremo noreste de Siria robaron un nuevo lote de petróleo de los 

campos petrolíferos situados en la provincia de Hasaka. [RT] 

Human Right Watch acusó a Ankara de agravar crisis de agua durante brote de cólera en Siria.- 

Human Rights Watch acusó a Turquía de exacerbar la grave crisis de agua que golpea a Siria desde 

hace dos años y que habría contribuido al brote de cólera con más de 24.000 casos. [DW] 

YEMEN 

Los hutíes lanzan primer ataque de envergadura tras expirar tregua en Yemen.- Los rebeldes hutíes 

del Yemen lanzaron un ataque con misiles contra la provincia central de Marib, la primera acción de 

envergadura en el país desde que hace un mes expiró la tregua con sus oponentes gubernamentales 

y de la coalición internacional. [SWISSINFO] 
 

ÁFRICA 

ARGELIA 

Argelia presentó su solicitud formal de adhesión a los BRICS.- Argelia presentó una solicitud formal 

para ingresar al grupo de los BRICS (Brasil, Rusia, la India, China y Sudáfrica), declaró la enviada 

especial del país para la cooperación internacional, Leila Zarouki. [SPUTNIK, RT, EUROPA PRESS] 

ETIOPÍA 

Inició nueva ronda de conversaciones sobre Tigray.- Comenzó otra ronda de negociaciones entre el 

Gobierno etíope y la región separatista de Tigray, a fin de resolver detalles del acuerdo alcanzado 

para poner fin a las hostilidades en un conflicto de dos años que mató a cientos de miles de personas. 

[AP] 

TANZANIA 

Tanzania rindió homenaje a las víctimas del accidente aéreo que dejó 19 muertos.- Los tanzanos 

rindieron un emotivo homenaje a las 19 personas que murieron cuando un avión de pasajeros se 

precipitó al lago Victoria, el accidente aéreo más mortífero del país en décadas. [SWISSINFO] 
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